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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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А не почитать ли 
нам классику?

ноВосТи одной сТрокой
В Ульяновской области началась под- ►
готовка к весенне-полевым работам.

  ► 6 фактов незаконной рубки выявлено 
в регионе за время операции «Лес». 

Ульяновские вузы не планируют   ►
поднимать цену за обучение.

  ► 31 января на станции юных  
натуралистов пройдет «Трогательная 
суббота».

  ► 120 рабочих мест будет создано на 
заводе по производству пластиковой 
упаковки Jokey Plastik.

Более  ► 130 детей-сирот Ульяновской 
области будут обеспечены квартирами 
в первом полугодии 2015 года.
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Вас здесь не было

Народные края
В глубине ульяновского 

парка Победы, прямо 
за бизнес-инкубатором, 
развернулся необыч-
ный городок в 20 соток. 
Здесь, в черте Ульянов-
ска, построили деревен-
ское чувашское подворье 
со своей банькой и даже 
музеем. Это чудо - пер-
вая часть культурного 
комплекса «Националь-
ная деревня».

стр. 9

конкурс

Выиграйте романтический   
ужин в ресторане!

В преддверии самого романтичного 
праздника «НГ» совместно с рестора-
ном YANKEE bar&grill (ТРЦ «АкваМолл»,  
Московское шоссе, 108) проводит кон-
курс на самое искреннее и креативное 
признание в любви. Победителей ждет 
подарок - ужин 14 февраля.

центр
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Нет денег – нет света«Львовский»  
ФОК  
Ульяновска
Алекс МИТРИЕВ

Скоро в Ульянов-
ске станет еще на 
один физкультурно-
оздоровительный 
комплекс (ФОК) больше. 
Новый спортивный объект, 
включающий в себя и бас-
сейн, появится в Заволж-
ском районе на Львовском 
бульваре.

По первоначальному про-
екту в ФОКе несколько раз-
личных площадок, с разной 
функциональной нагрузкой. 

Большой универсальный 
игровой зал, два малых по-
мещения для занятий спор-
том и, как мы уже отметили, 
бассейн. Плюс, конечно же, 
раздевальные комнаты, ду-
шевые, санузлы, медпункт, 
гардероб, буфет и помеще-
ния для посетителей. В боль-
шом зале предусмотрены 
трибуны для зрителей на 200 
мест, в том числе и специ-
альные места для маломо-
бильных людей.

В универсальном большом 
игровом зале будут прово-
диться не только учебно-
тренировочные занятия, 
игры, но и спортивные со-
ревнования по таким игро-
вым видам спорта, как фут-
бол, баскетбол, волейбол, 
регби, флорболл, теннис, 
бадминтон, мини-футбол. 

Но не только для спорта 
предназначены помещения 
нового ФОКа.

В малых спортивных залах 
предусматриваются оздоро-
вительные услуги для населе-
ния (фитнес, занятия на тре-
нажерах). Также планируется 
создание специализирован-
ного зала для единоборств 
(дзюдо, кудо, киокусинкай, 
косики-каратэ). 

В бассейне, естественно, 
появятся секции для плава-
ния, причем для различных 
категорий населения.

Как отметил председатель 
городского комитета по де-
лам молодежи, физической 
культуре и спорту Игорь Ари-
нахин, технические возмож-
ности комплекса позволят 
проводить  соревнования 
серьезного уровня.

В ФОКе будет возмож-
но проводить спортивно-
массовые мероприятия и 
соревнования городского, 
областного и всероссийско-
го уровней. 

- Общая стоимость объ-
екта составляет более 250 
миллионов рублей. В на-
стоящее время на строи-
тельство физкультурно-
оздоровительного комплек-
са из городского бюджета 
выделено 120 миллионов 
рублей. Оставшуюся сумму 
планируем получить из фе-
дерального бюджета, так как 
данный объект уже вошел в 
федеральную программу, - 
сказал Игорь Аринахин.

управляющих компаний,  
ТСЖ  и  ЖСК.

Учитывая сложную ситу-
ацию с платежами за энер-
горесурсы, ОАО «Улья-
новскэнерго» приняло 
решение об активизации 
самостоятельной работы с 
абонентами-должниками, 
говорится в сообщении 
компании. В адрес недо-
бросовестных абонентов 
рассылаются уведомле-
ния о необходимости по-
гашения задолженности, 
запланированы совмест-
ные рейды с судебными 
приставами по взыска-
нию долга либо наложе-
нию ареста на имущество 
должников, созданы мо-
бильные группы и уже на-
чались регулярные выезды 
энергетиков к неплатель-
щикам для отключения их 
от энергоснабжения и вы-
явления фактов хищения 
электроэнергии или не-
законного подключения к 
общедомовым сетям. Под 
программу отключения 
электроэнергии только в 
г. Ульяновске в настоящее 
время подпадает около 
7 тысяч потребителей-
неплательщиков. 
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В Ульяновской области проходят мероприятия, посвященные 72-й годовщине снятия блокады Ленинграда  ►
и разгрома немецко-фашистских войск в Сталинградской битве.

НеблагоприятНые дНи в феврале 2015 г.
по данным Центра инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов

4 февраля (среда) - 02.08 - 04.10
12 февраля (четверг) - 06.50 - 8.40
19 февраля (четверг) - 02.47 - 5.12
25 февраля (среда) - 20.14 - 22.05

Рыжик почти  
не замерз
Иван ВОЛГИН

Как держатся под снегом озимые культуры? Об этом 
шла речь на первом в этом году заседании областного 
штаба по подготовке к весенним полевым работам.

Это для городских жителей снегопад - неудобства и про-
блемы. А для озимых - палочка-выручалочка. В конце де-
кабря - начале января на всей территории региона выпали 
обильные осадки. Благодаря мощному снежному покрову 
глубина промерзания почвы уменьшилась. И озимые под 
этим «покрывалом» спаслись от вымерзания.

По информации специалистов Ульяновского научно-
исследовательского института сельского хозяйства, по-
годные условия в настоящее время достаточно комфортны 
для растений. В последней декаде января ощутимо под-
морозило. Но, несмотря на это, говоря научным языком, 
- на глубине узла кущения озимых, по мнению экспертов, 
температура не будет опускаться ниже критических зна-
чений.

Теперь обратимся к статистике. С ноября и до полно-
го схода снега с полей в муниципалитетах проводится 
мониторинг состояния озимых культур. По оперативным 
данным, посевы озимых находятся в хорошем состоянии 
на площади более 188 тысяч гектаров (64,5%), в удовлет-
ворительном - на 92,3 тысячи гектаров (32%), неудовлет-
ворительное состояние зафиксировано на 11 тысячах га 
(3,7%). Не вызывает опасений состояние озимой пшеницы 
на площади 243 тысячи гектаров, озимой ржи - на 36,5 ты-
сячи гектаров. А вот посевы озимого рыжика находятся в 
хорошем и удовлетворительном состоянии на 19 тысячах 
гектаров (это более 82%).

По словам министра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов региона Александра Чепухина, в 
целом состояние растений оценивается как хорошее и 
удовлетворительное.

И еще немного зимних цифр. В начале января спе-
циалисты регионального министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов совместно 
с представителями Россельхозцентра по Ульяновской 
области провели обследование посевов озимых культур 
на полях сельхозпредприятий Майнского, Карсунского, 
Чердаклинского и Цильнинского районов. Выяснилось, 
что высота снежного покрова составляет от 16 до 25 
сантиметров, местами наблюдается наличие ледяной 
корки толщиной 4-6 мм. Опасений по поводу состояния 
озимых культур в этом случае нет, поскольку ледяная 
корка находится на расстоянии 3-5 сантиметров от по-
чвы. Будем жить.

Справка «Нг»
Под урожай 2015 года озимые зерновые культуры посеяны 
на площади 291 тысяча гектаров. Это составляет 114,2% от 
плана и 121% к уровню 2013 года. Озимый рыжик занимает 
23 тысячи гектаров (110,4% от плана).

Независимое подорожание
Ульяновская прокуратура не нашла 
признаков ценового сговора в торговых 
сетях.

За последние полтора месяца цены на 
продукты в стране начали расти с такой ско-
ростью, с какой не поднимались уже давно. 
Причем происходило все это практически 
одновременно во всех крупных торговых 
сетях - как местных, так и федеральных с 
международными. Такой скачок цен не мог 
не заинтересовать силовые структуры. В 
итоге по всей России начались массовые 
проверки со стороны прокуратуры. Цель ее - 
выяснить, нет ли среди ретейлеров ценового 
сговора. 

Аналогичная проверка прошла на днях 
и в Ульяновской области. Результатом ее 
стало то, что прокуратура подтвердила - 
да, цены дорожают. Причем в том числе и 
на социально значимые продукты первой 
необходимости. Однако фактов ценового 
сговора силовикам обнаружить не уда-
лось. То есть в каждой из торговых сетей 
цены на продукты росли независимо. 
Да и сами «синие мундиры» приводят 
объяснение тому - рост закупочных цен 
на товары. Прокуратура приводит такие 
цифры - лук репчатый до 32%, морковь до 
56%, сахар-песок до 46%, яйцо куриное 
до 44%. 

При этом, как заявляют в региональном 
минсельхозе, рост цен в Ульяновской 
области еще не столь высок, как в не-
которых соседних регионах. Так, по сло-
вам руководителя областного аграрного 
ведомства Александра Чепухина, на 19 
групп продовольственных товаров из 29, 
которые мониторит Росстат, наш субъект 
Федерации занимает с первого по седь-
мое места начиная с самого дешевого. 
В то же время Ульяновская область не 
является самой дорогой ни по одному из 
социально значимых видов продуктов. 
Что же касается непосредственного роста 
цен, то в некоторых из соседних областей 

по сравнению с нашей они просто зашка-
ливают. Например, Самарская прокура-
тура зарегистрировала в торговых сетях 
рост цен на капусту в три раза, на огурцы 
- в пять раз. 

Ульяновские торговые сети сейчас 
не наказывают, однако силовики все же 
предупредили предпринимателей, что 
необоснованное завышение цен на соци-
ально значимые товары чревато. 

В последний раз скачок цен, 
аналогичный этому,  
был в 2010 году. В тот раз  
скачок составил 115%.

Надя АкуЛОВА

Задолженность ульяновцев перед энергетиками до-
стигла 145 млн. 604 тыс. рублей, причем большую 
часть долгов за электроэнергию - более  
85 млн. рублей  - накопили жители Ульяновска. 

Особую тревогу ОАО 
«Ульяновскэнерго» вы-
зывает динамика роста 
задолженности: по срав-
нению с прошлым годом 
сумма по области воз-
росла вдвое, по Ульянов-
ску -  более чем в четыре 
раза, говорится в сооб-
щении компании. В числе 
основных причин нара-

щивания задолженности 
названы хронические не-
платежи потребителей, 
нежелание своевременно 
и в полном объеме рас-
плачиваться за потре-
бленный энергоресурс, 
отсутствие контроля и 
четко поставленной ра-
боты по взысканию за-
долженности со стороны 
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Где вы, земский доктор?
Анна ГРИГОРЬЕВА 

До весны - рукой подать. 
Тем, кто заканчивает 
школу, пора твердо 
определиться: кем 
работать, чем заниматься, 
где продолжить учебу. 
Задача не самая легкая, 
одного желания молодых 
людей и их родителей 
маловато. Жизнь такова, что 
необходимо представлять 
себе перспективы будущей 
профессии. 

Здесь важно помочь сделать выбор. 
Для этих целей в Ульяновской области 
проводится профориентационная ра-
бота со школьниками. 

Первая в этом году встреча предста-

вителей регионального министерства 
здравоохранения и социального раз-
вития с выпускниками школ прошла 
в рабочем поселке Базарный Сызган. 
Будущих абитуриентов, желающих 
связать свою жизнь с медициной, ин-
тересовали многие вопросы. Есть ли 
возможность поступить по целевому 
набору? Как и где можно трудоустро-
иться после окончания учебы? На 
какую зарплату может рассчитывать 
врач или медсестра в сельской мест-
ности? 

В 2015 году планируется привлечь 
в лечебные учреждения области 220 
врачей и свыше 200 специалистов со 
средним медицинским образованием. 
По организации целевой подготовки 
кадров в этой сфере региональное ми-
нистерство сотрудничает с профиль-
ными вузами и кафедрами Ульянов-
ска, Самары, Саратова, Астрахани и 
Первым Московским государственным 
медицинским университетом имени 
И.М. Сеченова. По словам министра 
соцздравразвития региона Павла 
Дегтяря, в 2014 году по целевому на-

бору в медицинские вузы поступили  
125 студентов, а в этом году коли-
чество целевых мест планируется 
увеличить до 180 и расширить сотруд-
ничество с медвузами Волгограда, 
Нижнего Новгорода и Казани.

Что касается социальной поддерж-
ки медицинских и фармацевтических 
работников госучреждений, для них 
предусмотрены единовременные ком-
пенсационные выплаты в рамках про-
граммы «Земский доктор» в размере 
одного миллиона рублей и ежемесяч-
ные денежные поощрения в размере 
одной тысячи рублей А это неплохие 
суммы для молодых специалистов с 
высшим медицинским образованием, 
трудоустроившихся в сельские учреж-
дения. К тому же работники здра-
воохранения в сельской местности 
получают ежемесячную компенсацию 
расходов за коммунальные услуги 
- 325 рублей и единовременную вы-
плату (за первый год работы - 20 тысяч 
рублей, за второй - 40 тысяч рублей, за 
третий - 60 тысяч рублей). 

Все эти выплаты по действующе-
му законодательству возможны при 
следующем условии: проходившие 
обучение в рамках целевого набора 
и заключившие договор о целевой 
подготовке с региональным министер-
ством обязаны проработать не менее 
пяти лет в одном из госучреждений 
здравоохранения области. Хорошего 
доктора в сельской глубинке всегда 
ждут и ценят.

О главном

Президент России Владимир Путин призвал защищать правду о событиях Второй мировой войны:  ►
«Забвение уроков прошлого может привести к повторению этих страшных трагедий».
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Читать не вредно
Как много и что читают россияне? В преддверии старта Года литературы в России «НГ» 
составила картину вкусовых предпочтений граждан.

21 января   ►
Глава региона провел мониторинг цен на продукты в попу-
лярной торговой сети, а также осмотрел производственные 
площадки пригородного овощеводческого хозяйства ООО 
«Агрофирма «Лаишевские овощи» и многопрофильного ло-
гистического комплекса ОАО «Агропромпарк».
На заседании комиссии по мониторингу состояния продоволь-
ственного рынка губернатор рассказал, что в Ульяновской об-
ласти продолжается реализация овощных сертификатов. Также 
было отмечено, что планируется развивать альтернативную 
товаросопроводительную сеть «Фермерский базар».

22 января   ►
В четверг губернатор посетил Вешкаймский район. Губернатор 
принял участие в заседании совета депутатов муниципально-
го образования. Также под его председательством прошло 
первое в этом году заседание окружного штаба по проведению 
сезонных полевых работ.
Сергей Морозов посетил деревообрабатывающее предприятие 
и поручил разработать комплексную программу модернизации 
леспромхоза в Шарлове.

23 января   ►
На расширенном заседании коллегии регионального управле-
ния МВД России глава региона обозначил ряд ключевых задач, 
для достижения которых необходимо объединение усилий ор-
ганов внутренних дел и госвласти. До конца первого квартала 
будет принята концепция общественной безопасности.
В этот же день губернатор ознакомился с ходом работ на 
территории культурного комплекса в Ульяновске и провел за-
седание попечительского совета ХК «Волга».

24 января   ►
В Ульяновске проходил форум «Экипаж-2020», посвященный 
Году литературы в России, Году национальной памяти и славы 
в Ульяновской области, 70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне, а также Дням Симбирского края и Ульянов-
ской области. Состоялись состязания между представителями 
органов госвласти и местного самоуправления. Сергей Моро-
зов поприветствовал участников форума.

25 января   ►
В День российского студенчества губернатор поздравил мо-
лодежь Ульяновской области и посетил УлГУ, УлГПУ и УлГТУ. 
Глава региона отметил, что сегодня именно студенты являются 
носителями огромного интеллектуального потенциала для 
развития региона.

26 января   ►
Сергей Морозов провел совещание с председателями проф-
союзных организаций промышленных предприятий дими-
тровградского индустриального парка. Он также встретился 
с активом казачьих обществ и общественных организаций и 
обсудил с местной администрацией готовность к пятилетке 
благоустройства города.

27 января   ►
Весь день губернатор провел в Ульяновском и Тереньгульском 
районах. В повестке рабочих встреч главы региона были во-
просы комплексного развития сельских территорий, снижения 
очередности в детсады, развития спорта на селе и широкого 
внедрения инициатив регионального общественного движе-
ния «За советскую школу».

дневнИк губернатора

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

В 2015 году в медучреж-
дениях области ждут 
220 врачей и свыше 
200 специалистов со 
средним медицинским 
образованием.
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19 ноября ►

 «Автоваз» в Тольятти уведомил службу 
занятости о предстоящем сокращении 1 100 
человек. Оно начнется в апреле и коснется 
руководителей, специалистов и служащих. 
Реальное число сокращенных сотрудников 
может оказаться меньше, поскольку им 
предложат другой вариант увольнения - по 
соглашению сторон с выплатой компенсаций 
в 3-5 окладов. 

 В Пензенской области посчитают без-
работных с образованием. По мнению главы, 
необходимо точно знать, сколько жителей 
области, имеющих высшее и среднее об-
разование, не могут найти работу, и обучить 
их специальностям, которые востребованы 
на рынке. Параллельно будет проведена ре-
визия специальностей, которым обучаются 
студенты.

 Саратовская область в этом году со-
кратила число требуемых пригородных 
железнодорожных маршрутов, периодич-
ность и длительность ряда маршрутов. Ко-
личество маршрутов уменьшилось вдвое. 
Всего в соответствии с заказом в регионе 
будут курсировать пригородные поезда по 
21 маршруту в зимний период и по 25 марш-
рутам - летом.

 Правительство Самарской области раз-
рабатывает меры поддержки региональных 
банков. Власти намерены вести диалог с 
Правительством РФ и Центробанком, чтобы 
добиться поддержки для банков региона, в 
частности, по страхованию вкладов. Также 
чиновники ищут возможность оказать по-
мощь кредитным организациям за счет 
собственных ресурсов.

 Центр Казани пополнится пятью новы-
ми станциями метро. Они появятся около 
парка Горького, площади Вахитова, около 
железнодорожного вокзала, речного порта 
и, возможно, в районе площади Свободы. На 
данный момент в центре столицы Татарстана 
функционируют лишь две станции метро 
«Площадь Тукая» и «Кремлевская». 

 В Чувашии в феврале в промышленную 
эксплуатацию запустят завод по производ-
ству фотоэлектрических модулей «Хевел» 
(СП «Роснано» и «Реновы» по выпуску фо-
тоэлектрических модулей, Новочебоксарск, 
Чувашия). Изначально предприятие пла-
нировалось открыть в конце июня - начале 
июля прошлого года. 

 Молодым семьям Оренбургской об-
ласти вручили первые в 2015 году свиде-
тельства на получение соцвыплат. Документ 
удостоверяет право на получение социаль-
ной выплаты при получении кредита на при-
обретение жилья.

 Всероссийская программа «Жилище» 
стартовала в Оренбуржье в 2003 году. В 
прошлом году 1 699 молодых семей смогли 
приобрести собственное жилье с помощью 
государства. Всего за время работы про-
граммы жилищный вопрос решили около 
9,9 тысячи семей. В областном бюджете на 
2015 год на соцвыплаты по этой программе 
предусмотрено 996 миллионов рублей.

 В краеведческом музее города Совет-
ска Кировской области появился новый 
экспонат - останки мамонта. Два огромных 
бивня и бедренную кость древнего животно-
го обнаружил в реке Пижма еще осенью ры-
бак из Кирова. Доставал останки мужчина с 
помощью машины, хранил некоторое время 
в гараже. О своей находке рыбак сообщил 
полицейским. Стражи порядка предложили 
сдать окаменелости в музей, и мужчина 
согласился. К слову, ранее в этом районе 
Кировской области останков мамонтов не 
находили.

 В Ижевске впервые пройдет Всемир-
ный день пельменя. Праздновать ижевцы 
будут с 9 по 14 февраля. Местные жители 
уверены, что это блюдо придумано именно 
в Удмуртии.  На фестивале, посвященном 
Дню пельменя, соберутся мастера по лепке 
и любители этого блюда из разных городов. 
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Граждане из числа сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, получат сертификаты  ►
на проведение ремонта жилья. На это из бюджета будет направлено четыре миллиона рублей.

Кто в очередях,  
кто при печах
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Дмитрий ЧУРОВ

Контроль, экономия и 
порядок - так в трех словах 
можно обрисовать очередное 
аппаратное совещание, 
прошедшее в начале недели 
в правительстве Ульяновской 
области под председательством 
губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова.

Работу МФЦ пРодлят
Много времени было уделено ситуации в 

многофункциональных центрах, предостав-
ляющих населению различные госуслуги по 
принципу единого окна. Кто хоть раз здесь 
был, знает, что оформить какой-либо до-
кумент - занятие долгое и утомительное. 
За одной справкой приходится ходить по 
два-три дня и стоять в очереди по несколь-
ко часов. И еще не факт, что вы ее получите 
с первого захода.

- Для чего мы колоссальные деньги тра-
тим на МФЦ, а люди по-прежнему стоят в 
очередях? - задал глава региона вопрос 
собравшимся членам правительства.

И это притом что в конце декабря в Улья-
новске открылись еще два офиса МФЦ. Ко-
нечно, в конце года всегда особый наплыв 
людей. В декабре он был на 30 процентов 
больше, чем в предыдущих месяцах. Сы-
грал свою роль и факт заканчивающегося 
периода приватизации. Но почему-то руко-
водство МФЦ не просчитало эту ситуацию. 

Поэтому со вчерашнего дня время ра-
боты МФЦ увеличено до 20 часов. Также 
центры могут начать работать и в выходные 
дни. По воскресеньям будут приниматься 
люди по предварительной записи. Сама 
предварительная запись теперь доступна 
на официальном сайте - www.mfc.ulgov.ru и 
по телефону 27-40-27. Не надо будет при-
ходить в 5-6 утра или ночевать в машинах.

Еще одно важное нововведение: юри-
дические и физические лица разведут в 
разные окна, ведь при оформлении фирм 
много документов, и работа с одним кли-
ентом могла занимать до двух часов. И вся 
очередь со скрежетом на зубах терпела 
создавшуюся пробку.

КаК в годы войны
Традиционно много внимания уделено 

теме создания благоприятных инвестици-
онных условий для прихода потенциальных 
бизнес-партнеров. Но, как выяснилось, в 
целом ряде муниципальных образований 
даже их официальные сайты попросту от-
пугивают клиентов. Указанные телефоны 
не работают или отсылают неизвестно куда.  
Не прописаны инвестиционные преимуще-
ства районов и так далее.

С другой стороны, есть районы, где, как 
сказал Сергей Морозов, «заводы появляют-

ся, а счастья нет. Где оно, кто украл?». Речь 
идет о Сенгилеевском районе, который, 
по мнению губернатора, вообще один из 
самых проблемных в области. 

Вот и в этот раз не обошлось без критики 
в адрес данного муниципального образова-
ния. Жители поселка Шиловка жалуются на 
то, что из их населенного пункта месяцами 
не вывозится мусор. В поселке Силикатный 
некоторые люди живут, как сказал глава 
региона, «как в годы войны, люди сидят при 
лучинах, греются печами, которые когда-то 
не сломали».

Досталось и заместителю главы района, 
отвечающему за ЖКХ. Губернатор задался 
вопросом, как может бывший председатель 
колхоза стать руководителем, отвечающим 
за жилищно-коммунальное хозяйство? Не 

потому ли в районе постоянные проблемы 
в этой сфере, что ей занимается человек, 
не разбирающийся в этом?

- Будем выезжать в район, и если озву-
ченные проблемы подтвердятся - будем 
ставить вопрос о кадровых решениях, - 
подытожил глава региона.

по деРеву на солдата
До праздника Победы осталось около ста 

дней, а, как оказалось, еще не все готово. 
Не закончена в Ульяновске реконструкция 
площади 30-летия Победы, не установлен 
памятник «Дети войны». 

Готовятся и другие проекты, связанные с 
70-й годовщиной Победы. К 9 Мая на улице 
Минаева должна появиться Аллея пионеров 
и комсомольцев.

Напомнил Сергей Морозов и о проекте 
«Лес Победы». Это когда сажается имен-
ное дерево в честь каждого, кто ушел на 
фронт. Таковых у нас по области 300 тысяч. 
В Ульяновске лес планируется высадить на 
склоне под обелиском. Подобные имен-
ные посадки должны появиться и в других 
районах. 

Не надо будет приходить  
в 5-6 утра или ночевать  
в машинах.

Новости соседей

Ставки повысят
Наталия ШИШОВА

В Ульяновской области приемным роди-
телям увеличат надбавки за воспитание 
сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

Сегодня в регионе проживают более  
4,6 тысячи ребят, оставленных на по-
печение государства, из которых почти  
3,7 тысячи воспитываются в приемных се-
мьях, у опекунов и попечителей.

Таким ячейкам общества живется нелег-
ко, однако эти семьи не оставляют на про-
извол судьбы. По поручению губернатора 
Сергея Морозова в Ульяновской области 
разрабатываются новые меры социальной 

поддержки приемных семей: планируется 
повысить на 66 процентов надбавки при-
емным родителям за работу с детьми в 
возрасте от 14 лет и старше.

По словам заместителя министра здраво-
охранения и социального развития региона 
Екатерины Смороды, также предлагается 
увеличить размер единовременного по-
собия со 100 тысяч рублей до 200 тысяч 
рублей на каждого усыновленного ребенка-
инвалида или ребенка старше семи лет. 

 - С 2007 года в регионе предоставля-
ется единовременная выплата в сумме 
100 тысяч рублей на каждого усынов-
ленного ребенка. Приемные родители 
получают в среднем почти восемь тысяч 
рублей в месяц на одного ребенка. Кро-

ме этого, на приемную семью, имеющую 
троих и более детей, включая родных 
и усыновленных, распространяются 
все льготы, установленные законода-
тельством Ульяновской области для 
многодетных, - сообщил заместитель 
председателя правительства - министр 
здравоохранения и социального разви-
тия региона Павел Дегтярь.

Напомним, что по итогам 2014 года в 
региональном банке данных на 17,5 про-
цента сократилось число сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. По 
состоянию на 1 января их зарегистрирова-
но 894 - это дети, которые находятся в со-
циальных, образовательных, медицинских 
учреждениях, а также под опекой.
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В список «100 лучших школ России-2014-2015» вошли три школы ( ► № 44, № 21, № 28) и одна 
детская школа искусств (№ 3) из Ульяновска. Учреждения наградили медалями и дипломами. 

Татьяны милый идеал

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОбхОдИМА  КОНСУЛЬТАцИЯ  СПЕцИАЛИСТА

Арина СОКОЛОВА

Хотя Татьянин день 
считается в основном 
студенческим 
праздником, ОАО 
«УльяновскФармация» 
не забывает о дамах с 
прекрасным именем 
пушкинской героини. Их, 
кстати, на предприятии 
ни много ни мало 48 
сотрудниц. Причем есть 
среди них и такие, кто 
работает здесь несколько 
десятков лет.

В трудовой книжке Татьяны Пе-
тровны Заводсковой числится всего 
лишь одно место работы - единствен-
ное фармацевтическое предприятие 
региона с почти девяностолетней 
историей, ныне «УльяновскФарма-
ция». За 35 лет работы в организации 
Татьяна Петровна прошла путь от 
фармацевта до заведующей рознич-
ным сектором аптечной сети.

- Когда училась в школе и не ду-
мала о том, чтобы поступать в фарм-
училище. хотела пойти в педагоги-
ческий институт на иняз, я хорошо 
знала немецкий язык, - вспоминает 
Заводскова. - Но так как старшая 
сестра окончила фармучилище и уже 

работала в аптеке, мама настояла на 
том, чтобы я пошла по ее стопам. А я 
и представления не имела, как рабо-
тать в аптеке. 

Фармучилище Татьяна окончила 
с отличием. В 18 лет пришла рабо-
тать на склад, три года проработала 
фармацевтом, собирала товар по 
заявкам аптек. Потом перешла на 
должность завотделом экспедиции, 
занималась отгрузками товара в 
аптеки. 

- Работала фармацевтом, и каждый 
день перед глазами были упаковки 
препаратов. Нужно было знать про-
изводителя каждого медикамента, 
серию и так далее. Разбудят меня 
ночью - и я все это скажу. А когда тру-
дилась в отделе экспедиции, могла в 
любое время рассказать, где какая 
аптека находится в области, под ка-
ким номером и как до нее построить 
маршрут машины с грузом.

Несмотря на большой опыт, За-
водскова признается, что каждый 
день приходится знакомиться с 
чем-то новым. Так, например, бумаж-
ные накладные больших размеров 
сменились компактными файлами 
в компьютере. Каждый год одни 
медикаменты изымаются из оборо-
та, появляются на рынке новые. На 
аптечных витринах «УльяновскФар-
мации» можно насчитать по 5-7 тысяч 
наименований лекарственных пре-
паратов. Шутки ли все это держать 
в голове!

- Память на названия тренируется 
отлично! Мозг как будто ждет новое 
слово. Мне с названиями лекарств 
легко: один раз повторила и все. 

Сейчас у Татьяны Петровны боль-

ше бумажной работы, но пообщаться 
с клиентами она все равно успевает. 
больше всего звонков поступает в 
«сезон» - с ноября по март. Как и для 
медиков, для фармацевтов это горя-
чая пора простудных заболеваний. 

Население звонит по разным во-
просам: где-то не могут найти нужный 
препарат, где-то просят найти замену 
медикамента. Тут и справочным бюро 
поработаешь, и психологом.

- Пожилым людям особенно хочет-

ся поговорить, высказаться. Часто 
приходится объяснять, что у препа-
рата просто сменилась упаковка, а 
лекарство осталось то же самое.

А еще Заводскова - родоначальни-
ца трудовой династии в «Ульяновск-
Фармации». По ее стопам пошла 
дочка Анастасия.

- Когда в школе училась, даже и 
разговора не было про работу в апте-
ке. Я сказала дочке: «Попробуй, иди 

в фармколледж». Она, как и я в свое 
время, не знала, что это за профес-
сия. А когда пошла работать в аптеку 
фармацевтом, сказала твердо: «Это 
мое!».

Анастасия окончила СамГУ и по-
лучила специальность провизора. 
Сейчас она работает заместителем 
заведующего аптекой и благодарна 
маме за то, что та связала жизнь их 
семьи с «УльяновскФармацией». 

Лицензия ЛО-73-02-000060 от 04.02.2009. Выдана МЗ Ульяновской области.
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«Зарница», кнут и грабли
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Алекс МИТРИЕВ

Ишеевские школьники 
предложили провести 9 Мая 
факельную эстафету Вечного огня 
от обелиска на площади  
30-летия Победы в Ульяновске 
до всех районных мемориальных 
комплексов, посвященных 
погибшим во время Великой 
Отечественной войны.

Это лишь одна из многих инициатив, прозву-
чавших на встрече поколений с участием обще-
ственного движения «За советскую школу». Она 
прошла в Ишеевском лицее имени Героя России 
Николая джорджадзе. Специально на это ме-
роприятие приехал губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, который является 
инициатором движения «За советскую школу».

Проект появился два года назад и посте-
пенно набирает обороты. Напомним, смысл 
движения в том, чтобы взять из старого пе-

дагогического опыта самое лучшее, вспом-
нить о том, как проходило патриотическое 
воспитание молодежи.

Например, заслуженный учитель России 
Юрий Латышев вспомнил, как он в 60 - 80-х 
годах водил в походы школьников. Подобная 
форма общения учителя и учеников вос-
питывала в детях чувство ответственности, 
взаимопомощи, честности и развивало в них 
массу других полезных качеств.

Ишеевский лицей, кстати, сегодня один 

из лидеров по спортивному туризму, раз за 
разом он побеждает на различных соревно-
ваниях. Обращаясь к губернатору, ребята 
выступили с идеей провести 21 мая (в день 
рождения Николая джорджадзе) на базе их 
учебного заведения слет всех ульяновских 
школ, которым присвоены имена героев войн 
разных времен. 

Сергей Морозов поддержал инициативу, тут 
же предложив расширить географию праздника. 
Губернатор обещал переговорить с полпредом 

ПФО Михаилом бабичем, чтобы в слете приняли 
участие школы со всех регионов округа.

Никуда не пропали и пионеры с октябрята-
ми. Просто они сегодня носят другие имена. 
детская организация Ишеевского лицея на-
зывается «Радуга», а пионерская - «Факел». 
В стенах учебного заведения существует 
волонтерское движение «Живи!», а в школе 
поселка Салмановка - целая республика Ют-
ландия со своим кабинетом министров!

Каких только акций не проводят все эти 
школьные организации. Контроль за школь-
ной формой, общественный смотр дневни-
ков, утренние зарядки, акции «Аллея славы», 
«Чистое село», подзабытая почти всеми игра 
«Зарница» и так далее, всего не перечислить. 

дети живут активной, интересной жизнью. 
Интересуются историей и даже политикой 
(в дискуссионных клубах порой проходят 
жаркие споры на разные темы).

Это и было главным итогом встречи. Все 
увидели, что в Ульяновском регионе старый 
педагогический опыт никуда не исчез, а 
продолжает применяться в уже новых, но не 
менее эффективных формах.

После встречи с учениками Сергей Мо-
розов в доме культуры Ишеевки поздравил 
всех жителей с 72-й годовщиной создания 
Ульяновского района в составе области. Гу-
бернатор вручил главе муниципального обра-
зования Маргарите Архиповой (тоже, кстати, 
в прошлом учителю) своеобразный подарок: 
пряник, кнут (символы управления) и… грабли 
(для наведения порядка в районе).

В школе поселка Салмановка 
существует республика  
Ютландия.

Школьники спели для губернатора свою походную песню.
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Сегодня в администрации Ульяновска пройдет горячая линия по вопросам  ►
нарушения трудового законодательства. Звоните с 9.00 до 16.00 по телефонам: 42-57-87 и 42-58-16. 

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Танцы пингвинов
У украинского поп-певца Ивана Дорна 
есть песня под названием «Танец пинг-
вина». И в последние дни я прихожу к 
выводу, что она вполне может подойти в 
качестве неофициального гимна Ульянов-
ска. Во всяком случае, до конца зимы. 

Наверное, многие уже догадались, почему 
у меня Ульяновск этого времени года вызвал 
ассоциацию с коренными жителями Антар-
ктиды. Потому что так же, как и они, тысячи 
ульяновцев в последнее время перебираются 
по тротуарам мелкими шажками в надежде 
не свалиться и не сломать себе что-нибудь. 
И часто это помогает. Правда, не всегда. На-
пример, мой танец пингвина два дня назад 
закончился приземлением на обледенелую 
тропинку. И если я до этого еще думал, писать 
в  очередной раз о гололеде или нет, тут выс-
шие силы мне дали понять – парень, пиши. 

Конечно, меня действительно могут 
упрекнуть в том, что о гололеде уже писано-
переписано, а толку все равно никакого нет. 
На это я могу дать два ответа. Во-первых, 
если оставить в покое эту тему, то с наших 
улиц пропадут и те немногочисленные участ-
ки очищенных от наледей тротуаров, что 
есть. А во-вторых, у меня сложилось такое 
впечатление, что в этом году гололед просто 
перешел в разряд стихийного бедствия. Во 
всяком случае, я не помню, чтобы те улицы, 
по которым мне уже не один год приходится 
ходить, покрывались таким слоем черного 
льда. Когда его в некоторых местах скалы-
вают добрые дворники, то можно воочию 
узреть, что на соседних от очищенного места 
участках толщина льда доходит до 10, 15, а 
то и всех 20 сантиметров. 

Еще одно январское наблюдение - потре-
скавшийся на тротуаре лед. Я привык видеть 
трещины на льду, покрывающем реки, но 
чтобы лед начал трескаться на пешеходных 
дорожках… Честно говоря, я за почти 12 лет 
жизни в городе такое увидел впервые. 

Вообще наледи на тротуарах выросли уже до 
такого размера, что песко-соляная смесь, кото-
рой их с опозданием стали посыпать дворники, 
перестала действовать. Такое чувство, что ее 
сыплют в качестве пигмента, дабы городской 
гололед стал привычного черного цвета.  

Естественно, у меня следует спросить – 
поругал, а что предложишь? Предложу, как 
бы это банально ни звучало, тем, кто дол-
жен контролировать, насколько безопасны 
для пешеходов наши улицы, по этим самым 
улицам и прогуляться. Нет, не по Гончарова, 
Спасской или верхней части Карла Маркса. 
А, например, по улице Ленина - той ее части, 
что идет вниз от улицы 12 Сентября. По са-
мой улице 12 Сентября. По улице Минаева. 
Заметьте, это все центральные улицы. Мож-
но сказать, лицо города. Однако и по ним 
люди передвигаются  пританцовывая. 

Недавно один мой знакомый сказал, что, 
наверное, пора прекращать терпеть весь этот 
ледовый бардак, брать лопату и идти чистить 
двор самому. Пожалуй, с ним можно согла-
ситься. Вот только если люди будут выполнять 
работу коммунальных служб, за что же тогда  
получат зарплату сами коммунальщики? В 
конце концов, мы платим налоги - в том числе 
и за то, чтобы специалист из этой области взял 
не только коробку с солью, но и лом. Можно 
сказать, платим за то, чтобы ходить по тротуа-
рам как люди. А не как пингвины. 

Игорь  
УЛИТИН

особое мНеНие

Спасибо,  
«Народная»!

- Ура! Яму на перекрестке залатали. Теперь 
можно переезжать рельсы спокойно. Спасибо 
вам огромное, - позвонил в пятницу в редак-
цию «НГ» житель Ульяновска Дмитрий.

Напомним, в номере от 14 января был опу-
бликован его вопрос о выбоинах около трам-
вайных рельсов на проезжей части на пере-
крестке улиц 12 Сентября и Минаева. Ямы 
затрудняли движение на часто загруженной 
дороге в сторону Железнодорожного района. 
По словам мужчины, выбоины образовались 
еще осенью, но залатали их только в январе.

циального развития Ульяновской области 
Елены Бекиной, данный офис врача общей 
практики оказывает медицинскую помощь в 
шаговой доступности примерно 25 тысячам 
взрослых пациентов.

- Инвесторы «Евромед Групп» вложили 
в этот объект более 17 миллионов рублей. 
18-й микрорайон очень густонаселенный, 
большинство его жителей - пожилые люди, 
ветераны промышленных предприятий. 
Ранее им приходилось обращаться за 

медицинской помощью в ЦК МСЧ, что 
доставляло определенные неудобства. 
Новый офис врача общей практики рас-
полагается на первом этаже многоквар-
тирного дома. Учреждение оснащено всем 
необходимым оборудованием, где рабо-
тают 16 специалистов. Сегодня там уже 
оформляют листы нетрудоспособности, 
а сдать анализы в лабораторию (забор 
крови) можно с 26 января, - рассказала 
Елена Бекина.

На авось…
Наталия ШИШОВА 

Заведующего офисом врача 
общей практики на улице 
Аблукова, 41 наказали за 
халатность. Сдать анализы и 
получить больничный здесь 
можно будет уже с конца января.

В середине декабря минувшего года в 
«НГ» публиковалась заметка «Ни анализов, 
ни больничных». Речь шла о деятельности 
офиса врача общей практики на улице Аблу-
кова, 41, который начал работать осенью.

На открытии был сделан акцент на то, 
что в подобных учреждениях местные жи-
тели смогут сдавать анализы. Однако на 
практике это оказалось невозможным, в 
чем убедилась читательница «НГ» Анаста-
сия, проживающая на улице Аблукова. Она 
рассказала, что решила сходить в новый 
офис именно с целью сдать анализы. Од-
нако девушки, стоявшие на ресепшене, 
заявили ей, что пока этой услуги в перечне 
нет, когда будет - тоже неизвестно. Сдать 
анализы Анастасии посоветовали, как 
и прежде, в поликлинике на проспекте  
50-летия ВЛКСМ. Аналогичный ответ де-
вушка услышала и на вопрос о возможности 
получить в этой мини-поликлинике лист 
нетрудоспособности.

Публикация «НГ» стала предметом об-
суждения на традиционном совещании в 
правительстве «К барьеру!». Как отметил 
заместитель министра здравоохранения и 
социального развития области Юрий Егору-
шин, ситуация возникла из-за недоработки 
руководства и проблемы взаимодействия 
медперсонала.

- Нестыковки имели место быть, поэтому 
мы собрали всех руководителей офисов 
врачей общей практики и проработали с 
ними эти вопросы. В итоге за халатность был 
уволен заведующий офисом по адресу: ули-
ца Аблукова, 41, а остальному медперсоналу 
сделан выговор, - прокомментировал Юрий 
Егорушин. - Сейчас вся работа отлажена. 
Однако хочу заметить, что если у пациента 
возникают вопросы по работе того или 
иного офиса, то он может обращаться к нам 
по телефону 41-01-54, где мы обязательно 
разберемся по каждой ситуации.

По словам директора департамента орга-
низации и контроля качества медицинской 
деятельности и лекарственного обеспече-
ния министерства здравоохранения и со-

Можно и на дом
обратНая связь 

В номере от 14 января 2015 года «На-
родная газета» публиковала вопрос от 
жителя Ульяновска, который жаловался 
на то, что ему, его жене и сыну стало 
очень трудно получать пенсию. Дело в 
том, что забирать ее им теперь прихо-
дится в банке. Сам он и его сын - инвали-
ды, ходить не могут. Жене дойти до банка 
сложно в силу возраста. 

Читатели задавались вопросом: можно 
ли сделать так, чтобы им, как и прежде, 
приносили деньги на дом. Как следует 
из официального ответа Ульяновского 
филиала Почты России, это возможно.

В соответствии со статьей 18 Федераль-
ного закона «О трудовых пенсиях в Рос-
сийской Федерации» пенсия доставляется 
гражданам двумя способами. Первый - пу-
тем зачисления на банковский счет. Вто-
рой - через почту, либо в кассе почтового 
отделения, или на дому. Организацию, 
которая будет доставлять начисленную 
пенсию, человек выбирает сам. 

Если пенсионер желает получать пен-
сию на дому, то он должен написать за-
явление в территориальный орган ПФР. 
Сделать это он может или лично, или 
отправив заявление по почте. 
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Работу всех офисов поставили на жесткий контроль.
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В мировом рейтинге коррупции по итогам 2014 года Россия занимает 61-е место.   ►
Меньше всего закон преступают в Норвегии, Швейцарии и Канаде.

Ремонт  
по старым ценам
Алекс МИТРИЕВ

Плата за капитальный ремонт с квадрат-
ного метра в Ульяновской области с 
нового года не увеличится, а подрядчики 
начнут ремонтировать фасады зданий 
и устанавливать детские площадки. Об 
этом говорилось на пресс-конференции, 
которую в четверг дал директор Фонда 
модернизации ЖКК Ульяновской области 
Антон Климов.

Впрочем, говоря о сохранении суммы пла-
тежа, один казус все-таки произошел. Жильцы 
нескольких домов в Димитровграде получили 
платежки, где им капитальный ремонт был 
посчитан по пять рублей пятьдесят копеек за 
«квадрат». Предполагалось, что именно такой 
станет сумма платежа в 2015 году в регионе.

Но все-таки руководством области было 
принято решение не увеличивать финан-
совую нагрузку на ульяновцев и оставить 
пресловутые пять рублей двадцать копеек. 
Димитровградцы же могут не расстраивать-
ся, «лишние» 30 копеек автоматом перейдут 
на следующий месяц.

Напомним, мы писали в прошлом номе-
ре, что в 2015 году в Ульяновской области в 
краткосрочный план капитального ремонта 
внесены 350 зданий. Список домов, по-
павших в региональную программу, будет 
опубликован уже в ближайший понедельник 
на официальном сайте Фонда.

Планируется, что по оставшейся мини-
мальной цене капремонта за «квадрат» в  
5 рублей 20 копеек за год на счет регио-
нального оператора (то есть того же Фонда 
модернизации ЖКК Ульяновской области) 
поступит до 800 миллионов рублей. Большая 
часть из них, 600 миллионов рублей, пой-
дет на выполнение работ по капитальному 
ремонту. Но остальные средства никуда не 
пропадут, как заверяют чиновники, они про-
сто перейдут на следующий год.

Сам ремонт домов из-за погодных усло-
вий на следующий год теперь переноситься 
не будет. Установлены жесткие сроки - до  
1 сентября. За срыв сроков ремонта подряд-
чиков ждет серьезное наказание - наложе-
ние ежедневного штрафа в размере одного 
процента от сметы.

Объем работы большой, к тому же не надо 
забывать, что еще с 2014 года остались зда-
ния. Вообще, на момент проведения пресс-
конференции работы по капитальному ре-
монту были приняты пока только в 37 домах. 
Часть зданий, запланированных на прошлый 
год, доделают ближайшей весной.

Гарантия ремонта дается на 5-6 лет. 
Естественно, при обнаружении брака все 
огрехи исправляются за счет ремонтной 
организации.

Все конкурсы, выбор подрядных организа-
ций происходят только с участием жителей 
ремонтируемого дома. Работы не принима-
ются, если они не подписаны старшим по 
дому. Впрочем, пока никаких нареканий на 
подрядчиков не было.

Запланирована в 2015 году и замена лиф-
тов. Ульяновский регион старается попасть в 
специальную программу, чтобы получить не-
обходимые средства на установку 50 лифтов.

Отметим также, что в рамках объявленной 
в регионе пятилетки по благоустройству в 
списке выполняемых работ подрядчиками 
по программе капремонта появятся ремонт 
фасадов и установка детских площадок во 
дворах.

СПРАВКА «НГ»
В региональную программу по капитально-
му ремонту, рассчитанную до 2044 года,  
входят 6 300 многоквартирных домов. 
Самостоятельно заниматься ремонтом 
изъявили желание жильцы в 462 домах, 
открыв специальные счета.

Дмитрий ЧУРОВ

Вслед за цветной анимированной 
картой коррупции Ульяновской 
области, заработавшей 
не так давно на сайте 
антикоррупционного омбудсмена, 
глава региона поручил палате 
справедливости и общественного 
контроля разработать новые меры 
для борьбы с нечистыми на руку 
чиновниками. Для этого будет 
использован мировой опыт, в том 
числе закон Великобритании по 
борьбе со взяточничеством.

На двух зарплатах
О новой программе по противодей-

ствию коррупции говорилось на встрече 
губернатора Ульяновской области Сергея 
Морозова с руководителем палаты спра-
ведливости и общественного контроля 
Захаром Мисанцом и всеми четырьмя ре-
гиональными уполномоченными по борьбе 
за права ребенка (Людмила Хижняк), права 
человека (Людмила Крутилина), права 
предпринимателей (Татьяна Скопцова) и 
по борьбе с коррупцией (Александр Яшин). 
Глава региона назвал омбудсменов «тем 
острием, которое призвано не допустить 
неэффективных и неправильных бюджет-
ных растрат».

К слову, из порядка 500 общественных 
проверок, проведенных палатой (в каждом 
муниципальном образовании у органа 
имеются свои контролеры), выявлено 
много различных нарушений. После них у 
некоторых чиновников «полетели головы», 
невзирая на прошлые заслуги. Так, напри-
мер, своего поста лишился руководитель 
целого муниципального образования - 
Вешкаймского района.

Достаточно часто выясняется, что мно-
гие руководители сидят на двух зарплатах. 
Получают деньги как депутаты или руково-
дители предприятий и при этом еще «не 
покладая рук» трудятся на муниципальной 
службе. Это несправедливо, поэтому по-
добные случаи будут жестко искореняться 
вплоть до увольнения.

ОбластНая «раскраска»
Антикоррупционные методики и до-

кументы в регионе продолжают совер-
шенствоваться. В ноябре прошлого года 
была разработана и запущена в тестовом 
режиме анимированная карта Ульяновской 
области, на которой на основании специ-

альных критериев (все они размещены 
на официальных сайтах уполномоченных) 
будут даваться оценки работы всех чинов-
ников, начиная с глав районов. Итоги под-
водятся ежеквартально.

Не поздоровится тем, кто наберет так на-
зываемые «красные карточки», то есть до-
казанные случаи нецелевого использования 
бюджетных средств или несправедливое 
отношение к предпринимателям. Руководи-
телю «покрасневшего» муниципального об-
разования придется покинуть занимаемую 
должность. Соответственно, если больше 
желтого оттенка - район требует более при-
стального внимания, зеленый цвет - значит, 
все в порядке.

- Мы будем еще более болезненно реа-
гировать на все случаи незаконного отно-
шения к бизнесменам и жителям региона, 
- подчеркнул Сергей Морозов. - Также нам 
надо повысить значение общественного 
контроля. Население должно быть само за-
интересовано в наведении порядка.

пО мирОвОму Опыту
По мнению главы региона, людей нужно 

премировать или давать награду за со-
общение о каком-либо нарушении закона. 
И вообще подписать общий антикорруп-
ционный договор, где будет изложена 
концепция справедливости. При этом под-
писаться под данным договором должны 
будут как руководители органов власти, 
так и представители крупного бизнеса 
региона.

В правительстве региона предлагают 
бороться с коррупцией и с помощью за-
падного опыта. Есть такое понятие, как 
комплаенс, что означает соответствие 
каким-либо внутренним или внешним тре-
бованиям или нормам. Говоря еще проще, 
это система контроля за несоответствиями 
законов, принятых правил, нормативных 
документов и так далее. Комплаенс при-
меняется уже в 20 странах. Губернатор 
поручил палате справедливости в короткие 
сроки изучить данную систему и применить 
ее на практике.

КСтАти
П о  о ц е н к а м  э к с п е р т о в ,  Ул ь я н о в с к а я  
область в 2014 году признана регионом 
высокой устойчивости. Область набра-
ла высокий балл (7,9 из 8 возможных) и  
обошла многие регионы.

К чему краснеет район?

Порядка 500 общественных 
проверок, проведенных 
палатой, выявили много 
различных нарушений.

Ольга ВАСЮКОВА

В Ульяновской области подвели итоги 
исследования по методу «тайного инве-
стора». По нему оценивались действия 
муниципальных образований и органов 
госвласти в сфере формирования благо-
приятного делового климата.

В перечень исследуемых направлений 
попали консультационный сервис террито-
риальных управлений федеральной власти, 
исполнительных органов власти, муници-
пальных образований и сетевых компаний. 
Опрос проводился в течение ноября-
декабря 2014 года по методу «тайного 

инвестора» или «контрольной закупки», а 
также путем выборочного анкетирования 
предпринимателей. 

Среди муниципальных образований 
лучшими оказались Базарносызганский, 
Инзенский, Вешкаймский и Старомайнский 
районы. В список «двоечников» попали 
Кузоватовский, Карсунский и Ульяновский 
муниципальные образования. 

К наиболее слабым направлениям отнес-
ли неинформативность сайтов, отсутствие 
телефонных кодов при указании телефо-
нов, низкую компетентность сотрудников, 
находящихся на справочных телефонах 
администраций. Данные недоработки 
приводят к ложной ориентации и непра-
вильной переадресации инвесторов по 

различным структурным подразделениям 
органа власти. 

В перечень территориальных управле-
ний федеральных структур, по которым 
проводилось исследование, вошли ИФНС, 
Роспотребнадзор, Росприроднадзор, Рос-
реестр, МЧС и УГАДН. Лучшие результаты 
оказались у ИФНС и МЧС, худший резуль-
тат показал Росреестр.

- При правильной методике и професси-
онально подготовленных интервьюерах это 
исследование очень полезно и может быть 
объективным. Не вижу никаких препятствий 
проводить его каждый год, причем во всех 
без исключения муниципальных образо-
ваниях и городах, - отметил председатель 
счетной палаты Игорь Егоров.

К нам едет «тайный инвестор»
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В историко-мемориальном центре-музее И.А. Гончарова открывается выставка иллюстраций  ►
пензенского художника Юрия Иванова к роману М.Ю. Лермонтова «Герой нашего времени».
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Год литературы  
в России начался
В целях привле-
чения внимания 
общества к лите-
ратуре и чтению 
президент РФ 
Владимир Путин 
12 июня 2014 
года подписал 
указ «О прове-
дении в Российской Федерации  
Года литературы».

В Год литературы в России планиру-
ется провести множество масштабных 
и интересных мероприятий. Среди них 
всероссийские проекты «Литературная 
карта России», «Книги в больницы» и «Лето 
с книгой», «Литературное наследие РФ», 
конкурс «Литературная столица России», 
всероссийский фестиваль литературно-
художественного творчества «Литератур-
ный венок-2015», деловой форум «Книга-
байт», пилотный проект «Всемирный день 
книги».

В числе мероприятий международного 
масштаба - славянский литературный форум 
«Золотой Витязь», писательский форум «Ли-
тературная Евразия», форум литературных 
музеев, конгресс «Русская словесность в 
мировом культурном контексте».

В конце апреля во всех регионах пройдет 
«Библионочь-2015» - ежегодное масштаб-
ное событие общенационального уровня 
в поддержку социальной авторитетности 
литературы как исторически национального 
проекта России. 

На проведение мероприятий Года культу-
ры в России выделено 3 миллиарда рублей, 
часть из них пойдет на целевые гранты. 
Деньги по этим грантам должны быть потра-
чены на поддержку литературных проектов, 
действующих и новых библиотек, перспек-
тивных авторов, на мероприятия, призван-
ные подчеркнуть богатство и самобытность 
российской литературы.

Предложения по мероприятиям Года ли-
тературы поступили более чем из 40 субъ-
ектов РФ. Так, в столице сейчас проходит 
конкурс «Имя буквы», участники которого 
- ученики 6-7-х классов - пишут сочинения, 
сказки и эссе об истории кириллицы и 
славянской письменности. Первым офи-
циальным событием петербургского Года 
литературы стало открытие медиацентра 
музея Пушкина, что символично - в особ-
няке Державина на набережной Фонтанки, 
откуда Александр Сергеевич ровно два 
века назад отправился в Царское Село. В 
медиацентре в цифровом виде сосредото-
чен гигантский объем уникальных материа-
лов из собрания старейшего пушкинского 
музея страны. 

Уже существует проект «Весь Толстой 
в один клик», благодаря которому самое 
полное 90-томное собрание сочинений 
Льва Толстого стало доступно в Интернете.  
90 томов выложены в открытый доступ прак-
тически во всех существующих форматах. 
Помимо самых известных произведений 
писателя, в это собрание сочинений вошли 
также 31 том писем и первых литературных 
опытов Толстого, пьесы, статьи и 13 томов 
записных книжек и дневников. Руково-
дитель проекта - праправнучка писателя 
Фекла Толстая. Проект состоялся благодаря 
тысячам волонтеров, которые вычитали 
тома и исправили ошибки, возникшие при 
оцифровке.

Поэт Евгений Евтушенко сказал об от-
крытии Года литературы: «Я надеюсь, что 
мы не превратим это в бюрократическое 
мероприятие. Что превратим мы этот год 
в народное празднество. Всем народом 
поклонимся - начиная от наших класси-
ков до совсем недавно ушедших поэтов-
шестидесятников».

Торжественное мероприятие 
проходит сегодня в Ульянов-
ском драматическом театре 
имени И.А. Гончарова. Здесь 
закружил настоящий бал лите-
ратуры - с театрализованными 
представлениями, вручением 
премий, выступлениями офи-
циальных лиц и местных писа-
телей и поэтов.

Поэзия - моя 
держава

Ежегодную областную поэти-
ческую премию имени самого 
известного ульяновского поэта 
Николая Благова присудили в 
третий раз. Призовой фонд ее 
существенно увеличен, и награ-
ду получили сразу три ульянов-
ских поэта. «Поэзия есть огонь, 
загорающийся в душе человека. 
Огонь этот жжет, греет и осве-
щает», - утверждал Лев Толстой. 
Чьи же поэтические произведе-
ния согрели и осветили души 
читателей?

В номинации «Художествен-
ное мастерство и верность тра-
дициям Николая Благова» сви-
детельство лауреата и денежное 
вознаграждение в 50 тысяч руб-
лей получил заместитель глав-
ного редактора литературного 

журнала «Симбирскъ» Александр 
Лайков. В номинации «Край мой 
на Волге» свидетельство лау-
реата и денежное вознагражде-
ние в размере 30 тысяч рублей 
вручили руководителю литера-
турного объединения «Родники» 
Карсунского района Татьяне 
Эйхман. В номинации «Моло-
дежная» свидетельство лауреата 
и денежное вознаграждение в 

размере 20 тысяч рублей по-
лучил член Российского союза 
профессиональных литераторов 
Александр Приданов.

«Поэзия - моя держава, Я 
вечный подданный ее». Думаю, 
что эти слова Михаила Светлова 
может сказать о себе каждый из 
лауреатов премии.

академия 
литературы

На большом литературном 
собрании презентовали мас-
штабный региональный проект 

«Академия литературы», кото-
рый продлится в течение всего 
года. В «Академию», которая 
пройдет в Ульяновске и муници-
пальных образованиях региона, 
приедут известные российские 
писатели и поэты - обладатели 
многочисленных отечественных 
и зарубежных премий.

Кого ждать любителям рос-
сийской прозы и поэзии? В 
феврале нас посетит культовый 
автор психологических романов 
Олег Рой, входящий в сотню 
самых востребованных авторов 
мира и в десятку самых из-
даваемых авторов России. В 
марте - детский писатель и поэт 
Андрей Усачев, книги которого 
переведены на иврит, молдав-
ский, польский, сербский и укра-

инский языки. Апрель порадует 
творческой встречей с Захаром 
Прилепиным, лауреатом лите-
ратурных премий «Националь-
ный бестселлер», «Бронзовая 
улитка», «Книга года». В мае 
Ульяновск посетит писатель, 
сценарист, режиссер Павел 
Санаев, чья первая повесть «По-
хороните меня за плинтусом» 
вошла в список российских 
бестселлеров. Среди тех, кто 
приедет в Ульяновск, писатель 
и критик Анна Берсенева, со-
вокупный тираж книг которой 
составил более трех миллионов 
экземпляров, автор популярного 
романа «Географ глобус пропил» 
Алексей Иванов, известный 
фантаст, автор романа «Ночной 
дозор» Сергей Лукьяненко, лау-
реат премии в области высших 
достижений литературы и ис-
кусства «Триумф» писатель и 
телеведущая Татьяна Толстая 
(на фото вверху).

Что может быть интереснее, 
чем встреча с автором вашей 
любимой книги? Не пропустите.

Прославили 
отечественную 

словесность
На открытии Года литературы 

дан старт главному региональ-
ному проекту «12 симбирских 
литературных апостолов». На 
сцену вышли его герои: 12 пи-
сателей и поэтов - уроженцев 
Симбирского-Ульяновского 
края. Актеры нашего драмтеатра 
представили театрализован-
ную литературно-историческую 
композицию «На Венце». Еже-
месячно мы станем участниками 

разнообразной культурной про-
граммы, связанной с именем 
одного из выдающихся симби-
рян, прославивших отечествен-
ную словесность. На литера-
турных вечерах, выставках, кон-
курсах, библиотечных чтениях 
вспомним романы и повести, 
стихи и сказки Николая Карам-
зина и Ивана Гончарова, Ивана 
Дмитриева и Николая Языкова, 
Дмитрия Ознобишина и Дми-
трия Минаева, Дениса Давыдова 
и Сергея Аксакова, Аполлона 
Коринфского и Дмитрия Садов-
никова, Авраама Новопольцева 
и Николая Благова, под именем 
которого проходит январь.

В день открытия Года лите-
ратуры во Дворце книги пред-
ставлены книжные экспозиции 
о жизни и творчестве 12 литера-
турных апостолов. На площадке 
«Открытый микрофон» желаю-
щие могли прочитать строки из 
своих стихов и цитаты из про-
изведений поэтов и писателей, 
которым посвящен проект.

...Год литературы только на-
чинается. Пусть добрым напут-
ствием послужат слова Макси-
ма Горького: «Любите книгу, она 
облегчит вам жизнь, дружески 
поможет разобраться в пестрой 
и бурной путанице мыслей, 
чувств, событий, она научит 
вас уважать человека и самих 
себя, она окрыляет ум и сердце 
чувством любви к миру, к чело-
вечеству».

Книга учит  
уважать  
человека
Анна ГРИГОРЬЕВА

«Все бледнеет перед книгами», - писал Антон 
Павлович Чехов. Действительно, встреча с 
настоящей литературой - всегда праздник. И 
сегодня этот праздник объединил множество 
людей - очень разных по возрасту, профессиям, 
литературным пристрастиям. В Ульяновской 
области большим литературным собранием 
открылся Год литературы.

Павел Санаев.

Сергей Лукьяненко.

Захар Прилепин.

книги - это общество. Хорошая книга,  
как хорошее общество, просвещает  
и облагораживает чувства и нравы. 

Николай ПИРОГОВ
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В Ульяновской области дан старт проекту «История городов и сел». Его цель - привлечь  ►
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Народные края
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Алена ТЮРГАШКИНА

В глубине ульяновского 
парка Победы, прямо 
за бизнес-инкубатором, 
развернулся 
необычный городок в 
20 соток. Здесь, в черте 
Ульяновска, построили 
деревенское чувашское 
подворье со своей 
банькой и даже музеем. 
Это чудо - первая часть 
культурного комплекса 
«Национальная 
деревня».

СпонСор деревни
Деревня в городе? Тем более 

национальная? А почему бы и нет, 
ведь сам Ульяновск - это малая ро-
дина многих народов - от русских 
до татар, чувашей, дагестанцев... 
Разговоры о возведении здесь 
культурного комплекса начались 
еще года четыре назад. Тогда надо 
было много чего обдумать: как во-
плотить в жизнь, где разместить 
комплекс и, главное, на какие 
деньги все это сделать. 

Долгое время выбирали место, 
где расположить деревню. Сначала 
планировали на берегу Волги, по-
том специалисты администрации 
Ульяновска предложили строиться 
в парке Победы. Всем эта идея по-
нравилась. 

Следующий важный шаг - найти 
спонсора, который вложился бы в 
проект. Чувашской автономии по-
везло первой, начало реализации 
проекта положило именно их под-
ворье. Артем Федоров, выросший 
из обычного паренька в руково-
дителя солидной организации, 
профинансировал «голубую мечту» 

своего народа. Его родители - вы-
ходцы из деревни, поэтому Артему 
знаком весь чувашский колорит не 
понаслышке. 

- Создать свое подворье было не 
так-то просто, ведь нужны большие 
финансовые ресурсы. Хорошо, что 
у нас быстро нашелся инвестор. 
Более 15 миллионов уже потрачено 
на это дело, - рассказал руководи-
тель чувашской автономии Влади-
мир Сваев. - Мы очень рады, что 
основное строительство окончено. 
Благодарны губернатору Сергею 
Морозову и нашим инвесторам, 
которые здесь все создают. Я счи-
таю, что национальная деревня 
будет центром для проведения 
всех праздников, изучения свое-
го родного языка. Это поможет 
смягчить национально-этнические 
проблемы. Деревня должна стать 
центром и для укрепления мира, 
согласия, дружбы. 

попаритьСя  
по-чувашСки

Перешагнув черту забора, гость 
национальной деревни будто ока-
зывается в другом измерении. 
Прямо по курсу - красивый де-
ревянный дом. Окошки резные, 
крыльцо - все, как положено у 
чувашей. Это музей. Внутри все 
также соответствует националь-
ному колориту: на окнах вышитые 
цветами белые занавески, в углу 
- икона, украшенная расшитым 
полотенцем. Музейных экспонатов 
здесь пока немного: прялка, бочки, 
корзины, деревянная утварь. 

Поодаль от музея настоящий де-
ревянный колодец, рядом - чуваш-
ская баня. В день торжественного 
завершения строительства ее за-
топили, густой пар уютно повалил 
из трубы. Внутри две комнатки 
- предбанник и сама парилка, а 
на чердаке под крышей сушатся 
березовые веники - все, как в на-
стоящей деревне.

Напротив баньки - два больших 
кирпичных здания, похожих друг 
на друга. Это гостиница и ресторан 

национальной кухни. В будущей 
гостинице - десять номеров. На 
первом этаже разместится мага-
зин чувашских сувениров. А в ре-
сторане мест хватит аж 150 посе-
тителям. Здесь с легкостью можно 
будет праздновать национальные 
свадьбы и праздники. Как и у всех 

народов, у чувашей много своих 
национальных блюд - пирог 
со свининой и картофелем 
«Хуплу», необычная мясная 
колбаса в овечьем желудке 
«Шартан», насыщенный 
суп «Шурпе» - их-то и будут 
подавать посетителям. 

кто в доме хозяин
- Летом этого года мы плани-

руем закончить все и запустить в 
эксплуатацию, - рассказал Артем 
Федоров. - Рядом с рестораном 
еще появятся летнее кафе, сарай, 
конюшня.

Ожидается, что в подворье будет 
проходить экскурсионная тропин-
ка, по которой туристы смогут все 
последовательно осмотреть.

- Впечатления от подворья са-
мые восхитительные, - признался 
губернатор Сергей Морозов, по-
бывавший здесь в прошлую пят-
ницу. - Здесь все пахнет стариной 
и традициями. Это замечательный 
пример всем нам со стороны чу-
вашской автономии.

Но, несмотря на то что основные 
работы на чувашском подворье за-
вершены, многое еще предстоит 
сделать. Все постройки надо со-
держать, а это большие затраты. 
Как говорят его создатели, при-
дется назначить человека, который 
будет за всем этим хозяйством 
следить.

- Наша гордость, что мы 
благодаря инвестору нача-

ли первыми строительство, 
- отметил Владимир Сва-

ев. - Даем напутствие всем 
остальным автономиям - удачи! 

Надеемся, что с легкой руки чува-
шей наши соседи быстро создадут 
свои подворья.

а как у СоСедей?
Проект национальной деревни 

уже много лет воплощают в жизнь и 
другие регионы. У каждой области 
- свои особенности, националь-
ности, едино одно - все подворья 
отражают быт и культуру своего 
народа. Вместе они создают об-
раз единой многонациональной 
страны.

Так, Ульяновск ездил за опытом 
в Оренбург. Здесь культурную 
деревню начали возводить аж с 
2005 года. Сейчас поле, когда-то 
заросшее бурьяном, представляет 
собой целый комплекс для семей-
ного отдыха. Здесь свои постройки 
возвели десять автономий. Фонта-
ны, скамейки, замки, скульптуры, 
музеи, кафе с кухнями различных 
народов мира - оренбуржцы со-
творили настоящий национальный 
ансамбль. Возможно, в скором 
времени такой колорит ждет и ро-
дину Ленина.

Помимо чувашского в парке Победы обустроятся еще во-
семь подворий: русское, азербайджанское, осетинское, 
татарское, еврейское, ингушское, армянское, восточное. 
Уже известно, что в русском подворье планируется раз-
местить царские палаты, закрытый двор, колокольню, 
молельную комнату, камерный зал. Помимо всего прочего 
некоторые автономии откроют на своей территории офисы 
национальных общественных организаций и редакции на-
циональных газет.

Чуваши - хлебосольный народ: специально для гостей зажарили барана.
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Лжесотрудница Пенсионного фонда ограбила пенсионерку из Ульяновска. После ее ухода   ►
пожилая женщина обнаружила пропажу 45 тысяч рублей. Будьте предельно бдительными!

Карлсон не улетел
Я живу на последнем этаже, над моей кварти-
рой расположена котельная (это технический 
этаж). Там рабочие по ночам устраивают гу-
лянки, пьют, кричат... Администрация управ-
ляющей компании никаких мер не принимает, 
на жалобы не реагирует. Что делать?

Егор М., Ульяновск
В соответствии с Законом Ульяновской 

области «О некоторых мерах по обеспече-
нию покоя граждан и тишины на территории 
Ульяновской области» покой граждан и ти-
шина должны обеспечиваться: с 13 часов до 
15 часов ежедневно; с 23 часов до 7 часов 
дня, не являющегося субботой, воскресе-
ньем или нерабочим праздничным днем в 
Российской Федерации, и до 9 часов дня, 
являющегося субботой, воскресеньем или 
нерабочим праздничным днем в Российской 
Федерации, соответственно.

Нарушение спокойствия влечет предупре-
ждение или наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 300 до 700 
рублей; на должностных лиц - от одной тыся-
чи до трех тысяч рублей; на юридических лиц 
- от пяти тысяч до десяти тысяч рублей. Это 
прописано в Кодексе Ульяновской области 
об административных правонарушениях.

По поводу незаконных действий, наруша-
ющих тишину и покой граждан, обращайтесь 
в полицию. 

Улыбнитесь,  
нарушителей снимают
В нашем дворе автовладельцы ставят машины 
на детской площадке и на газоне. Попытки 
жителей отгородить места для парковки от 
площадки постоянно разрушаются! Куда мож-
но пожаловаться?

Елена Ф., Ульяновск
Правила дорожного движения запре-

щают парковку автомобилей на газонах и 
тротуарах, кроме мест, обозначенных со-
ответствующими дорожными знаками. За 
нарушение предусматривается наложение 
штрафа. Для этого необходимо, чтобы факт 
нарушения был зафиксирован инспекторами 
ГИБДД, а также составлен протокол.

С жалобой на незаконно припаркованный 
автомобиль можно обращаться в управление 
ГИБДД УМВД России по Ульяновской об-
ласти (тел. 73-55-77). После телефонного 
звонка надо сфотографировать все маши-
ны, которые неправильно припаркованы, 
так, чтобы были видны их номера. Затем 
отослать фотографии с указанием места и 
даты правонарушения на сайт 73.gibdd.ru, 
где имеется специальная форма для обра-
щения. Кроме того, фото- и видеоматериалы 
можно направить на адрес электронной 
почты: pdd73@list.ru. Не забывайте указать 
свои ФИО и обратный адрес.

Также на основании статьи 44 Жилищного 
кодекса РФ собственники жилья в вашем 
доме вправе провести общее собрание и 
своим решением упорядочить парковку на 
придомовой территории.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).

Горит-то ясно…

Наталия ЧУМАЧЕНКО

Поджоги автомобилей 
в Ульяновске становятся 
обыденностью. По одной-две 
машины полыхают пламенем 
то в одном районе, то в другом 
почти через день. Из самого 
шокирующего - случай, когда в 
Засвияжье сгорело сразу шесть 
железных коней. 

Сложная СтатиСтика
Машины горят как у простых граждан, так 

и у публичных людей. В октябре прошлого 
года в Ульяновске был сожжен автомобиль 
главного редактора и владельца региональ-
ного интернет-портала «Улпресса» Дмитрия 
Ежова. В марте возле Законодательного со-
брания вспыхнула машина небезызвестной 
Ольги Петерс. Случайность или закономер-
ность?

Разобраться в непростом вопросе на 
площадке регионального Общероссийского 
народного фронта решили представители 
общественности, городской администра-
ции и правоохранительных органов. По сло-
вам врио заместителя начальника полиции 
по охране общественного порядка УМВД 
России по Ульяновской области Влади-
слава Инкина, статистика за прошлый год 
неутешительная.

- За 2014 год в области произошло 73 
поджога автомобилей. При этом из них рас-
крыто всего шесть. Только в Ульяновске слу-
чилось 40 поджогов, а раскрыто два, - при-
вел цифры Владислав Инкин. - Что касается 
2015 года, за 22 дня нового года произошло 
7 возгораний, тогда как за аналогичный пе-
риод прошлого года их было 18. 

Статистика у регионального МЧС другая. 
Всего за 2014 год зарегистрировано 1 290 
пожаров. Из них по причине умышленных 
действий по уничтожению транспорта - 101 
пожар. Кроме того, 87 пожаров случились 

в результате неисправности ТС, 7 - по 
причинам, связанным с неосторожным об-
ращением с огнем. Лидер по числу под-
жогов машин - Ульяновск - 130 пожаров на 
транспорте, в 2013 году было меньше - 116 
пожаров. Самым беспокойным в этом плане 
оказался Заволжский район: там машины 
горели аж 56 раз.

Где выход?
Как отметили участники встречи, чтобы 

бороться с поджогами, нужно в первую 
очередь выяснить причины, а значит, рас-
крыть дело. 

- Меня сильно удручает то, что мы так 
и не назвали основных причин поджогов. 
У нас нет четкой картинки, есть только 
предположения. Если бы мы знали, что 
это шпана, мы бы работали с ней, если 
это конкуренция, чтобы оказаться под 
солнцем для нелегального бизнеса, то мы 
бы применяли другие меры. В итоге нужна 
раскрываемость, - прокомментировал руко-
водитель рабочей группы «Качество жизни» 
регионального штаба ОНФ, депутат ЗСО 
Генннадий Антонцев. 

Раскрывать поджоги - дело сложное, в 
основном из-за того, что они происходят 
в темное время суток на неосвещенной 
местности без свидетелей и улик. Полиция, 
в свою очередь, оправдывается тем, что 
штат участковых маленький и не справ-
ляется, потому что работы очень много. 
Да и качество подготовки людей, идущих 
на конкурс по этой профессии, оставляет 
желать лучшего. 

- Мы предлагаем, чтобы участковые от-
читывались о своей деятельности на сходах 
граждан. Им и вопросы, интересующие 
жителей, можно будет задать на месте, и 
они будут более ответственно относиться 
к работе, - сказал депутат Ульяновской го-
родской думы Николай Лазарев. 

Другой выход из ситуации - ставить ви-
деонаблюдение во дворах. Но это допол-
нительные расходы, которые лягут на плечи 
граждан. У городских властей нет денег 
на камеры для каждого дома. По словам 
заместителя главы Ульяновска Вячеслава 
Макеева, из 60 ТОСов Ульяновска, которые 
осуществляют деятельность, только четыре 
установили в своих дворах системы видео-
наблюдения. 

Однако и электронное око не панацея. 
Главная проблема, по мнению участников 

встречи, кроется в нелегальных парковках. 
Бизнесу невыгодно вкладываться в офици-
альные многоярусные парковки, а дельцам 
не хочется упускать лакомый кусок, по-
скольку административный штраф за не-
легальную стоянку 500 рублей, а прибыль 
миллионная.

- Если не получается убрать парковки, то 
давайте сделаем их более цивилизован-
ными, - предложил руководитель рабочей 
группы «Честная и эффективная» эконо-
мика» регионального штаба ОНФ Рустам 
Садыков. - Может быть, как пример, одну 
многоуровневую парковку должен на себя 
взять муниципалитет, а уже потом вступит 
в силу человеческий фактор и инвесторы 
увидят, что это востребовано.

ЗаСучат рукава 
В качестве итога совещания было приня-

то решение создать специальную рабочую 
группу на площадке ОНФ, которая вырабо-
тает предложения по решению вопроса и 
направит инициативы по предупреждению 
поджогов автомобилей в правоохранитель-
ные, исполнительные и законодательные 
органы власти. 

- В рабочую группу нужно включить 
представителей власти депутатского 
корпуса, гражданского общества, обще-
ственности, средств массовой информа-
ции. Снять пиджаки и поработать. Только 
тогда мы сможем выйти к общественности 
с какими-то выработанными решениями, - 
прокомментировал председатель палаты 
справедливости и общественного контро-
ля Захар Мисанец. 

P.S. Горят в Ульяновске не только ма-
шины, но и гаражи. Буквально на днях на 
улице Хваткова в Засвияжском районе за-
горелось здание на семь гаражных боксов. 
В МЧС Ульяновской области уточнили, что, 
по предварительным данным, загорелось 
семь кирпичных гаражей. Причины по-
жара, а также информация о том, были ли 
в гаражах автомобили, устанавливаются. 
Пострадавших нет.

Горит-то ясно…

В Ульяновске случилось  
40 поджогов,  
а раскрыто два.

Проблема кроется  
в нелегальных парковках.

а погасить не знают кака погасить не знают как
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В День российского  студенчества в УлГУ был открыт Российско-китайский центр  ►
стратегического партнерства. Его партнером является университет Ханьдань (Китай). 
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Горит-то ясно… Политехническая 
перезагрузка
Наталия ШИШОВА

На Гайдаровском форуме губернатор 
Сергей Морозов высказал мнение, что 
вузы должны стать центрами развития 
регионов и реализовывать совместные 
образовательные программы по подго-
товке специалистов под нужды областной 
экономики. Первым шагом в реализации 
его предложений стала встреча с препо-
давателями и студентами УлГТУ.

Участников совещания волновали прежде 
всего вопросы финансирования вуза, увеличе-
ния числа будущих абитуриентов и взаимодей-
ствия с крупными предприятиями области. 

- Мы понимаем, что высшее образование 
в период кризиса находится не в самом 
лучшем положении, но это не повод отка-
зываться от развития. Для этого нам вместе 
необходимо изучить и применить лучшие 
отечественные и зарубежные практики раз-
вития политехнического образования в вузе, 
- отметил глава региона.

Как сказал исполняющий обязанности 
ректора УлГТУ Александр Пинков, стратеги-
ческая цель политеха - стать опорным вузом 
экономики региона индустриального типа, 
технологическим лидером авиационного, 
автомобильного, ИТ-кластера, кластера 
строительных материалов области. 

- Достижение данной цели невозможно 
без сохранения сложившихся академических 
традиций и его главного ресурса - чело-
веческого капитала, - прокомментировал 
Александр Пинков.

Проректор по научной работе УлГТУ Надеж-
да Ярушкина перечислила ряд задач, необхо-
димых для достижения поставленных целей:

- Во-первых, необходимо развитие инно-
вационной инфраструктуры университета, 
внедрение технологий с задачей ежегодного 
освоения не менее трех видов новой продук-
ции или услуг. Во-вторых, важно продолжение 
работы по стимулированию изобретатель-
ской деятельности в университете. В-третьих, 
перспективно укрепление международного 
сотрудничества, увеличение контингента ино-
странных студентов, аспирантов, стажеров и 
преподавателей, международная аккреди-
тация отдельных образовательных программ 
УлГТУ, а также обогащение университетской 
системы передовыми зарубежными иннова-
ционными образовательными программами 
и технологиями. 

Как отметили участники совещания, сле-
дует с малых лет приобщать подрастающее 
поколение к инженерным профессиям. 
Поэтому необходимо расширять сеть под-
шефных детских учреждений вуза и создать 
на базе учебного заведения молодежную 
инженерную академию. 

- УлГТУ может стать центром многих об-
разовательных форумов и молодежных 
мероприятий с участием школьников и сту-
дентов не только региона, но и всей страны, 
что позволит привлечь абитуриентов в вуз, 
- предложил губернатор.

Перспективной площадкой для этого может 
стать знаменитая «Тарелка» - киноконцертный 
зал УлГТУ, рассчитанный на 800 мест. «Тарелка» 
работает в вузе с 1991 года и ни разу серьезно 
не ремонтировалась. Сергей Морозов осмо-
трел зал и выразил готовность оказать вузу 
содействие в проведении ремонтных работ.

В первую очередь в «Тарелке» требуется 
обновление вентиляции и отопления. На эти 
цели необходимо порядка пяти миллионов 
рублей. Также планируется обновить кресла 
и пол в концертном зале. 

- Следует подумать и о благоустройстве 
прилегающей территории, привлечь к этому 
наиболее активных студентов. А чтобы было 
легче, можно возобновить добрую традицию 
меценатства. Я лично готов на этапе ста-
новления возглавить попечительский совет, 
- сказал Сергей Морозов.

Петр Брыкин: 

Армия начинается  
с порога военкомата
Лилиана РАХМАТУЛЛИНА

Несмотря на плотный 
график работы, 
новый военный 
комиссар Ульяновской 
области Петр Брыкин 
нашел время, чтобы 
пообщаться  
с журналистами.  
Свое первое интервью 
он дал «НГ».

ОшибОк быть  
не дОлжнО

- Петр Евгеньевич, вы при-
были к нам из Забайкалья. 
Где там работали, с какими 
задачами к нам направ-
лены?
- Я кадровый военный, всю 

жизнь служил. Последние 4,5 
года исполнял обязанности воен-
ного комиссара Забайкальского 
края. Хочется обратить внимание 
на то, как в Забайкалье выстрое-
на работа с молодежью. Ведь 
там практически нет уклонистов. 
Все стремятся служить. В свое 
время у каждого поселения ведь 
стояли полк или дивизия. Люди 
видели армию изнутри: кто-то 
служил, у кого-то родственники 
работали. Поэтому работу по 
патриотическому воспитанию 
там было проводить легко. 

- Как оцениваете работу 
районных военных комис-
сариатов, нужно ли что-то 
менять?
- На сегодняшний день пока 

трудно давать оценку. Надо вник-
нуть, разобраться - ошибок быть 
не должно. Но уже сейчас хочу 
сказать: в районных военкоматах 
трудятся те, кому небезразлично 
выполняемое ими дело. Не слу-
чайно Ульяновский областной 
военкомат в числе лучших по 
округу, если быть точнее, зани-
мает 3-е место по показателям.

бОльше не бегают  
От армии

- Вы уже наметили перво-
очередной план действий 
на новой должности? 
- Работа знакомая, очень ин-

тересная. Сейчас приходится 
улаживать множество орга-
низационных вопросов. Если 
говорить кратко, то грамотных 
и продуманных действий тре-
буют вопросы, связанные с 
военно-патриотическим воспи-
танием молодежи и военными 
пенсионерами. Понятно, что 
подготовка к армии начинается 

задолго до попадания на при-
зывной пункт и до поступления 
в училище. Эта подготовка на-
чинается, собственно, в школе. 
И, естественно, она касается и 
сферы образования, и сферы 
здоровья, причем как физиче-
ского, так и нравственного.

Моими коллегами в Забай-
калье накоплен интересный и 
полезный опыт работы в этой 
сфере. Готов его использовать 
на новом месте службы. Недавно 
я встречался с председателем 
комитета солдатских матерей - и 
с ними тоже будем тесно взаи-
модействовать при создании 
эффективной системы военно-
патриотического воспитания - 
это, конечно, дело не нескольких 
дней и даже не месяцев… 

Напомню, что,  согласно 
утвержденной военной страте-
гии, комплектование армии и 
флота на период до 2020 года 
остается смешанным, причем 
трое из четырех военнослужащих 

подлежат набору на основании 
призыва. И именно от их физи-
ческой выносливости, от уровня 
ответственности, уровня обра-
зования будет зависеть, смогут 
ли они работать на современной 
технике, достойно переносить 
трудности воинской службы и, 
соответственно, быть готовыми к 
тем угрозам, с которыми сталки-
вается наша страна и на которые 
должна отвечать армия.

Я обозначил лишь общие 
вопросы предстоящей работы. 
Еще один бич нашего време-
ни - наркомания. Полиция не 
решит этой проблемы. Она 
может изолировать преступ-
ника, но убрать само явление 
- нет. А причина проста - дети 
не заняты, с ними необходимо 
заниматься, рассказывать о 
патриотическом воспитании. 
Это надо делать как в школе, 
так и дома. 

- Военкомы не первый год 
говорят о проблеме с на-
личием подготовленных к 
военной службе молодых 
людей. За последние 20 
лет число годных к военной 
службе людей сократилось 
практически на треть. При-
чем более чем у 40% допри-
зывников здоровье и уро-
вень физического развития 
не соответствуют требова-
ниям армейской службы…
- Мне 54 года, по нормативу 

должен пять раз подтягиваться, 
но могу 11. 

Возвращаясь к озвученной 

вами статистике, хотел бы 
акцентировать внимание на 
том, что все чаще всплывают 
и другие факты: на врачеб-
ных комиссиях люди скрывают 
свои заболевания, чтобы быть 

годными к службе по контрак-
ту. Если раньше люди бегали 
от армии, мы их ловили, на-
казывали, то на сегодняшний 
день законодательно созданы 
такие условия, что юноши сами 
идут в Вооруженные силы. Это 
и год службы вместо двух, и 
то, что на госслужбу не берут 
без армии. Более того, сейчас 
юноши стремятся идти служить 
по контракту. Ведь у нас одних 
из немногих при достойных 
зарплатах остался полный соц-
пакет и после определенных лет 
предоставляется жилье. 

ОбратнО на рОдину
- Вы родом из Сурского 
района?
- Все верно, я родился в селе 

Сара. А мои родители и сегодня 
продолжают жить в Ульяновской 
области. Во многом именно это 
обстоятельство перебороло 
в принятии окончательного 
решения вернуться домой. 
Кстати, в свое время занять мой 
нынешний пост было предло-
жено командующим войсками 
Центрального военного округа. 

- Еще какие плюсы род-
ной Ульяновской области 
успели заметить за месяц 
работы здесь?
- Регион очень хороший, пер-

спективный. Все готовы оказы-
вать поддержку в организации 
призыва. Это главное. Ведь 
фразу, что армия начинается 
с порога военкомата, никто не 
отменял.

Тем времеНем
На прошлой неделе новый во-
енный комиссар Ульяновской об-
ласти обсудил с главой региона 
Сергеем Морозовым ключевые 
вопросы дальнейшего сотруд-
ничества. Среди них совмест-
ная работа по патриотическому 
воспитанию молодежи и во-
прос организации празднования  
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. 

На врачебных  
комиссиях люди 
скрывают  
свои заболевания, 
чтобы быть  
годными к службе 
по контракту.

Подготовка  
к армии начинается 
задолго  
до попадания на 
призывной пункт.
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В четверг, 22 января, школы Тереньгульского района посетили члены совета ветеранов войны.   ►
На встречах с детьми они рассказывали о боевом опыте и подготовке к 70-летию Победы.

Творчество 
в… торговле

В магазин  
играла с детстВа

Наталья Борисик родилась и выросла в 
Ульяновске. Любимой детской игрой для 
девочки была игра в магазин, и в ней она 
обязательно была продавцом. 

 Классе в 10-м, когда на уроках трудового 
обучения встал вопрос о выборе профес-
сии, Наталья, не задумываясь, выбрала 
- продавец продовольственных товаров. А 
потом два года ходила на предприятие и 
за это к аттестату о среднем образовании 
бонусом получила свидетельство о при-
своении профессии. 

- Вот с этим свидетельством после школы 
я и устроилась на работу в универсам про-
давцом, - говорит Наталья, - и проработала 
пять лет. 

Позже Борисик окончила техникум эко-
номики и права и экономический факультет 
Ульяновской государственной сельскохо-
зяйственной академии. 

- Моя задача на уроках «Товароведение 

и экспертиза качества потребительских 
товаров», - рассказывает учитель, - научить 
студентов навыкам профессии, всему 
тому, что я умею сама, начинаю с азов и 
дохожу до передовых эффективных техно-
логий, до новых направлений в торговле 
на основе использования современного 
оборудования. Согласитесь, что будущие 
продавцы - это прежде всего креативные 
люди, конкурентоспособные специалисты, 
и мне на занятиях важно сформировать эти 
важнейшие профессиональные качества 
личности будущего продавца. 

В своей практике Наталья использует 
активные методы обучения, различные 
формы проведения уроков, в том числе и 
нетрадиционные, внедряет современные 
педагогические технологии - балльно-
рейтинговую систему оценки качества, 
информационно-коммуникативные техно-
логии, что значительно повышает качество 
знаний студентов. 

- Приятно видеть, как мои девчата приоб-
ретают мастерство профессии, - продолжа-
ет педагог, - превращаются в ответственных 
людей, в том числе и за результаты коллек-
тивной деятельности. 

ни одного не потеряла 
Свой первый выпуск в 2010 году Наталья 

Борисик запомнила на всю жизнь. Как ей 
было тогда с ними, с первыми, непросто - 
знают только коллеги. Они, кстати, в любую 
секунду приходили на помощь. Знает и муж, 
который далеко за полночь забирал из рук 
заснувшей жены учебник и уносил ее спать. 

- Ни одного студента в первый выпуск за 
время учебы я не потеряла, - с гордостью 
говорит Наталья. - Выпустила всех. Боль-
шинство и по сей день работают по про-
фессии, а двое стали товароведами. 

С педагогом бывшие воспитанники под-
держивают тесные связи. В общении со 
студентами Наталья Александровна очень 
требовательна, но это качество сочетается 
с уважением и душевной теплотой. Среди 
ее бывших выпускников есть банковские 
служащие, продавцы, товароведы. 

Она увлеченно работает с молодежью, 
участвуя в конкурсном движении раз-
личного уровня. В 2013 году педагог была 
отмечена почетной грамотой областного 
министерства образования. 

А в прошлом году Борисик вышла в фи-
нал и заняла четвертое место в областном 
конкурсе «Мастер года-2014». Состязания 
проходили в три этапа: заочный, очный 
и финальный. Всего в конкурсе приняли 
участие 17 мастеров производственного 
обучения и преподавателей общепрофес-
сионального и профессионального циклов. 
Причем каждый из конкурентов является 
асом в своей профессии, поэтому участни-
ца из Старой Майны и ее группа поддержки 
мечтали хотя бы попасть в финал. В итоге 
Наталью Александровну наградили серти-
фикатом на денежную премию в размере 
15 тысяч рублей.

- Я по-настоящему счастливый человек, 
- признается преподаватель. - Такой меня 
делают моя семья, трое детей и дело, ко-
торое по душе.

Наталия ФЕКЛИСТОВА

Преподаватель Старомайнского техникума 
Наталья Борисик всего семь лет обучает 
студентов торговому делу, но все эти 
годы ее воспитанников 
с удовольствием берут 
на работу в сетевые 
магазины и торговые 
точки Старой Майны. Берут  
по профилю, прямо с техникумовской 
скамьи - без диплома, без опыта 
работы. И разве это не успех 
наставника? 

В прошлом году Борисик 
вышла в финал и заняла 
четвертое место  
в областном конкурсе  
«Мастер года-2014».

Горим,  
товарищи!
Иван СОНИН

В региональном управлении МЧС под-
вели «пожарные» итоги прошлого года. 
Озвученные данные оказались неутеши-
тельными.

В конце прошлой недели в Ульяновске 
были подведены итоги работы Госпожнад-
зора и дана оценка пожарной обстановки 
в регионе за прошедший 2014 год. Резуль-
таты оказались как положительными, так и 
не очень. 

По сравнению с 2013 годом число про-
верок, которые проводит ГПН, сократилось 
почти вполовину - на 47%. Штрафов за на-
рушение пожарной безопасности на органи-
зации Ульяновской области было наложено в 
2,5 раза меньше. 

Есть от Госпожнадзора и хорошая новость 
для большинства предпринимателей об-
ласти. В 2015 году не запланированы про-
верки малого и среднего бизнеса. Правда, 
это вовсе не означает, что им теперь можно 
расслабиться и устраивать в своих органи-
зациях беспорядок, который может вызвать 
пожар. Просто им самим придется быть со-
знательнее. 

Новостей со знаком минус от управления 
МЧС, пожалуй, будет больше. Так, само 
число пожаров в 2014 году по сравнению с 
2013 годом выросло на 10%. Если смотреть 
в абсолютных цифрах, то в пожарную службу 
жители нашего региона обратились 1 290 
раз. Выросло и число погибших при пожарах. 
Если в позапрошлом году огненная стихия 
унесла жизни 95 ульяновцев, то в прошлом 
такая участь постигла 98 человек. 

При этом если в организациях ситуация с 
противопожарной обстановкой улучшилась, 
в жилом фонде с этим показателем не так 
все ладно. Подтверждением тому служит 
неутешительная статистика - 75% пожаров 
произошло в минувшем году в жилом фонде. 
Да и с сознательностью наших сограждан 
тоже произошли изменения не в лучшую 
сторону. Число пожаров, причиной которых 
стало неаккуратное обращение с огнем при 
курении, выросло на 50%. 

Однако все-таки главной причиной воз-
гораний в 2014 году были поджоги. При-
чем примерно треть из них пришлась на 
автомобили. В итоге об этой печальной 
тенденции заговорили даже на федераль-
ном уровне. 

Возвращаясь же к работе Госпожнад-
зора, для того чтобы повысить ту самую 
сознательность граждан, к пропаганде 
пожарной безопасности решено привлечь 
самих жителей нашего региона. Для этого 
в региональном управлении МЧС объявили 
конкурс с говорящим названием «Лучший 
пропагандист пожарной безопасности в 
Ульяновской области». Участвовать в нем 
может любой житель региона, которому уже 
исполнилось 18 и который считает, что его 
способ пропаганды наиболее эффективен. 
Проводиться конкурс будет в нескольких 
номинациях - отдельно за пропаганду по-
жарной безопасности среди населения во-
обще, отдельно среди подростков, а также 
две номинации для СМИ - для печатных и 
электронных. Подводить итоги конкурса 
будут 30 апреля. А работы, присланные на 
него, должны будут помочь нашим жителям 
понять, что с огнем шутить не стоит. 

Главной причиной  
возгораний в 2014 году  
были поджоги, причем при-
мерно треть из них  
пришлась на автомобили.

73 - число счастливое
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Самый первый в этом году 
агитпоезд «За здоровый 
образ жизни и здоровую, 
счастливую семью» прошел 
21 января в самом сердце об-
ласти - в Ленинском районе 
Ульяновска. В его мероприя-
тиях приняли участие почти 
73 000 человек.

Для «пассажиров» агит-
поезда подготовлено более 
500 тематических площа-

док. Значительная их часть 
пришлась на региональный 
минздрав. Ульяновцы мог-
ли проконсультироваться 
у 97 врачей из 12 больниц 
города. Кроме того, граж-
дан учили быть здоровыми. 
Для этого в  поликлинике  
№ 1 имени Кирова работали 
школы отказа от курения, 
артериальной гипертонии, 
сахарного диабета и другие. 

В это же время работники 
соцзащиты проводили кон-
сультации по своему профилю. 
Причем работали они даже в… 

трамвае. Выбор площадки на 
колесах оказался правильным 
- более 1 000 человек обрати-
лись за консультацией к спе-
циалистам. 

В здании УлГПУ в рамках 
агитпоезда прошло занятие 
«Сила духа», на котором инва-
лиды могли принять участие в 
соревнованиях по настольному 
теннису, баскетболу и спортив-
ным танцам на коляске. 

В общем, первый агитпоезд 
2015 года выдался на славу. 
Может, потому что 73 - это чис-
ло Ульяновской области?
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Представители Старомайнского района приняли участие в первой сессии ассамблеи семей  ►
«Возрождение и сохранение семейных ценностей». Она прошла 23 января в Димитровграде. 

Нанотехнологии 
- детям
Ольга ВАСЮКОВА

Второй год Октябрьский сельский лицей 
в Чердаклинском районе является фе-
деральной инновационной площадкой 
«Школьной лиги Роснано». Более 60 его 
учащихся в прошлом году приняли уча-
стие в олимпиадах различного уровня и в 
конкурсных программах лиги.

- Наш лицей в проекте лиги с 2010 года. 
Мы были одними из первых образовательных 
организаций, начавших применять разра-
ботки лиги в своей деятельности. Наиболее 
успешными для нас стали подпрограммы 
«Конкурсы, олимпиады, игры и дистанцион-
ное образование для школьников», «Новые 
образовательные технологии», «Карьера 
молодых», «Каникулярные школы», - отмети-
ла заместитель директора лицея по научно-
методической работе Елена Игонина.

В 2014 году лицею присвоен статус об-
ластного научно-методического центра по 
теме инновационного проекта в программе 
РИП «Организация многоступенчатой систе-
мы тьюторства в сельском лицее как техно-
логии развития одаренных учащихся».

Среди победителей конкурсов и олимпиад 
выпускник прошлого года Даниил Горшков, 
ученицы 10-го класса Екатерина Сергатенко и 
Анастасия Фролова, ученик 9-го класса Вита-
лий Фролов. К слову, Виталий уже в этом году 
стал победителем регионального тура Всерос-
сийской олимпиады школьников по химии.

Целью участия в конкурсах лиги является 
победа в любом конкурсе, так как это по-
зволяет лицеистам стать участником Феде-
ральной летней школы нанограда. За 4 года 
проведено 4 школы в различных регионах 
страны: Пензе, Казани, Москве, Тольятти, в 
них приняли участие 24 лицеиста. И кто побы-
вал там хоть раз, хочет туда снова и снова.

В программе школы уделяется много вни-
мания разнообразию входов в мир естествен-
ных наук и технологий - через участие в науч-
ных исследованиях и дискуссиях, лаборатор-
ных работах и проектных группах, в процессах 
моделирования и конструирования, через 
современное искусство и дизайн, музыку и 
текст. Школьники и учителя общаются и взаи-
модействуют с ведущими учеными, решают 
кейсы, созданные на материале конкретных 
предприятий наноиндустрии, непосред-
ственно сотрудничая с топ-менеджерами и 
специалистами этих фирм.

- В планах нашего образовательного 
учреждения на ближайший год - активное 
участие в событиях календарного плана 
Школьной лиги, у нас впереди - совсем ско-
ро - Всероссийская неделя высоких техноло-
гий, которая в этом году будет проходить в 
марте под эгидой уже трех крупнейших кор-
пораций страны - Роснано, Росатом, Роскос-
мос. Мы планируем организовать для наших 
школьников экскурсии в региональный 
наноцентр, на высокотехнологичные пред-
приятия нашей области, встречи с учеными и 
представителями бизнес-сообщества, - за-
ключила Елена Игонина.

СПРАВКА «НГ»
«Школьная лига Роснано» - сетевой проект, 
целью которого является продвижение в 
школах России идей, направленных на раз-
витие современного образования, в первую 
очередь - естественно-научного. 

В режиме  
нон-стоп

А ребятам было что показать. 
«Ну, погоди!», «Великий Гэтсби», 
«Недетское время», «Шерлок 
Холмс» - говорящие названия 
номеров привлекали, а мастер-
ство танцоров увлекало. Не зря 
зрители аплодировали стоя и 
несли юным артистам цветы.

- Концерт прошел на одном 
дыхании. Вот казалось, только 
сели в кресла, и все - финал, 
два часа пролетели. Дети - мо-
лодцы, так красиво танцевать. 
А солисты-то, солисты… Я чуть 
не расплакалась, когда главного 
героя «застрелили», - подели-
лась эмоциями зритель Лилия 
Нагуманова (в номере «Великий 
Гэтсби» солист падает на сцене 
после звука выстрела. - Прим. 
редакции).

Много труда было вложено 
в концерт. Еженедельные тре-
нировки в течение полугода, а 
последний месяц репетиции 
каждый день. Дети понимали 
ответственность мероприятия 
и выкладывались по полной не 
хуже взрослых.

- Для любого, даже самого 
профессионального коллекти-
ва сольный концерт в режиме 
нон-стоп - большое испытание. 
Для этого нужны невероятные 
силы и эмоции. Хочется сей-
час сказать спасибо детям за 
их упорство и трудолюбие. У 
нас все получилось! - сказала 
руководитель ансамбля Вера 
Никонова.

За кулисами
История «Каскада» началась 

еще в 1976 году. Первые годы 
ансамбль существовал как 
образцово-художественный 
коллектив бального танца при 
Дворце профсоюзов. Руково-
дила им Тамара Ермолаева. В 
том же году в коллектив пришла 
танцевать девочка Вера. Тогда 
вряд ли кто мог предположить, 
что она в будущем станет ру-
ководителем ансамбля баль-
ного танца, которому даст 
название «Каскад» и который 
станет одним из самых из-
вестных в регионе. Именно 
при Вере Никоновой в 
2009 году коллективу 
присуждено звание «На-
родный».

Сегодня в ансамбле 
занимаются почти 
четыре сотни че-
ловек. Среди них 
есть любите-

ли и профессионалы, чемпионы 
области, победители первенств 
федерального округа. У каждого 
своя история, связанная с лю-
бимым коллективом: кто-то гре-
зил о сцене с детства, а кого-то 
просто привела заниматься за 
руку мама. В любом случае - 
двери «Каскада» открыты для 
всех, кому близок волшебный 
мир танца.

- Народный коллектив ан-
самбль спортивного бального 
танца «Каскад» под руковод-
ством Веры Никоновой вос-
питал не одно поколение та-
лантливых молодых людей. 
Его участники не понаслышке 

знают, что танец - это сама 
жизнь, возможность передать 
свои чувства, эмоции, мысли и 
переживания через движения, 
жесты, прикосновения. Это 
разносторонний, многогранный 

Танец -  
сама жизнь
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Из ПеРВых уСт
Елена Кочерина, тренер (в кол-
лективе с 2008 года):
- Помню, Вера Николаевна при-
гласила меня с мужем Павлом 
Кочериным в коллектив не толь-
ко заниматься, но и трениро-
вать. С трепетом вспоминаю 
свой первый урок - перед ма-
лышами. Хотелось научить их 
всему и сразу. Помимо тренер-
ства мы совершенствовались 
сами - уже в «Каскаде» получили 

международный класс. Хочу 
пожелать нашему кол-
лективу дальнейшего 
творческого разви-
тия!

Владислав Гордеев, со-
лист ансамбля (в коллек-
тиве с 2002 года):

- Мне тогда 8 лет было. Я 
пошел на концерт однокласс-
ника - он танцевал в «Каскаде». 
Поначалу было очень тяжело, 
но меня затянуло. Из ансамбля 
я никогда не уходил, и все, чего 
добился, я добился здесь. Для 
меня это второй дом. Хочу по-
желать коллективу только успе-
хов. И пусть «Каскад» станет 
известным по всей России!

К и р и л л  Ш и к а л и н ,  с о л и с т  
ансамбля (в коллективе с 2012 
года):
- На плечи Веры Николаевны 
выпадает нелегкая работа, но 
результат ее труда виден, мне 
кажется, всем! Мы не просто 
ходим на занятия, мы одна 
большая семья! Хочется поже-
лать всем нам новых молодых 
талантов, постоянного твор-
ческого развития и долгих лет 
процветания.  

Народный танец в исполнении взрослой  
группы ансамбля.

Анна НОВИКОВА 

Ансамбль спортивного бального танца 
«Каскад» доказал, что заслуживает звания 
народного коллектива. Во Дворце культуры 
«Губернаторский» на прошлой неделе при 
полном аншлаге прошел отчетный концерт 
коллектива. Воспитанники ансамбля 
продемонстрировали все, на что способны.

мир, полный красок и сюжетов 
наслаждения и нежности. Воз-
можность помнить и дарить 
другим то, что давно забыто или 
еще не придумано, - отметила 
генеральный директор цен-

тра народной культуры 
Ульяновской области 
Елена Лаковская.
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О маршрутах  
и билетах
Игорь УЛИТИН

Лекция Александра 
Морозова не оставила 
равнодушными его 
слушателей. Участники 
встречи активно зада-
вали вопросы о судьбе 
ульяновского трамвая. 
Причем не всегда ответ 
держал сам лектор, но 
все-таки задававшие 
вопрос узнавали то, что 
хотели. «НГ» предлагает читателям не-
сколько выдержек из этой беседы. 

- На генплане Ульяновска есть под-
земные участки трамвайных путей. 
Насколько это реалистично?
- Подземные участки были идеей 1960-х, 

когда в Европе считали, что улицы нужно 
отдать автомобилям. Современная концеп-
ция говорит, что не надо тратить деньги на 
подземные участки. Локальные тоннели и 
эстакады можно построить только на очень 
оживленных перекрестках. 

- В Ульяновске есть участки, где трам-
вайные пути, по сути, разделяют две 
автомобильные полосы. Что-то можно 
сделать, чтобы машины и трамваи не 
мешали друг другу?
- Можно перенять опыт Перми, где трам-

вайные полосы выделили делиниатором, 
фактически ничего не отняв у автомобилей. 
На улице Ленина в их городе одна полоса 
была почти полностью занята припаркован-
ными машинами. Когда установили делиниа-
торы, то она освободилась. И если раньше 
трамваи вставали на трамвайных путях, то 
сейчас ситуация в корне изменилась. 

- Почему трамвай 11-го маршрута стал 
очень плохо ходить?
- После того как он стал делить маршрут с 

трамваем № 2Ю, не стало хватать подвиж-
ного состава. В городе сейчас вообще не 
хватает подвижного состава. 

После того как выпуск 11-го трамвая со-
кратился, его нишу быстро заняли марш-
рутки. Хотя именно этот трамвай пустым 
никогда не был. Просто потому, что альтер-
нативного пути с севера в центр города, 
на центральный рынок не было. Поэтому 
уменьшение вагонов 11-го трамвая можно 
назвать провалом. 

- При исследовании будут затрагивать-
ся аспекты проездных тарифов?
- В обязательном порядке. Тема годовых и 

месячных билетов, когда человек, купив один 
билет, потом не платит за пересадку, это 
важнейшая тема. Ведь в Московском метро 
никто не платит за пересадку. За пересадку 
вообще нельзя платить. Пассажир не вино-
ват, что тот или иной маршрут не идет туда, 
куда ему нужно. 

- Не планируется ли предложение из-
менить пересчет тарифов с числа пере-
везенных пассажиров на километраж?
- Оплата за километр была бы справедли-

вой, и перевозчики должны так делать. Но 
в конечном итоге все равно все приводится 
к пересчету в пассажирах. Потому что сбор 
выручки - это часть финансирования транс-
портной системы. Сейчас в понимании управ-
ленцев заработок - это конкретный пассажир, 
который платит конкретную монету. 

- Трамвай 17-го маршрута превратился в 
«мифический». Почему так произошло?
- Главная причина - это то, что он стал коль-

цевым. Когда он ходил просто от 19-го микро-
района до дамбы, по Минаева, он ходил хоро-
шо. У него было по два вагона в обе стороны. 
Потом осталось по одному вагону. А сейчас 
это вообще один вагон в обе стороны. И что-
бы было хотя бы по вагону в каждую сторону, 
снимают дополнительно с 15-го. Чтобы 17-й 
начал снова нормально ходить, его маршрут 
нужно из кольцевого сделать «хордой». 

Среда / 28 января 2015 / № 4 Полезно знать

Согласно данным статистики, за 15 лет, начиная с 2000 года, объем пассажироперевозок   ►
на трамвае в России упал, по разным источникам, на 50 - 70%.
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Игорь УЛИТИН

Трамвай - пережиток прошлого, 
от которого пора избавиться? 
Как бы не так! Интересно, 
что в высокоразвитых 
странах в противостоянии 
трамвая и метро побеждает 
первый. Почему так и 
что ждет рельсовый 
транспорт в Ульяновске, 
рассказал сопредседатель 
межрегиональной 
общественной организации 
«Город и транспорт» Александр 
Морозов. На его лекции 
побывал и корреспондент «НГ». 

КаК у них
По словам Александра Сергеевича, ци-

вилизованные государства переживают 
бум возрождения трамваев. Если в 1970 
- 1990-х годах там заботились больше об 
автомобилистах, то сегодня ситуация поме-
нялась. За последние 15 лет в 130 городах 
Европы и Америки трамвай снова встал на 
рельсы. В Германии у этого вида транспорта 
жизнь и так никогда не затухала. Метро там 
построено только в трех городах, в осталь-
ных же трамваи ходили и ходят по сей день. 
Правда, это не дребезжащие и продувае-
мые всеми ветрами вагоны, а новые или, 
как минимум, обновленные составы. 

- У трамвая очень надежная рама, поэто-
му они могут служить не один десяток лет. 
В США ходят вагоны 1970-х годов, в Европе 
1940-х и даже 1910-х годов. Но дело в том, 
что там каждые 15 лет их просто превраща-
ли в новые, - говорит Александр Морозов. 

Так чем же вызван интерес городских 
властей к трамваю на Западе? Если срав-
нивать с метро - причины экономические, 
с автомобилями - чисто транспортные. 
По словам Морозова, метро - это скорее 

решение для азиатских стран, в частности, 
Китая, где плотность городского населения 
намного выше. А, например, в Цюрихе жи-
тели на референдуме решили не тратить 
народные деньги на подземный транспорт 
и сохранили наземные вагоны.

Если сравнивать трамвай с автомобиля-
ми, то возможность пассажироперевозок 
первых оказывается гораздо выше. Так, 
автомобиль перевозит 1 000 человек в час, 
трамвай - 12 000. 

КаК у нас
У российских трамваев дела обстоят 

гораздо хуже. К началу XXI века до нас до-
шла тенденция Европы 1980-х. У нас рас-
ширяются парковки, которые даже в центре 
городов остаются бесплатными. Трамваи 
же все чаще уходят в прошлое. 

На сегодня трамвайные пути использу-
ются в 61 российском городе (в Германии 
- в 56), еще в семи этот вид транспорта был 
ликвидирован. И, пожалуй, объективная 
причина отказа от них была только в Грозном 
- там трамваи убила война. Но даже в тех 
регионах, где они сохранились, сокраща-
ется и подвижной состав, и протяженность 
путей. А возраст 75% вагонов составляет 
более 15 лет. В отличие от Европы их никто 
не обновляет. 

В то же время в России многие горожане 
продолжают грезить мечтами о метро. 

- Ярким примером неправильного ре-
шения в пользу метрополитена служит 
Самара. Построили там метро, которое 
на сегодня перевозит только 5% населе-
ния, - приводит цифры Александр Сер-
геевич. - А затраты на него составляют  

25% всех транспортных расходов города. 
Тем не менее трамваями сейчас стали 

пользоваться намного меньше, чем часто 
обосновывается сокращение путей. Все по-
тому, что по СНИПу в России трамвай нужен 
там, где он перевозит 7 000 человек в час. В 
то же время в Германии трамваи использу-
ются в городах, где перевозят 8 000 человек 
в день. И никто не задумывается о том, рен-
табельно это или нет. По мнению Александра 
Морозова, говорить о рентабельности обще-
ственного транспорта вообще недопустимо.

- Общественный транспорт - это как 
ремонт дорог, как водопровод, как элек-
тричество. Он просто должен быть в любом 
городе, - считает активист. 

Что же касается исследования пассажи-
ропотоков и вообще работы трамваев, они 
сейчас мало где проводятся. Собственно, 
этим в скором времени и должна будет 
начать заниматься организация, которую 
представляет Александр Морозов. После 
планируется поменять концепцию электри-
ческого общественного транспорта вплоть 
до переброски рельсов на левый берег, 
продления путей в новые районы Засвия-
жья и прочее. Но для этого нужно понять, 
что в Ульяновске с трамваем. Так что работа 
только начинается. 

из цитат александра Морозова:
- Автомобили как тараканы. Отдельный таракан как животное - он заме-
чательный. И плохо не то, что тараканы есть, плохо, когда их много. 
- За рубежом бесплатная парковка - это какой-то нонсенс. 
- Зачем платить за тоннель только ради того, чтобы висела буква «М», и 
гордиться тем, что у нас в городе есть метро. Это все равно, что золотой 
унитаз поставить и всем рассказывать, сколько ты на него денег потратил. 

В России возраст  
75% вагонов составляет 
более 15 лет.

Желание - трамвай
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Самым ненадежным паролем к интернет-аккаунтам по итогам 2014 года снова названа   ►
комбинация цифр 123456. Нередко пользователи устанавливают в качестве паролей и свои имена.

Рисковый паблик
Ольга ВАСЮКОВА

Соцсети человечество придумало не 
только для того, чтобы всегда быть друг 
с другом на связи. Их ресурсы давно 
используются в коммерческих целях. 
Так, большой популярностью среди 
рекламодателей пользуются услуги 
продвижения в сообществах. Условия 
админы предлагают прекрасные, а вот с 
результатами… как карта ляжет.

На своем горьком опыте в этом убеди-
лись двое наших земляков, которые соби-
рались разместить в ульяновской группе в 
соцсети «ВКонтакте» рекламу. Одна была 
об оказании услуг репетиторства, другая - о 
магазине по продаже суши.

Подозрение потенциальных рекламода-
телей вызвало то обстоятельство, что соз-
датель паблика менял цены и время выхода 
рекламы. К слову, о расценках - они бывают 

самыми разными, от двух тысяч до десяти 
тысяч рублей. Админы, ведущие интернет-
сообщества, впрочем, тоже. Можно дове-
рить продвижение опытному специалисту, 
а можно и нарваться на школьника, скры-
вающего возраст под аватаркой.

Граждане попытались заключить договор 
с хозяином группы, но тот им отказал, со-
славшись на то, что на просторах соцсети 
это не принято. Пускать дело на самотек 
рекламодатели не стали и обратились в 
ульяновскую городскую общественную ор-
ганизацию по защите прав потребителей 
«Успех» с просьбой провести проверку и 
выяснить, законно ли в интернет-группе 
осуществляется предпринимательская 
деятельность.

Как рассказал председатель правления 
общественной организации Дмитрий Щег-
лов, проблема оказалась неординарной. 
Проверка длилась в период с октября по 
декабрь прошлого года. В итоге оказалось, 
что создатель группы некий Ш. вообще не 

зарегистрирован ни как индивидуальный 
предприниматель, ни как юридическое 
лицо. При этом он просил людей перевести 
ему денежные средства на сберегательную 
карту или кошелек Qiwi за размещение у 
себя в группе.

- После написания запросов в феде-
ральную налоговую службу и прокуратуру 
выяснилось, что данный человек незаконно 
«зарабатывал» около 20 тысяч в месяц, не 
платя налоги и ведя «черную» предприни-
мательскую деятельность, - прокомменти-
ровал Щеглов.

По итогам проверки горе-предпри-
нимателя привлекли к административной 
ответственности. Его группу временно 
закрыли: «Сообщество заблокировано за 
проведение сомнительных конкурсов или 
акций. Сообщество будет разблокировано 
21 февраля».

- Хотелось бы пожелать гражданам быть 
более бдительными. Тогда вас будут меньше 
обманывать, - заключил Дмитрий Щеглов.

Дмитрий ЧУРОВ

Как-то я спросил одного своего 
молодого коллегу, сможет 
ли он написать статью без 
использования Интернета. Он, 
удивившись, ответил: а разве 
так можно?

Задумываемся ли мы, насколько ны-
нешнее молодое поколение и люди чуть 
постарше погрязли в мировой Паутине? 
Так ли необходимо жить в Сети? Я решил 
провести небольшой эксперимент на себе 
- провести день без каких-либо гаджетов. 
Тем более есть повод - в последнее вос-
кресенье января отмечается Всемирный 
день без Интернета.

Не просНуться  
лицом в экраНе

Что ж, назвался груздем, полезай в кор-
зину. Утром, как только я проснулся, руки в 
беспилотном режиме тут же потянулись к 
телефону. И я чуть было сразу не провалил 
эксперимент. Уверен - привычка моя не 
уникальна. Многие люди сейчас, еще не 
продрав глаза от сна, уже знают, где кнопка 
включения компьютера.

Вне дома мы опять же не одиноки - у 
большинства из нас в каждом кармане по 
миниатюрному электронному компаньону. 
Народ заходит в маршрутку и утыкается 
лицом в гаджеты. Я, кстати, тоже. Мы все 
с самого утра со всего разбега ныряем в 
огромный электронный океан: сообщения, 
фото, видео, посты, репосты, комментарии, 
лайки…

Но в этот раз я удержался от соблазна 
залезть в Twitter, просмотреть новостную 
ленту «ВКонтакте» и почитать Facebook. 
Пошел гулять. Мобильный телефон, конеч-
но, взял.

Как-никак в нем есть и его прямая функ-
ция - звонить. Но есть и многопиксельные 
фотокамеры. Хочется что-нибудь снять и 
отправить в Instagram, а еще зачекиниться 
в FourSquare.

Вновь буквально перехватив одной рукой 
другую, я оттянул страждущие пальцы от 
экрана мобильника. Как же это заразно! 
Заходишь посмотреть, например, счет 
футбольной игры, а через 10 минут ло-
вишь себя на том, что находишься уже в 

Facebook. Вы замечали, что мы часто захо-
дим в Интернет просто так, без цели?

Не имей сто друзей  
в «одНоклассНиках»

Оставшись без информации и, по сути 
дела, без игрушки, пришлось придумывать 
другое занятие. Решил сходить в кино. 
Фильм, конечно, я могу позже скачать из 
Интернета, но живьем, на большом экране-
то лучше.

Перед киносеансом прогулялся по улице. 
Уверен, многие в сто раз чаще гуляют в вир-
туальном мире, чем на свежем воздухе. Нет, 
конечно, в Интернете есть и свои плюсы. Не 
наездишься же на Черное море, чтобы уви-
деть дорогого вам человека. Можно проще, 
через Skype. Хоть каждый день.

Но то, что мы перестали нормально об-
щаться, это факт. Чатимся перед монито-
рами и думаем, что общаемся. Дети уже лет 
с семи не хотят идти гулять, надо поиграть 
в плейстейшен. Забежать к подруге, обсу-
дить последние новости? Зачем, если есть 

в «Одноклассниках»? Сходить на хоккей? Да 
ну, холодно, по Интернету же будет транс-
ляция. Как у одного человека может по 200 
- 500 друзей в соцсетях? Это не дружба. По-
чему бы не позвонить настоящему, живому 
приятелю или подружке, вытащить его на 
какую-нибудь уличную акцию?

Без гигаБайтов в голове
Рассуждая, я незаметно для себя проша-

гал всю улицу, немного замерз и забежал в 
кафе. Нагулялся от души, надышался, по-
смотрел на людей. Между прочим, получил 
массу всевозможной информации, узнал 
что-то новое о городе. Реальном городе.

Дома я уже более уверенно разобрал-
ся с желанием залезть в Twitter, удачно 
проскользнул мимо компьютера и решил 
почитать на ночь книгу. Живую, настоя-
щую, пахнущую типографской краской. 
И никаких электронных книг или мо-
ниторов! Живая книга - это особенное 
удовольствие.

Эксперимент удался, я переборол себя и 
прожил день без гаджетов и Интернета. Не 
так просто, но это возможно. И, кстати, я 
получил заряд хорошего настроения. Голо-
ва свежая, не забита гигабайтами ненужной 
информации.

И вам советую, делайте изредка выходные 
без Интернета и других электронных игру-
шек. Хорошее настроение гарантировано.

Как же это заразно!

О чем пишут 
«акулята пера»
Егор НОТТОВ

Есть ли будущее у ульяновской жур-
налистики? Есть ли у нас талантливая 
молодежь, о чем она думает, как заинте-
ресовать их остаться на родине и писать о 
родном крае? Что интересует начинающих 
репортеров, блогеров, телеведущих, о чем 
они пишут статьи и снимают репортажи?

Эти и другие вопросы прозвучали на 
встрече губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова с представителями пресс-
центров вузов и редакторами школьных га-
зет. В дискуссии приняли участие студенты 
ведущих ульяновских вузов (УлГУ, УлГПУ, 
УлГТУ, УГСХА), а также учащиеся из Ульянов-
ска и Димитровграда. Подобное общение 
прошло в таком формате впервые и вызвало 
обоюдный интерес.

- Я давно хотел встретиться со студенче-
ским и школьным журналистским активом 
и познакомиться с медийными проектами, 
которые вы успешно реализуете. Хочу вместе 
с вами обсудить важный вопрос: как более 
эффективно использовать ваш творческий 
потенциал, креативные идеи во благо нашего 
родного края, в целях развития информаци-
онного пространства Ульяновской области, 
- обратился к ребятам Сергей Морозов.

Молодые таланты пера с удовольствием 
поделились своими медианаходками с 
губернатором. Так, например, медиацентр 
УлГУ презентовал «Школу гражданской жур-
налистики», которая призвана объединить 
молодую и талантливую молодежь.

Студенческий пресс-центр УлГПУ показал, 
как они активно освещают жизнь родного 
университета в местных СМИ. Так, только в 
декабре прошлого года вышло 156 материа-
лов об университете.

Отрадно, что и во многих школах есть свои 
медиапроекты. В школе-интернате для обу-
чающихся с ограниченными возможностями 
здоровья № 89 выходит газета «Калейдоскоп». 
В Димитровграде выходит «Школьное окно». 
Есть даже несколько телестудий: в гимназии 
№ 33 «ТриПЛЮСтри», средней школе № 42. 

Сергей Морозов был приятно удивлен 
активностью начинающих журналистов, 
сказав, что этот опыт надо распространять 
в молодежной среде.

- Мы плохо знаем своих героев. Сегодня у 
нас происходит много уникального, в Улья-
новской области живут, работают, творят 
талантливые люди. Вы могли бы расска-
зывать об этом, доносить положительную 
информацию до ровесников, родителей, 
учителей, - пожелал глава региона.

Губернатор пообещал, что будет поддер-
живать молодежное медиадвижение. Тем 
более поддерживать уже есть что. У молодых 
журналистов на 2015 год планов громадье.

Например, планируется уделить вни-
мание не только изучению современного 
телевидения и азов печатной прессы, но и 
видеоблогингу, мультимедиа- и трансмедиа-
технологиям. Медиацентр УлГУ станет основ-
ной площадкой для выработки и обсуждения 
креативных идей, встреч с представителями 
отечественной журналистики и публицистики, 
проведения семинаров и мастер-классов.

Народ заходит  
в маршрутку и утыкается 
лицом в гаджеты.
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Карсунская детская школа искусств им. А. Пластова вошла в список «100 лучших школ России  ►
2014-2015 гг.», а ее  руководитель  Владимир Фролов стал  «Директором года-2014».

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ 

Как нас находит любовь? 
Как мы находим любовь? 
Как мы находим друг друга? 
Что держит нас друг возле 
друга и что разлучает? 
Бывает, человек всю жизнь 
не может ответить на эти 
вопросы. А задавать их все 
равно хочется.

Актерам, режиссерам, пожалуй, повез-
ло. Они могут говорить, кричать, шептать 
о любви со сцены - в разных эпохах и жан-
рах. И вдвойне любопытнее узнать их ре-
альные истории. За этим я и отправилась 
в театр-студию Enfant terrible, к его осно-
вателю и художественному руководителю 
Дмитрию Аксенову и актрисе этого театра 
Татьяне Леоновой.

«Молния» поМогла
Они встретились в Пензенском театре ку-

кол в 1992 году. Однажды на репетиции...
Татьяна: ...заходит в зал странный че-

ловек, лохматый, в синем рабочем халате, 
и в руках - бутафорский торт. Смущаясь, 
слегка заикаясь, обращается к режиссеру: 
так ли все сделал - торт должен был пре-
вратиться в букетик цветов. Знала, что это 
скульптор, бутафор, ну, в общем, такой 
«подвальный» человек: сидел где-то в ма-
стерских в подвальном помещении и делал 
кукол. Настоящая встреча произошла год 
спустя. Однажды Дима вышел из подвала 
и заявил режиссеру: «Я тоже хочу поехать 
в Питер на фестиваль «Кук-арт», возьмите 
меня монтировщиком». Я была не занята в 
фестивальном спектакле, но навязалась: 
еду за свой счет, ни копейки на меня не по-
тратите, только возьмите. В этой поездке 
мы и познакомились.

Дмитрий: Около года работал в театре-
студии «Бум» в Пензенской области. Уход 
был достаточно травматичен, и я решил, 
что больше не буду работать ни в каком 
театре. Продолжу заниматься живописью. 
Но свои вещи реализовывать в Москве 
было трудно, это делалось через перекуп-
щиков, и почему-то было противно. Нужно 
было искать хлеб насущный. А в Пензе 
работали однокурсники. Пошел туда. По-
сле молодежной студии государственный 
театр оказался другим миром, я действи-
тельно смущался в общении с артистами, 
они мне казались какими-то особыми 
людьми. А тут поехали в Питер, сели в по-
езд, я с дедушкиным чемоданом, конечно, 
в чемодане звенело... Так что сошлись с 
актерами на общей теме. Вошел в творче-
ское ядро театра.

Т.: Я его тогда первый раз в приличной 
одежде увидела...

Д.: И в дедушкином чешском плаще. Часть 
фестивальных площадок была в Питере, 
часть - в Царском Селе. И мы ездили туда-
сюда на автобусе. Как-то оказалось, что к 
нам подсела иностранная делегация и мест 
не хватает. А там можно было раздвинуть 
сиденье и сесть третьим.

Т.: И тут мне предлагают: «Тань, третьей 
будешь?».

Д.:  На нашем же сиденье механизм 
оказался сломан. Говорю ей без всякого 

умысла: «Ну, садись на колени ко мне». Она 
и села.

Т.: Но не знала, как дышать! И надо же 
о чем-то разговаривать. Никакой темы не 
могу подобрать. Смотрела всю дорогу в 
окно - быстрей бы доехать. Но почувство-
вала, что мне приятно сидеть на коленях у 
этого человека. Хотя... Дело в том, что оба 
были людьми семейными, у обоих маленькие 
сыновья. Поездка нас все-таки сблизила. 
Когда вернулись, пришли в театр, увидели 
друг друга, Дима как закричит радостно: 
«Привет!». И... поднимает меня на руки. Все 
на нас уставились в изумлении. Он медленно 
меня опускает. И понимаю, что будто молния 
сверкнула.

Д.: Именно молния! Поставил ее акку-
ратно, и тут сцепились наши «собачки» на 
зипперах, то есть на застежках-молниях… 
И на глазах театральной публики, охочей 
до таких эпизодов, никак не можем отце-
питься... Год-полтора у нас были обычные 
дружеские отношения. Мы же воспитыва-
лись в Советском Союзе, поэтому увле-
кались поэзией, книгами, о них говорили. 
Не о щах или планшетах... Могли поссо-
риться из-за стихов Бродского! Собира-
лись у меня в мастерской, я притащил из 
дома катушечный магнитофон, слушали 
Гребенщикова, Высоцкого. Приходила 
не только театральная публика, терлась 
и околотеатральная шпана. И Татьяна 
всегда приходила. Потихоньку завязался 
роман. Накануне своего 33-летия мне по-
казалось, что это какая-то значимая дата 

и что-то произойдет в моей жизни. И стало 
понятно, что врать уже больше невозмож-
но, что жить и растить детей в обстановке 
чудовищной лжи нельзя. Я ушел. Таня вер-
нулась от друзей из Саратова...

Т.: ...мы пошли курить к мусоропроводу 
в подъезде. Дима и говорит: «Выходи за 
меня замуж». - «Я подумаю». Покурила, по-
думала: «Я согласна». Знаете, мы писали 
друг другу письма. Дима уезжал в Самару, 
картины возил в салон. Утром приезжал, 
садился на вокзале и писал письмо. Ве-
чером возвращался обратно, а через пару 
дней приходило письмо. Он необыкновенно 
талантливый, умный, интересный - таким 
я его увидела. А когда стали жить вместе, 
всегда поражалась: Дима умеет пред-
сказывать события - и они обязательно 
случаются.

ТеаТр плюс МаргариТа
Т.: Я человек более приземленный, по-

рой нервничаю, что Дима больше времени 
уделяет театру, а не дому. Он не делит дом - 
театр, это для него единое целое. Хотя когда 
я занята в спектакле, тоже не помню о вре-
мени. Ревность к театру просыпается, когда 
я не играю: что же они так подозрительно 
долго репетируют? Уже десять вечера, ужи-
нать пора.

Д.: Ведь мы уже имели семьи. И это в 
нашей ситуации накладывает отпечаток, 
отзеркаливает. Когда происходит роман, 
повседневная жизнь скрыта. А внутри се-
мьи - жизнь другая. Время все проверяет 
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Счастье - это не сундук,  
в который ты только  
складываешь  
и складываешь.  
Счастье - это мгновение.

Если ты задумываешься,  
что получишь взамен - это 
уже торговля, а не любовь.

 Хозяйка - любовь Хозяйка - любовь

и расставляет на свои места. Смотришь 
на людей, которые долго живут вместе, 
и понимаешь: вот это главное, а вот это 
второстепенное. Порой ревность, с одной 
стороны, кажется мне необоснованной, с 
другой, умом понимаю - тут я промахнулся с 
вниманием к ней. И вдруг в какой-то момент 
чувствую: я даже не мыслю, что Таня - от-
дельный человек. Это как я сам. Отношусь 
к ней как к себе (я же не буду перед собой 
каждый день приседать), а ей это кажется 
невниманием. У меня сложилось убеждение, 

что в глобальном смысле наши взгляды на 
жизнь, мировоззрение нераздельны. Но 
все-таки надо иногда останавливаться и 
подразумевать, что там личность, отдельный 
человек. Это не ты.

Т.: Димин сын Борис жил с нами. Они с 
моим Андреем ровесники. Притирались 
долго друг к другу. Придешь домой - вой-
нушка, шум, драка. У нас ходила шутка по 
этому поводу: твои дети бьют моих детей, 
а наши стоят и смеются. Сейчас Борис 
учится в театральной академии в Петер-

бурге на художника-постановщика. Андрей 
- флейтист (в этом году им исполнится по 
25 лет). Наша 12-летняя дочь Маргарита 
собирается стать актрисой. С четырех лет 
писала сценарии, сказки, рисовала афиши, 
билеты, делала костюмы из полиэтилена. 
Она мыслит себя частью театра и даже 
«распределяет» роли. Пьесы, которые мы 
берем в работу, тоже читает, думает над 
ними.

Д.: Что такое счастье? Вопрос ковар-
ный. Потому что счастье - это не сундук, 
который ты однажды заимел, а потом ты в 
него только складываешь и складываешь. 
Счастье - мгновенное ощущение. И это 
мгновение может длиться вечно, а потом 
понимаешь - какое короткое оно было... 
Бывает, мы скандалим, орем - это есте-
ственно. Если такого не возникает, стоит 
задуматься: или это шизофрения, или люди 
абсолютно равнодушны друг к другу. У меня 
есть тихое подозрение, что хозяин в доме у 
нас все-таки - любовь. А любовь - прежде 
всего готовность отдавать себя полностью, 
без всякого расчета, что тебе это вернется 
или как-то отобъется. Неважно, есть вза-
имность или нет. Если ты только об этом 
задумаешься - что дадут взамен или в от-
вет, это уже торговля, а не любовь. Из-за 
этого все и рушится. Об этом мы говорим и 
в своих спектаклях. Ведь нет больше ничего 
на этом свете, кроме любви. Все остальное 
существует автоматически...

Они вместе больше 20 лет. Хорошо за-
цепились.
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25 января «Свадебный марш» Мендельсона отметил свой 157-й день рождения. Ежегодно в отделах ЗАГС   ►
Ульяновской области эта музыка звучит более десяти тысяч раз.

Семья в белых халатах
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Игорь УлИтИн

Почти четверть века назад в 
Ульяновск из Свердловской 
области приехала семья 
Сальниковых - мать, отец и 
двое детей. На тот момент 
супруги Владимир Николаевич 
и Нина Михайловна уже были 
врачами, а их чадам - Андрею и 
Оксане - еще только предстояло 
пойти по стопам родителей. 
Сейчас все четверо - медики. 
Причем мать, отец и дочь 
трудятся в одном учреждении 
- в ульяновской городской 
поликлинике № 4.

Диагностика - общее Дело
Владимир николаевич и нина Михай-

ловна познакомились в Свердловской 
больнице еще будучи интернами. Оба 
- перспективные специалисты, он - бу-
дущий хирург, направленный на Урал из 
Калининской (ныне Тверской) области, 
она - терапевт, окончившая Куйбышевский 
мединститут. Там же, в Свердловске, они 
сыграли свадьбу. Молодую семью врачей 
отправили в поселок Красногвардейский 
- неподалеку от города ирбита, родины 
мотоциклов «Урал». Там и началась полно-
ценная профессиональная деятельность 
Сальниковых.

- Мы жили практически напротив боль-
ницы, и вызвать нас могли в любое время и 
погоду. а куда девать детей? Брали с собой. 
или кого-то из больных просили с ними 
посидеть, - рассказывает хранительница 
очага Сальниковых.

В 1989 году семья решает перебраться 
на родину нины Михайловны - в Ульяновск. 
Здесь они устраиваются в 4-ю поликлинику 

и, по сути, встают у истоков ультразвуковой 
диагностики в регионе.

- Попробовать себя в этом направлении 
предложили сначала моей супруге, а потом 
и мне. на каком оборудовании мы начинали 
тогда, про такое современные молодые 
врачи даже и не слышали. Мы сидели будто 
с отбойными молотками, - шутит Владимир 
николаевич.

До сих пор их поликлиника занимает 
одно из ведущих мест по ультразвуковой 
диагностике. В том числе благодаря семей-
ной чете диагностов Сальниковых. Правда, 
сейчас они уже работают на гораздо более 
современном оборудовании, нежели 25 
лет назад.

В наслеДстВо… пациенты
В том, что сын и дочь Сальниковых вы-

брали медицинскую стезю, нет ничего уди-
вительного. Пока мама и папа развивали в 
Ульяновске ультразвуковую диагностику, их 
дети решили поступать в медицинский.

Сначала в медики пошел старший ре-
бенок - андрей Владимирович. Он выбрал 
профессию кардиохирурга. Первое время 
работал в Ульяновской областной больни-
це, защитил кандидатскую диссертацию. 
Сегодня он работает в Москве под началом 
знаменитого кардиохирурга лео Бокерия!

Кстати, в семье андрея Сальникова в 

столице произошло объединение двух 
медицинских династий. Жена и ее родите-
ли также являются его коллегами по цеху 
здравоохранения.

Следом за родителями и старшим братом 
в здравоохранение пошла и младшая дочь 
- Оксана Владимировна. Она продолжает 
поддерживать славу Сальниковых в 4-й 
поликлинике. Там она работает врачом-
ревматологом, профессия эта - довольно 
редкая.

Как говорит сама Оксана Владимировна, 
получилось так, что ее мама тоже в свое 
время работала именно по этому направ-
лению и часть пациентов перешла «по на-
следству» от матери к дочери. За профес-
сиональным советом врач тоже обращается 
к родителям.

По словам Оксаны Сальниковой, она не 
помнит, чтобы мама и папа заставляли или 
отговаривали их с братом быть врачами. 
Выбор профессии детей родители воспри-
няли положительно.

- Да им, в общем-то, и деваться некуда 
было, - шутит по этому поводу глава се-
мейства.

Внуков у Владимира николаевича и нины 
Михайловны пока нет. но ни они, ни их дети 
не против, чтобы и будущее поколение 
Сальниковых так же, как они, продолжило 
лечить и спасать людей.

Мать, отец и дочь Сальниковы работают в Ульяновске, а сын представляет 
семью в Москве.

Сын работает в Москве  
под началом знаменитого 
кардиохирурга  
Лео Бокерия!

От Лиры  
до Бэнтли
наталия ШИШОВА 

Говорят, что имя — это первый подарок, 
который преподносят ребенку его ро-
дители. Сегодня существует огромное 
количество имен: коротких и длинных, 
национальных и «космополитов», ин-
теллигентных и брутальных, скромных и 
броских, старинных и современных. 

В Ульяновской области за 2014 год было 
выдано 15 172 свидетельства о рождении 
ребенка. По информации специалистов 
областного загса, самыми популярными 
оказались несколько имен: артем (475), 
анастасия (328), Виктория (310), Матвей 
(280), Максим (271), Кирилл (268), алек-
сандр (265), Мария (259), Дарья (258), 
Дмитрий (250). Есть и по-настоящему уни-
кальные имена, такие как Бать Хынг Данг, 
августа, абдумажид, адриана, иса, Замира, 
Кирам, лука. 

- Мы сформировали сводный рейтинг 
самых популярных и самых необычных имен 
малышей за прошлый год, потому что нам 
самим было интересно, - рассказала на-
чальник управления ЗагС Татьяна Мурдасо-
ва. – и сделали вывод, что с каждым годом у 
нас в области интересных имен становится 
больше. 

Детям, у которых родители слишком силь-
но чем-либо увлечены или имеют слишком 
богатую фантазию, зачастую приходится 
несладко. В мире, где все труднее удивить 
кого-то своей оригинальностью, многие 
мамы и папы стараются блеснуть остроуми-
ем, выбирая креативные имена для своих 
отпрысков. 

Среди странных российских имен по-
падаются красивые и поэтические – Весна, 
лира, ива. но повезло не всем – буквально 
в последние годы были зарегистрированы 
дети с именами Россия, Приватизация, 
Виагра, Прахлада и другие. Сложно сказать, 
как такие имена отразятся на дальнейшей 
жизни детей и решатся ли они носить их 
всю жизнь.

Россияне, конечно, жизнерадостные 
родители с богатым воображением, но 
все же наши соотечественники далеко не 
оригинальны в выборе имен для своих де-
тей. Можно сказать, они только входят во 
вкус, в то время как на Западе тенденция 
нарастания популярности нетрадиционных 
имен насчитывает уже добрую сотню лет. 
исследователи связывают это с менталите-
том людей, их ориентацией на проявление 
индивидуализма, возможностью самовы-
ражения. Количество редких, необычных 
имен — это своеобразное мерило уровня 
личных свобод в той или иной стране, ко-
торыми отдельные граждане пользуются 
на полную катушку. Как пишет одно попу-
лярное издание, Джону Треину, психологу, 
необычных имен хватило на целую книгу, 
в которой он приводит примеры высокого 
полета мысли американских родителей. 
например, в одном чикагском семействе 
не придумали ничего лучше, чем назвать 
отпрысков аппендицит, Тонзиллит, Менин-
гит, Перитонит, ларингит. Детей называли 
также в честь брендов Ксерокс и Кэнон, 
автомобилей Ягуар, Бентли, лексус и тому 
подобное. 

В общем, то ли еще будет!

В Перми вслед  
за Люцифером родились 
Омар Хайям, Север,  
Космос и Марионилла.

Влюбленные россияне давно взяли 
на вооружение День святого Валенти-
на. Можно относиться к этому дню по-
разному, но каким бы скептическим ни 
было настроение, каждый из нас ждет 
от своей половинки признания в любви 
снова и снова. 14 февраля - отличный 
повод сделать это и удивить дорогого 
человека.

Какой же романтический жест сде-
лать в День всех влюбленных? Можно 

смастерить валентинку, приготовить 
необычный завтрак, подарить плюше-
вого медведя, наполнить коробочку за-
писочками со 100 причинами любви…

Чтобы не ломать голову, «нг» пред-
лагает ульяновцам рассказать о своей 
любви на страницах газеты. лучшее 
признание будет опубликовано накану-
не Валентинова дня, а в сам праздник 
победителей ждет романтический ужин 
в ресторане YANKEE bar&grill.

Романтикам - ужин в ресторане!
В преддверии самого романтичного праздника «НГ» совместно с рестораном YANKEE bar&grill  
(ТРЦ «АкваМолл»,  Московское шоссе, 108) проводит конкурс на самое искреннее и креативное  
признание в любви. Победителей ждет подарок - ужин 14 февраля.

Присылайте признания в любви и фото в редакцию «нГ» до 6 февраля  
на электронную почту: glavrednarod@mail.ru или по адресу: 432017, г. Ульяновск, 
ул. Пушкинская, д. 11. не забудьте указать свои ФИО и контакты. Удачи!
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В регионе стартует конкурс проектов местных инициатив. Отбор будет проходить   ►
в рамках программы «Народный бюджет». Проекты, прошедшие комиссию, получат субсидии.

 ИзвещенИе о созыве общего собранИя
 Мы, Пивцаев Юрий Николаевич и Иванкин Владимир Викторович, 

действующие за себя и (или) по доверенности за собственников долей 
в праве общей долевой собственности на земельный участок, располо-
женный по адресу: Ульяновская область, николаевский район, сПК 
«Давыдовский», сообщаем о созыве общего собрания собственников 
долей в праве общей долевой собственности на земельный участок, рас-
положенный по адресу: Ульяновская область, николаевский район, 
сПК «Давыдовский», с кадастровым номером 73:09:013101:32, 
которое состоится 4 марта 2015 г. в 10.00 в здании администрации  
с. Барановка Николаевского района Ульяновской области.

Повестка дня:
Наделение полномочиями Иванкина Владимира Викторовича и (или) 

Пивцаева Юрия Николаевича по снятию с кадастрового учета земель-
ных участков и снятию с кадастрового учета следующих земельных 
участков:

- земельного участка с кадастровым номером 73:09:030101:1148, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, 
в 500 м на северо-запад от КСМ в с. Давыдовка;

- земельного участка с кадастровым номером 73:09:030101:1147, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, 
в 1 100 м на восток от центральной части с. Давыдовка;

- земельного участка с кадастровым номером 73:09:030101:1201, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, 
в 300 м на северо-восток от с. Болдасьево;

- земельного участка с кадастровым номером 73:09:030101:1197, 
расположенного по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, 
в 750 м на северо-восток от с Болдасьево.

ИзвещенИе о согласованИИ ПроеКта  
межеванИя земельных УчастКов 

 Кадастровым инженером ООО «Многопрофильный деловой центр» 
Никишиным Максимом Александровичем, находящимся по адресу: 
433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, улица Коммунальная, 
42а, тел. (84247) 2-31-29, адрес электронной почты: ooo-mdc-nik@
yandex.ru, подготовлен проект межевания земельных участков, вы-
деляемых в счет долей из земельного участка с кадастровым номером 
73:09:013101:32, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
николаевский район, сПК «Давыдовский».

 Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков является Пивцаев Юрий Николаевич (Ульяновская область, Ни-
колаевский район, с. Давыдовка, ул. Новая, д. 1, тел. 8 937 272 00 67).

 С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по 
адресу: Ульяновская область, р.п. николаевка, улица гагарина, 
1б (офис ООО «Многопрофильный деловой центр») с 8.00 до 17.00  
с 28 января 2015 г. до 4 марта 2014 г. 

 Обоснованные возражения и предложения о доработке проекта ме-
жевания земельных участков после ознакомления с ним относительно 
размера и местоположения границ, выделяемых в счет долей земельных 
участков, могут направляться заинтересованными лицами до 4 марта 
2014 г. по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. николаевка, 
улица Коммунальная, 42а.

Дорогие земляки! 
2015 год будет ознаменован для нас с 
вами очень значимым событием - откры-
тием Спасо-Вознесенского кафедрально-
го собора. Несмотря на то, что этот храм 
пока не достроен, он уже по праву стал 
духовным и культурным центром Улья-
новской области, а его воссоздание  сви-
детельствует о единении всего региона.

Свой посильный вклад в его строитель-
ство уже внесли сотни наших земляков 
и десятки организаций. И мне хотелось 
бы сказать слова огромной благодарно-
сти всем тем, кто принял участие в этом 
поистине святом деле. Совместными 
усилиями нам удалось достроить здания 
епархиального управления и самого храма, 
завершить его внешнюю и внутреннюю 
отделку. На территории величественного 
кафедрального собора создан уникальный 
сквер «Возрождение духовности», который 
уже стал излюбленным местом отдыха 
ульяновцев. Нам осталось совсем немно-
го - оформить собор и иконостас, приоб-
рести церковную утварь для проведения 
богослужений. 

Спасо-Вознесенский кафедральный 
собор - это нравственное и духовное 
богатство всего региона, и оно по праву 
станет фундаментом духовного и патрио-
тического воспитания населения. Уверен, 
что строительство собора станет поистине 
народной стройкой, примером благих дел 
как граждан, так и бизнеса. Уже сейчас 
пожертвования на воссоздание собора 
охотно вносят многие прихожане храма. 
Убежден, что ульяновские предпринима-
тели также внесут свою посильную лепту, 
и, открывая кафедральный собор, мы с 
гордостью скажем, что все вместе сделали 
великое дело. 

губернатор – председатель  
правительства

Ульяновской области                                                                     
с.И. морозов

Для справки
желающие пожертвовать на строительство 
храма могут перечислить средства на счет 
местной религиозной организации право-
славного прихода спасо-вознесенского со-
бора города Ульяновска симбирской епархии 
русской православной церкви (московский 
патриархат) по следующим реквизитам:
получатель: спасо-вознесенский приход   
г. Ульяновска;
адрес: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Ульяновская, 2;
Инн   7325019871;
КПП    732501001;
огрн  1027300002080;
расчетный счет 40703810011310008895
в филиале № 6318 втб 24 (Пао) г. самара;
бИК  043602955;
кор/счет 30101810700000000955.

Также верующие могут оказать другую по-
сильную помощь.

срочный автовыКУП автомобИлей 
отечественного и зарубежного производства в любом состоянии, после ДтП. 

тел.: 89510927070, 89278335464.
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Ирина антонова

Акция по сбору средств на 
строительство памятника 
«Дети войны» была 
объявлена в Ульяновской 
области еще в мае 
прошлого года. Но на 
сегодня удалось собрать 
всего 270 тысяч рублей. 

В Великую Отечественную войну 
дети наравне со взрослыми несли 
тяготы лишений тяжелых лет. Они 
работали плечом к плечу со взрос-
лыми, своим посильным трудом 
старались приблизить Победу. 
Лозунг: «Все женщины и подростки 
- в ряды бойцов трудового фронта» 
смотрел со страниц всех газет 1941 
- 1945 годов. 

Мальчишки-подростки стояли у 
станков на патронном заводе и то-
чили снаряды. Спали у станков, до-
мой не уходили, утром вставали - и 
сразу на работу. Девчонки работали 
санитарками в госпиталях. Напом-
ним, в Ульяновск было эвакуиро-
вано 14 госпиталей. В селах дети 
трудились на фермах, мальчишки 
сели на тракторы. 

-  Помню, как мы, голодные  
5-7-летние ребятишки, ходили в 
поле собирать колоски после ком-
байна, складывали их в холщовые 
мешки, висевшие через плечо. Но 
взять хотя бы один колосок домой 
было нельзя - за это наказывали. 
А взрослым за украденный коло-
сок давали пять лет тюрьмы. Тогда 
все делалось для фронта, для по-
беды, - вспоминает свое военное 
детство председатель областного 
совета ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и 
правоохранительных органов Сер-
гей Ермаков. 

В Ульяновской области, одной из 
первых в России, обратили внима-
ние на эту несправедливо забытую 
категорию людей. Детей войны в 
регионе немало - 109 тысяч человек. 
По инициативе губернатора вышел 
специальный закон о детях войны, 
согласно которому все граждане, 

родившиеся с 1 января 1932 года 
по 31 декабря 1945 года, получают 
дополнительные меры моральной 
и материальной поддержки. Им вы-
дали удостоверение и нагрудные 
знаки и стали выплачивать денеж-
ную компенсацию. 

Областной совет ветеранов в 
свою очередь выступил с инициа-
тивой установить памятник «Дети 
войны». 

- Много времени ушло на про-
ектирование памятника - не могли 
найти наиболее подходящий вари-
ант. Конкурс на лучший макет был 
объявлен по всей стране. В нем 
приняли участие скульпторы из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Тольятти, 
Ульяновска и других городов. На 
суд было предложено более 16 про-
ектов. В результате жюри одобрило 
проект архитектора из Можайска 
Андрея Касаткина. Принято решение 
установить его на площади 30-летия 
Победы, справа от обелиска. Он ста-
нет частью Аллеи героев-пионеров 
и комсомольцев, которая появится 
в Ульяновске ко Дню Победы. Смета 
памятника с проектом и изготовле-
нием составила 3,5 млн. рублей, - 
рассказывает Сергей Николаевич. 

Поскольку инициатива шла от 
общественной организации, то и 
деньги на сооружение и установку 
памятника собираются народные на 
счет, открытый областным советом 
ветеранов. В прошлом году была 
объявлена акция по сбору средств-
пожертвований на его создание. 

- Сейчас собрано всего 270 тысяч 
рублей, - говорит Ермаков. - Это, 
конечно, мало, надо еще три мил-
лиона, а до Дня Победы осталось 
уже меньше 100 дней. Как набрать 
эти три миллиона? Если даже толь-
ко сами дети войны скинутся на этот 
памятник по 10 рублей, уже будет 
миллион рублей, а если присоеди-
нятся и другие ульяновцы - вот и 
три миллиона. Вложив копейки 
в создание этой скульптуры, мы 
увековечим героизм и мужество, 
проявленное детьми в годы Вели-
кой Отечественной войны, а также 
память о тех, кто умер в тылу от 
голода и лишений. Нельзя забывать 
страшную кровавую войну, чтобы не 
допустить ее повторения. 

Желающие могут перечислить средства 
на памятник «дети войны»  

по следующим реквизитам:
бИК 047308602;
к/с 30101810000000000602;
р/с № 40703810669000021607
в Ульяновском отделении 8588 г. Ульяновска;
Инн 7303016570;
назначение платежа: Ульяновской региональной ор-

ганизации всероссийской общественной организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, труда, вооруженных 
сил и правоохранительных органов.
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По миллиону - в месяц
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За здоровьем -  
в субботу
Иван ПорфИрьев

Глава региона внес ряд предложений, 
которые должны изменить ульяновские 
поликлиники как изнутри, так и внешне.

На прошлой неделе в региональном ме-
дицинском информационно-аналитическом 
центре прошло совещание. Именно на нем 
губернатор Сергей Морозов озвучил ряд 
предложений, которые должны значительно 
поменять работу поликлиник региона. 

Самым важным из них, пожалуй, стоит 
назвать то, что касается рабочего дня этих 
медучреждений. По словам губернатора, 
практика фактически полного рабочего дня 
поликлиник в субботу сейчас все шире рас-
пространяется в России. В Москве же они 
работают даже по воскресеньям. Увеличить 
рабочий день в субботу было предложено 
и в Ульяновской области. Обоснованность 
этого заключается в том, что тысячи жителей 
региона работают по пятидневке и не име-
ют возможности в будние дни полноценно 
посещать поликлинику. А в субботу у этих 
медучреждений короткий день, в который 
все работающие пациенты заняться своим 
здоровьем не успевают. 

При этом было подчеркнуто, что прод-
ление рабочего дня поликлиник вовсе не 
означает, что их врачи должны остаться без 
выходных. В случае изменения их рабочего 
графика нужно будет продумать систему по-
сменной работы.

Еще одно предложение касалось того, как 
выглядят поликлиники внутри. Губернатор 
высказался за то, чтобы все они были при-
ведены к единообразию и в цветовой гамме, 
и в оформлении. В качестве примера были 
приведены офисы врача общей практики, 
которые сейчас открываются по области и 
в Ульяновске. 

Еще одним из предложений, касающихся 
внутреннего оформления, стало размеще-
ние в зданиях государственной символики. 
Здесь, как пример, были упомянуты школы. 
И хотя школа и больница - совершенно 
разные учреждения, иметь и той, и другой 
на входе изображения герба, флага и текст 
гимна не помешает. 

По примеру образовательных учрежде-
ний была высказана инициатива вывеши-
вать и информацию о коллективе. А вместе 
с ними контакты общественных советов 
при медучреждениях, чтобы пациенты 
знали, куда обращаться за защитой своих 
прав. 

Третье предложение касалось стимули-
рующих мер для работы медработников. 
Так, как это проходит, например, в агропро-
мышленном комплексе. Там в честь передо-
виков производства поднимается флаг, им 
вручается переходящий вымпел. Наиболее 
успешные работники понимают, что сбавлять 
темпы не стоит. 

Адаптировать подобную систему поощре-
ний было предложено и для здравоохране-
ния. То есть, например, также в честь лучших 
специалистов поднимать флаг России. 
Определять лучших врачей должны пациен-
ты, которые ставили бы врачам положитель-
ные оценки. Собственно, того, кто наберет 
наибольшее количество доброжелательных 
откликов, и будут чествовать. 

Отличившимся медработникам предложе-
но вручать награду «Народный доктор». Что 
она будет собой представлять, губернатор 
поручил проработать медицинской палате 
Ульяновской области. 

Будь здоров!

В Ульяновской области кандидаты на должности главных врачей будут согласовываться   ►
с общественностью. Контролировать их работу будет медицинская палата.

Поликлиники  
для людей

Отличившимся медработ-
никам предложено вручать 
награду «Народный доктор».
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Иван СонИн

В поликлиниках областного 
центра прошла масштабная 
проверка, которая была 
организована региональной 
медицинской палатой. Вместе с 
ее активистами анализировали 
работу учреждений 
представители минздрава и 
пациентских организаций. 
Проверка касалась в первую 
очередь доступности медицины. 
Как оказалось, ульяновские 
поликлиники работают в этом 
плане совершенно по-разному. 

Плюс и минус
Одним из факторов, которые оценива-

лись во время проверки, была возможность 
записи к врачам и в особенности к узким 
специалистам. Как рассказала предсе-
датель медицинской палаты Ульяновской 
области Валентина Караулова, нареканий 
по этому поводу не было буквально у не-
скольких больниц. 

В список учреждений, где доступность  
записи к врачам находится на высшем 
уровне, попали: городская поликлиника 
№ 1 имени Кирова, детские поликлиники 
№ 3 и № 6. В остальных без недочетов 
не обошлось. А местами даже доходило 
до вопиющих фактов. Как, например, во 
взрослой городской поликлинике № 5, где 
запись к узким специалистам велась только 
по пятницам. Причем так получилось, что 
вели ее… сами пациенты. 

- В коридоре увидели женщину, у которой 
в руках был листочек, на котором и велась 
очередь, - рассказывает Валентина Гера-
симовна. - У нее было записано человек 20. 
Потом они все выстраивались в регистрату-
ру и получали талоны. 

На сегодня ситуация исправлена, запись 
ведется ежедневно. Занимаются ей те, кто 
должен это делать по своим профессио-
нальным обязанностям. 

В целом же проблемы в поликлиниках об-
ластного центра очень похожи. Например, в 
фойе нет администраторов, которые могли 
бы объяснять пациентам, куда им нужно 
идти, работают не все окна регистратуры. 
Проблема и с инфоматами - эта довольно-

таки дорогая аппаратура установлена в по-
ликлиниках, но работает она не везде. 

Еще одна беда - это работа с доврачеб-
ными кабинетами. С одной стороны, они 
созданы, чтобы снизить очередность к 
специалистам, так как кто-то из пациентов 
требует всего лишь осмотра. С другой, не 
во всех поликлиниках они работают так, как 
нужно. К примеру, были названы случаи, 
когда работать с пациентами в доврачеб-
ном кабинете направляли тех врачей, у 

кого было свободное время. Хотя в этом 
кабинете должен находиться постоянный 
медработник. 

Реклама -  
Помеха Пациентам

Были обнаружены в поликлиниках и про-
блемы другого рода. Так, в некоторых из 
них руководство слишком много обращало 
внимание на получение прибыли от аренды 
помещений и размещения рекламы. Напри-
мер, как в городской поликлинике № 3. Там 
был обнаружен ряд недочетов, которые так 
и не были устранены. При этом главврач, по 
словам Валентины Карауловой, объяснял 
это отсутствием денег на устранение. Од-
нако в то же время в помещении больницы 
оказывает услуги и одна из ульяновских 
частных клиник. Вывеска последней на 
здании куда больше, чем вывеска муници-
пального учреждения. Все эти недочеты 
стали причиной предложения о снятии с 
должности главврача больницы. Его под-
держал глава региона. 

Выявились претензии и к руководству 
детской поликлиники на улице льва Тол-
стого. Там в коридорах было огромное 
количество рекламных плакатов, которые 
мешали пациентам. При этом, как пояснил 
глава регионального минздрава Павел 
Дегтярь, арендная плата за эту рекламу 
бралась просто копеечная. Ну а в середине 
января к главврачу этой больницы возникли 
вопросы не только у проверяющих, но и у 
правоохранительных органов. Напомним, 
об этом «НГ» писала в прошлом номере. 

Рейтингом займутся 
социологи

Результатом проведенной проверки 
стало решение применять рейтинг поликли-
ник, проводимый с 2011 года, для оценки 
работы руководства этих медучреждений. 
По словам Павла Дегтяря, с аутсайдерами 
рейтинга будет проводиться работа по по-
вышению качества и доступности медици-
ны. А если та или иная поликлиника будет 
в течение трех лет плестись в хвосте рей-
тинга, то не исключено, что ее руководство 
может лишиться своих постов. 

С этого года рейтинг будет отличаться от 
тех, что составлялись ранее. В частности, 
главным отличием станет то, что основой 
его станет социологический опрос, кото-
рый будет проводить занимающаяся этим 
направлением организация. Помогать же 
ей в этом должен будет контактный центр 
МИАЦа, который и так уже принимает жа-
лобы и обращения от пациентов. Только за 
прошлый год его специалисты обработали 
116 тысяч звонков - неплохое подспорье 
для работы социологов.  

Если та или иная  
поликлиника будет  
в течение трех лет плестись 
в хвосте рейтинга,  
то не исключено,  
что ее руководство может 
лишиться своих постов.

Иван ПорфИрьев

Что нужно делать, чтобы  
не пострадать от запоздавших 
крещенских морозов.

Вот и дождались ульяновцы наконец 
настоящих зимних морозов. Каждое утро 
столбик термометра опускается ниже 
отметки -20. Многие дети радуются мо-
розу, потому что не нужно идти в школу. 

А взрослые идут на работу, упаковавшись 
как капуста и замотавшись шарфами в 
надежде не замерзнуть. А нужно ли так 
утепляться?

Как говорят специалисты - и да, и нет. 
Надев на себя «40 снизников», вы рискуете 
сначала вспотеть, а потом, резко выйдя на 
улицу, вас прохватит едва ли не сильнее, 
чем если бы вы были недостаточно оде-
тыми.

Будучи замотанным шарфом, вы скорее 
всего не получите обморожения носа. Од-

нако помните, что от вашего дыхания ткань 
шарфа рано или поздно промокнет, а стало 
быть, вы таки рискуете начать дышать хо-
лодным воздухом.

Если же вы все-таки замерзли, причем 
так, что ваши нос и уши почти начали бе-
леть, то поскорее зайдите в тепло. Только 
не в жарко натопленное помещение, чтобы 
не было удара для организма. лучше по-
стойте в подъезде и только потом грейтесь. 
И не забудьте про горячий чай - изнутри 
согреться тоже нужно. 

Чтобы нос был теплым
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В музее А.А. Пластова  открылась выставка «Времен связующая нить», посвященная 85-летию  ►
со дня рождения Николая Пластова - сына великого художника Аркадия Пластова.  

Удивительное дело, но на поэтический лад 
настроил... театр. Точнее, Ульяновский ТЮЗ 
«Nebolshoy театр», фонтанирующий идеями, 
способными увлечь самых разных людей. 
Порой и идея вроде бы проста, но так свежа 
и привлекательна, что хочется немедленно 
к ней приобщиться. Так случилось с новым 
проектом Nebolshoго - «Поэтические сезоны 
- времена года».

- В прошедший Год культуры мы провели 
в театре шекспировский марафон. Он очень 
вдохновил: мы увидели глаза людей, с удо-
вольствием читающих Шекспира, - расска-

зывает режиссер-постановщик Nebolshoго, 
автор проекта Марина Корнева. - Возникла 
новая идея: объединить всех - душевно и 
творчески - хорошей русской поэзией. И 
нам в этом помог наступивший Год литера-
туры. Подумали: пусть сама природа станет 
своеобразной декорацией для чтения сти-
хов. Проект «Поэтические сезоны - времена 
года» будет проходить на площади перед 
театром с января по декабрь. И в этих живых 
«декорациях» зазвучат шедевры русской 
поэзии о весне, о лете, об осени, о зиме. 
Принять участие в проекте может любой же-
лающий, без ограничений - от бизнесменов 
до школьников. Ждем работников культуры, 
политиков, предпринимателей, обществен-
ных деятелей, зрителей, коллег и друзей. 
Каждый участник прочтет несколько строк 
стихотворения, таким образом, у одного 

произведения будет несколько исполните-
лей. Хорошая литература, хорошая поэзия 
должны расширять свои горизонты. 

Хотите прикоснуться к поэзии? Делайте 
первый шаг - направьте заявку на электронный 
адрес: nebolshoy@bk.ru. Перед спектак-лями у 
театра будет стоять камера, стихи можно про-
честь даже не на память - раздадут листочки 
с текстом. Записанные на видео стихи еже-
недельно будут размещаться на сайте театра, 
в социальных сетях и на информационных 
ресурсах партнеров театра, выходить в эфир 
местной телерадиокомпании. Акция завер-
шится в декабре. Участники и гости соберутся 
на площади перед ТЮЗом на грандиозный 
флешмоб и розыгрыш призов от партнеров 
театра. Те, кто участвует в проекте, получат 
пригласительные билеты на этот праздник. 

...«Времена года» стартовали в мороз-
ный солнечный день - светлый, яркий и 
прямо-таки поэтический. Стихи Александра 
Пушкина и Сергея Есенина первыми «риск-
нули» прочесть председатель комитета по 
культурному наследию Ульяновской области 
Шарпудин Хаутиев, заместители министра 
искусства и культурной политики региона 
Евгения Сидорова, художественный руко-
водитель областного драматического театра 
им. И.А. Гончарова Сергей Морозов, дирек-
тор «УльяновскКинофонда» Лидия Саурова, 
директор Ульяновского театра кукол Алек-
сандр Колтун и актер этого театра Андрей 
Козлов, исполнительный директор фонда 
«Ульяновск - культурная столица» Виктория 
Линник. Особое настроение создавала 
звучавшая музыка Антонио Вивальди и Пе-

тра Чайковского из цикла «Времена года». 
Актеры ТЮЗа, конечно, внесли свою лепту 
- прочли композицию стихов, разумеется, о 
временах года. А Лидия Саурова исполнила 
традиционный для киносъемок ритуал: раз-
била о штатив тарелку с логотипом проекта 
- на счастье! 

Мы же попросили директора, художе-
ственного руководителя «Nebolshoго теа-
тра», заслуженного артиста Российской 
Федерации Эдуарда Терехова прочесть 
что-нибудь из любимых стихов. И зазвучали 
строки Дениса Давыдова. «В этом стихот-
ворении есть сумасшедшая энергетика 
русской души, русского менталитета, - по-
делился Эдуард Аркадьевич. - Надо «биться 
в кровь» за то, чтобы наша земля была более 
образованна, культурна, чтобы наши дети 
общались с людьми интеллектуальными, ин-
теллигентными, чтобы они были счастливы и 
богаты духовно».

Я люблю кровавый бой,
Я рожден для службы царской!
Сабля, водка, конь гусарский,
С вами век мне золотой!
...Слушала эти и другие вроде бы зна-

комые с детства стихотворные строки и в 
очередной раз убеждалась - как скучно нам 
было бы жить без поэзии. Давно сказано: 
вначале было слово. Начните свой завтраш-
ний день с поэтического слова. Поверьте: 
если вы хотите подняться над бытом и 
суетой, если хотите дотянуться до бытия - 
читайте стихи! 

Когда душа  
просит поэзии
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Эдуард Терехов читает  
Дениса Давыдова.

В «Nebolshom театре» рождается много красивых идей.

Поэтические сезоны  
в «Nebolshoм театре» 
объединят всех любителей 
русской поэзии.

«Кусочки счастья» от тарелки с лого-
типом фестиваля.

Татьяна ФОМИНА 

Наверное, молодым это невозмож-
но представить: как это -  
51 год проработать на одном 
месте? Ответ на вопрос хорошо 
знает актриса, помощник режис-
сера Людмила Каргина, которая 
всю жизнь служит в Ульяновском 
театре кукол.

На днях она отметила юбилей. Но, 
глядя на эту яркую, улыбчивую женщину, 
разве скажешь, что за плечами полвека ра-
боты? Раскрыть все секреты мы попросили 
у коллег Людмилы Петровны.

Людмила Гаврилова, режиссер, заслу-
женный деятель искусств РФ: «Она - одна 
из старейших актрис театра, проработала 
на сцене 33 года. Ее знания по технологии 

кукловождения, которые она 
приобрела в процессе рабо-

ты с хорошими мастерами, 
сейчас пригодились ей как 
помощнику режиссера. 
Причем это один из луч-
ших помощников режис-
сера, которых только мож-
но желать в театре. Наш 

театр - это ее второй дом, 
если не первый. Никогда не 

откажется помочь коллегам, 
даже если рабочий день уже 

закончен. Людмила Петровна, как 
настоящий театральный человек, все свои 
личные дела, жизненные невзгоды оставляет 
за порогом театра. К тому же она очень по-
зитивна, доброжелательна, корректна».

Валентина Модина, заслуженная ар-
тистка РФ: «Людмила Петровна в жизни 
прекрасная мать и бабушка. Но для нас в 

театре как мама, наставник для молодежи. Я 
тоже одна из ее учениц. Она - образец пре-
данности профессии, научила меня честно 
относиться к тому, что делаешь на сцене, где 
на тебя смотрят столько глаз и спрятаться 
от них невозможно. А еще - научила любить 
куклу. Ведь какую душу в куклу вдохнешь, так 
она и будет жить. Людмила Петровна умеет 
дружить - никогда не предаст. А еще она 
женщина до кончиков пальцев...».

Марина Дербенева, заслуженный ра-
ботник культуры Ульяновской области: «Она 
- корифей в профессиональном отношении. 
Прошла школу великого мастера Владимира 
Архиповича Никитина, который задал высо-
кую планку Ульяновскому театру кукол. Она 
в театре переживает за все, за всех беспоко-
ится, за всех похлопочет. Думаю, она и дома 
думает о театре - что еще надо сделать?».

Александр Колтун, директор театра: 
«Всю жизнь - в одном театре. Одна запись в 

трудовой книжке. К счастью, такой человек 
работает в нашем коллективе. Людмила 
Петровна - один из тех «китов», столпов, 
на которых держится наш театр. Имя этому 
«киту» - Верность. Благодаря таким верным 
людям театр и существует».

И, конечно, мы не могли не спросить у 
юбиляра про главный секрет - секрет любви. 
«Любовь - это чувство, которое поселилось 
в твоей душе однажды и на всю жизнь, - 
улыбается Людмила Каргина. - В 17 лет 
я пришла в театр, в 70 лет - все еще здесь. 
Я без театра не могу: без его атмосферы, 
без коллектива, который люблю. Не могу 
надышаться запахом, воздухом сцены... 
Вообще не представляю жизнь без любви, 
она должна быть с человеком постоянно, 
тогда ты будешь счастлив, будешь улыбаться 
людям, будешь жить, а не существовать. И 
в 70 лет будешь радоваться жизни, куклам, 
любимому делу, как ребенок». 

«Не могу надышаться запахом сцены»

Татьяна ФОМИНА 

«Мороз и солнце, день чудесный!». А тот день действительно 
выдался чудесным. И «белая береза под моим окном 
принакрылась снегом, точно серебром». И хотелось читать стихи 
о зиме, навстречу которым распахивается уставшая душа...
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Спорт  
номер один
Заседание попечительского совета 
хоккейного клуба «Волга» прошло на 
«Авиастаре-СП». На нем присутствовали 
предприниматели и руководители круп-
ных предприятий. Подписано соглашение 
о поддержке ХК «Волга» между прави-
тельством Ульяновской области и ЗАО 
«Авиастар-СП».

 - Для укрепления позиций нашей хок-
кейной дружины нужно выстроить систему 
поддержки клуба. Попечительский совет как 
раз и призван сделать так, чтобы этот клуб 
не просто существовал, но и развивался, - 
отметил губернатор Сергей Морозов. - При 
этом важны не только финансовые влива-
ния от бизнесменов. Главное, чтобы была  
команда единомышленников, которая хочет, 
чтобы в регионе был сильный спортивный 
клуб. Наша цель - в течение трех лет войти 
в пятерку сильнейших хоккейных клубов 
страны.

По словам министра физической культуры 
и спорта региона Сергея Кузьмина, разра-
батывается областная программа развития 
хоккея на основе федеральной, которую 
недавно представило Министерство спорта 
РФ. Существует план трехлетней перспек-
тивы развития клуба, а именно, главной и 
молодежных команд, спортшколы. Ставится 
задача укомплектования «Волги» собствен-
ными воспитанниками на 70 процентов.

Уже завершен процесс комплектования 
команды ХК «Волга». Заключены контрак-
ты с новыми игроками клуба. Обеспечены 
питанием и проживанием члены команды, 
игрокам своевременно выплачивается зара-
ботная плата. Утверждена смета ХК «Волга», 
не превышающая 70 миллионов рублей, из 
регионального бюджета выделено 5 мил-
лионов рублей. Ведутся переговоры по при-
влечению внебюджетных средств с заводом 
«Трехсосенский», ООО «Запад», ООО «Поли-
гон», гостиницей «Венец», «Лукойлом».

Бронзовая  
Универсиада  
ульяновского  
студента
Студент Ульяновского педагогического 
университета 21-летний Юрий Шопин 
завоевал «бронзу» на Всемирной зимней 
Универсиаде, которая стартовала в сло-
вацком городе Осрблье.

Он выступал в гонке на 20 кило-
метров, на четырех огневых рубежах 

Шопин допустил лишь три промаха 
и финишировал с полутораминутным 

отставанием от победителя сорев-
нований украинца Дмитрия Русинова. По 
словам тренера ульяновского биатлониста 
Юрия Охотникова, успех Шопина, с одной 
стороны, закономерен, с другой - полная 
неожиданность. Еще несколько недель на-
зад наставник и его подопечный и мечтать 
не могли, что Юра поедет на Универсиаду, 
поскольку в российскую команду его вклю-
чили запасным. Однако в первый же день 
соревнований он доказал, что входит в число 
лидеров сборной. На 20-километровую гонку 
вышли шесть россиян. И в этой солидной 
компании Шопин не просто не затерялся, а 
стал бронзовым призером».

Кроме Шопина на всероссийских и между-
народных соревнованиях успешно выступает 
другой воспитанник ульяновского биатлона 
Иван Галушкин. А димитровградка Надежда 
Колесникова несколько лет назад выиграла 
серебряную медаль на зимней Универсиаде 
в Италии.

Спорт

Всероссийская массовая гонка «Лыжня России» пройдет 8 февраля в спортпарке «Симбирский».  ►
В ней могут принять участие все желающие независимо от подготовки и возраста.

Ульяновская «Волга» под руководством 
Сергея Седышева начала подготовку к 
весенней части нынешнего сезона.

Как сообщает официальный сайт ФК «Вол-
га», полуторамесячный сбор, проходящий в 
Ульяновске, разделен на две части. Первую 
тренерский штаб посвятит работе с молоде-
жью, к которой привлекут несколько местных 
игроков. Во время зимних каникул наставни-
ки уже просматривали перспективных ребят, 
и многие оставили неплохое впечатление.

Утром проходят игровые упражнения в 
зале, вечером - занятия на улице и кроссы. 

К тренировкам приступили вратари Сергей 
Панчин, Александр Спиридонов, Артем Си-
доров, защитники Валерий Захаров, Артем 
Сагдиев, Дмитрий Матвеев, Равиль Юсупов, 
Радик Хайруллов, Максим Архипов, полу-
защитники Денис и Дмитрий Рахмановы, 
Станислав Лапшин, Михаил Дрязгов, Антон 
Шакеев, Михаил Карасев, Александр Мав-
рин, нападающие Максим Капралов, Георгий 
Заикин, Владимир Мальгин и Владислав 
Кудряшов. При этом клуб расстался с Рома-
ном Тузовским, Михаилом Светозаровым, 
Игорем Суровым, Денисом Щербаком, и 
этот список может еще расшириться.

Основной состав, к которому присоеди-
нятся лучшие из этой двадцатки, соберется 
9 февраля. В ходе сбора ульяновцы примут 
участие сразу в двух подряд турнирах: с 16 по 
20 февраля - в Казани, а уже на следующий 
день после его завершения отправятся на 
традиционный Кубок Поварчука в Сызрань.

В минувшее воскресенье «Волга» про-
вела контрольный матч с «Сызранью-2003». 
Уступая по ходу встречи в Сызрани, находя-
щиеся на просмотровом сборе ульяновско-
го клуба игроки сумели одержать волевую 
победу - 1:2. Голы в нашей команде забили 
Дмитрий Рахманов и Михаил Дрязгов.

Готовься к футболу зимой

Сразу трое россиян были при-
знаны лучшими в своих амплуа: 
вратарь Артем Катаев, полуза-
щитник Олег Тарнаруцкий и на-
падающий Александр Степанов - 
наш, ульяновский, игрок «Волги»! 
Вот послужной список Саши на 
чемпионате мира: один мяч - 
норвежцам, хет-трик - эстонцам 
(в этой игре Степанов признан 
лучшим игроком матча), два мяча 
- шведам, четыре мяча и звание 
лучшего игрока финальной игры 
- с финнами. Забитая «десятка» и 
отличная игра принесли Алексан-
дру Степанову звание лучшего 
бомбардира мирового первен-
ства, лучшего нападающего тур-
нира и, конечно, золотую медаль. 
Только не зазнавайся, Саша!

Где растут 
российские 

Эдлунды?
А вот два товарищеских матча 

по хоккею с мячом между сбор-
ными России и Швеции откро-
венно огорчили. Даже учиты-
вая, что состав нашей коман-
ды, возглавляемой Сергеем 
Мяусом и Сергеем Ломановым, 
называют экспериментальным, 
проигрывать вечному конкуренту 
с таким счетом - неприлично. В 
первом матче вице-чемпионы 
мира шведы разгромили рос-
сийскую сборную - 7:1. Пред-

ставляете, как скучал в воротах 
шведской сборной голкипер 
ульяновской «Волги» Андерс 
Свенссон?! И во втором матче 
национальная команда России 
уступила шведам - 4:9.

В «экспериментальной» сбор-
ной - знакомые российским 
болельщикам хоккея имена: Ла-
рионов, Бондаренко, Ишкель-
дин, Джусоев, Попутников, Дер-
гаев. Все они заметны в своих 
командах. Но не готовы или не 
смогли заменить Свешникова, 
Тюкавина, Обухова... Есть во-
просы и к голкиперам: в первом 
матче ворота защищал Денис 
Рысев из «Байкал-Энергии», 
во втором - Роман Чер-
ных из «Енисея». Новый 
Ильяс Хандаев пока не 
появился. 

Отметим, что у 
соперника особо 
отличился 
Кристоф-
фер Эдлунд 

Золотой 
мальчик

Лада БЕЛОЗЕРОВА

Пока длилась пауза в 
российской Суперлиге, 
на международных 
аренах кипели 
хоккейные битвы.  
Там были свои герои  
и неудачники, 
нескромные победы  
и обидные поражения.  
Хорошо, что 
ульяновским 
болельщикам есть  
за кого порадоваться.

у юниоров 
«серебро»

В шведском городе Ветлан-
де прошел Кубок Европы по 
хоккею с мячом среди юниоров 
не старше 19 лет. В составе 
российской команды было три 
представителя «Волги» - игроки 
Владислав Кузнецов и Денис 
Пименов, старший тренер Алек-
сандр Малаховский. Сборная 
России в первый день победила 
команду Норвегии - 4:2 и с та-
ким же счетом уступила сбор-
ной Швеции. В игре со шведами 
Кузнецов отдал точный пас.

Полуфинальный матч с нор-
вежцами вновь остался за рос-
сиянами - 8:1, при этом три мяча 
на счету нападающего «Волги» 
Владислава Кузнецова. А вот 
в финальной игре со шведами 
Кузнецову и Пименову голами и 
результативными передачами 
отметиться не удалось. Сборная 
России уступила хозяевам евро-
пейского первенства - 3:4. 

лучший бомбардир, 
лучший 

нападающий - наш!
В Норвегии завершился чем-

пионат мира по хоккею с мячом 
среди юношей не старше 17 лет. 
Сборная России прошла турнир 
без поражений. В первом матче 
российские ребята легко обы-
грали норвежцев - 5:0. Затем 
не оставили шансов команде из 
Эстонии - 12:0. В полуфинале 
россияне переиграли серьез-
ных шведов - 8:2. В финале 
встретились сборные России 
и Финляндии. Наши уверенно 
шли к победе в мировом пер-
венстве. И они победили! Фин-
ны повержены со счетом 9:4.

А теперь самая сладкая весть. 

Александру Степанову юные болельщицы уже  
посвящают рисунки.
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- сделал покер и хет-трик. Меж-
ду прочим, форвард «Енисея» и 
лучший снайпер нашей Супер-
лиги. Где растут российские Эд-
лунды? Может, в Ульяновске, где 
сейчас проходит Спартакиада? 

в одном матче -  
29 Голов

На стадионе «Труд»  и  в 
«Волга-Спорт-Арене» проходит 
II этап VII зимней Спартакиады 
учащихся России Приволжско-
го федерального округа среди 
юношей 2000-2001 годов рож-
дения по хоккею с мячом. Две 
путевки в финальный турнир 
разыграют семь команд из Ки-
ровской, Нижегородской, Орен-
бургской, Самарской, Улья-
новской областей, республик 
Башкортостан и Татарстан. 

Ульяновцы под руководством 
тренеров Сергея Наумова и 
Юрия Суркова все свои матчи 
проводят в Ледовом дворце. 
Наши ребята начали с победы: 
со счетом 5:2 переиграли ниже-
городских сверстников. Во вто-
ром туре ульяновцы устроили 
форменный разгром сборной 
Оренбуржья: забивали мячи 
практически каждые две мину-
ты. При этом матчи проходят в 
формате два тайма по 30 минут, 
а итоговый счет - 29:0! При 
этом капитан нашей команды 
Василий Смоленков забил 11 
мячей! Ульяновская команда 
оставила свои ворота «сухими» 
и в матче с кировчанами 6:0. А 
вчера встреча с командой из 
Башкирии закончилась победой 
ульяновцев - 27:0.

 Сегодня , 28 января, ульянов-
ские хоккеисты встречаются с 
командой из Татарстана, в пят-
ницу - с самарцами. Закрытие 
соревнований запланировано 
на 30 января на 15 часов на ста-
дионе «Труд».

Хочется верить, что из наших 
пацанов вырастут так нуж-

ные «Волге» и сборной 
настоящие хок-

кеисты. 

Мальчишки сражались, как взрослые.
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Овен
Поставьте во главу угла свои обязан-
ности - и в работе, и в личной жизни. Не 

пускайте ничего на самотек - этим воспользуются 
завистники. Постарайтесь понять партнера или 
спросите, что он хочет от вас. Сомневаетесь - не 
беритесь за новое дело.

Телец
Не стоит тратить время на пустяки - 
удача на вашей стороне. Если возникли 

неблагоприятные мысли, не идите на поводу 
у эмоций, постарайтесь рассуждать логично. 
Появится неожиданный помощник в делах, хотя 
еще вчера он был в числе оппонентов.

Близнецы
Придется решать старые проблемы, а 
затем новые. Не стоит укреплять свой 

авторитет за счет унижения любимого. Проявите 
терпение, и вы поймете, насколько он вам дорог. 
Важно научиться все делать самому, тогда люди 
будут стремиться помочь вам.

Рак
Споры и конфликты наполнят вашу 
жизнь, если пойдете на поводу у эмо-

ций. Будьте внимательнее к чувствам окружаю-
щих. Если сможете прочувствовать то, что и ваш 
любимый, то в ваши отношения придет гармония. 
Берите на себя посильный объем работы.

Лев
Велик риск заболеть, и вы не успеете до-
делать то, что обещали. Не стесняйтесь 

своих слабостей перед близким человеком - так 
рождается искренность в отношениях. Отбросьте 
все дела, которые не требуют оперативного ре-
шения, оставьте лишь важные.

Дева
Не подставляйте коллег непрофес-
сиональными действиями. Прежде чем 

действовать, взвесьте свои возможности. На от-
ношениях с любимым может сказаться недоста-
ток времени, но вы найдете, как загладить вину. 
Не стремитесь стать лидером во всем.

Весы
Вы можете рассказать о своих подо-
зрениях только тому, кого это касается. 

Чтобы не вспыхнуть от напряжения в любви, 
лучше побыть в одиночестве. Проведите анализ, 
где работаете хорошо, а где не очень. Сделайте 

выводы и лишь затем действуйте.

Скорпион
Научитесь правильно реагировать на 

критику. Найдите силы и прислушайтесь к ней 
- и личный рост вам гарантирован. Выясняя от-
ношения, посмотрите сначала на себя - может, 
виноваты вы. Предстоит решить - остаться на 
этой работе или искать новую.

Стрелец
Не выплескивайте на коллег недоволь-
ство - это может стать крахом карьеры. 

Приложите все усилия и не пожалейте внимания 
для своего любимого человека. Недопонимание 
и мелкие ссоры на работе вы можете изменить 
улыбками и хорошим настроением.

Козерог
Конкретные результаты ваших усилий 
придут нескоро - не опускайте рук. 

Неуверенность в себе может перейти в неуверен-
ность в любви - это может охладить пыл вашего 
любимого. При желании бросить начатое не под-

давайтесь эмоциям пораженчества.

Водолей
Не ищите виноватых на стороне. Ста-

райтесь любую ситуацию перевести в свою поль-
зу. Не делайте ничего формально для любимого 
- постарайтесь не разочаровать его. Проявите 
инициативу в решении задач. Решили сменить 
работу - самое время для этого.

Рыбы
Важно почувствовать настроение окру-
жающих - так вы найдете помощников 

в решении сложных задач. Постарайтесь выпол-
нять обещания, данные любимому, или совсем не 
давайте их. Нельзя идти против течения - вряд ли 
достигнете желанного результата.

Астрологический прогноз  
с 28 января по 3 февраля

Правильно 
отгадала сканворд 

от 14 января  
Н.А. Трофимова 
(п. Первомайский 
Чердаклинского 

района).

Поздравляем 
победителя  

и приглашаем  
в редакцию  
за призом.

Справки  
по тел.  

8 (8422)  
41-04-32.

Отдохни

Воспитанница ульяновской детской школы искусств  ► № 2 Марина Трохинова выступила  
на одной сцене с народным артистом России джазовым пианистом Даниилом Крамером. 

ОТВЕТЫ   
на СКанВОРД  
ОТ 14 янВаРя

По горизонтали: Жупел. 
Воздух. Пола. Плита. Схе-
ма. Дата. Мрак. Вариант. 
Взор. Калам. Борьба. Иди. 
Айова. Стон. Нимфа. Пар. 
Кулак. Пир. Каир. Арка. 
Орда. Накид. Есаул. Туба. 
Рапс. Имя. Тщета. Коса. 
Нар. Уайлдер. Калибр. 
Иена. От. Сгон. Стекольни-
ков. Атс. 

П о  в е р т и к а л и :  П о -
правка. Котангенс. Ала-
ид. Опорки. Тавр. Урна. 
Хата. Баул. Арго. Аскет. 
Окол. Плис. Ринк. Хмарь. 
Адреналин. «Люцерн». 
«Бумер». Ата. Матка. Па-
рубок. Вожак. Сапа. Арто. 
Лот.  Кий.  Опрос.  Лис. 
Мина. Раис. Дега. Дума. 
Енот. Хилькевич. Валя. 
Транс.  

конкурс «НГ» +

К пациентам - всей душой
Добрые вести

В редакцию «НГ» поступил звонок с хо-
рошей вестью.

- Хочу выразить огромную благодарность 
всему медперсоналу дневного стацио-
нара № 2 поликлиники № 4, что на улице 
Камышинской, - начала разговор житель-
ница Ульяновска Ираида Абрамушкина, 
- за чуткое и внимательное отношение к 
пациентам. Люди здесь работают очень 
хорошие, добрые, заботливые. Отдельное 
спасибо врачу-терапевту Ольге Николаевне 

Бородиной и медбрату по массажу Эрнесту 
Валерьевичу Новоженину. Я уже заканчи-
ваю курс лечения здесь и чувствую себя 

гораздо лучше, здоровье поправляется. 
Все это благодаря таким замечательным 
специалистам!

От редакции 
Не забудьте и вы поделиться с редакцией «НГ» позитивной новостью. Рубрика «Добрые 

вести» продолжает свою работу. У друзей родилась тройня, приближается юбилей люби-
мой бабушки, во дворе почистили тротуар - чем не повод рассказать об этом. Кстати, за 
пополнение рубрики своей радостью можно получить вознаграждение.

Ждем писем читателей на электронную почту: glavrednarod@mail.ru или по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

СКанВОРД пО маТЕРиалам шОу Comedy Woman
1. Прут, радиоволны ловящий. 2. Мера 

звездности отеля. 3. См. фото. 4. Темные 
в городе Сочи. 5. Богиня утренней зари. 
6. Тип кузова легковушки. 7. См. фото. 
8. Плотный и плоский слой. 9. Денежка в 
кармане индуса. 10. Иноземный купец.  
11. Лодка у индейцев. 12. Понесенные 
убытки. 13. Французский живописец.  
14. Грязь, осевшая в дымоходе. 15. Ам-
стердамские футболисты. 16. Бросок 
шайбы партнеру. 17. Сильная щелочь, 
едкий… 18.  Дерут с липы на лапти.  
19. Аляска, анорак, пуховик. 20. Бода-

ние самолетов. 21. Дырка от пламени.  
22. Гипсовая девушка с веслом. 23. В 
нее сбиваются волки. 24. Молодой ка-
рьерист в США. 25. Важная должность 
чиновника. 26. Байрон, ставшая Лавлейс. 
27. Развлекательный телеканал. 28. Кор-
зина - рыбу ловить. 29. 5А или 10Б в школе.  
30. Баснословная мошенница. 31. Голов-
ной убор типа чепца. 32. Буксировочный 
канат. 33. Бесплатная работа в выход-
ной. 34. Опоры моста. 35. Библиотечная 
единица. 36. Гнездящееся насекомое.  
37. Боится собственной тени. 38. Облада-

тель клешней. 39. Без него пива не сваришь.  
40. Карточная игра. 41. Город в Египте с 
плотиной. 42. Лыжная или овощная. 43. Бар, 
полный ковбоев. 44. Морской порт в Италии.  
45. Бытовое право в исламе. 46. … моменто. 
47. «Эврика», осенившая мужика. 48. «При-
ставка» к ТАСС. 49. Землепроходец Санников.  
50. Донорский или командный. 51. См. 
фото. 52. Мистер по-французски. 53. Его 
женил сам Петр I. 54. «Вырастет из сына …».  
55. Прелюдия к тяжбе. 56. Команда собаке. 
57. См. фото. 58. Хлыст для верховой езды. 
59. Десять в кубе или «штука». 

57
51

7

3
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Спектакли
концерты

Афиша

Фильм  «Солнечный удар» Никиты Михалкова получил  национальную кинопремию «Золотой орел» как  ►
лучший фильм года, а приз за лучшую  режиссуру вручен Андрею Звягинцеву за «Левиафана».

Симфония победы

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

31 января, 17.00 
- «Седьмая Ленинградская» 
(проект к 70-летию Победы: 
Симфония № 7 Шостаковича 
в исполнении УГАСО «Губер-
наторский» под управлением 
Дмитрия Руссу).

ДК  
«Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

31 января, 18.00 
- «Западня, или Шалости 
женатого плута» (авантюрная 
комедия). Гастроли театра 
«Мюзик-Холл».

В ролях: Сергей Никонен-
ко, Андрей Леонов, Денис 
Матросов, Борис Невзоров, 
Мария Болтнева.

Дом музыки 
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

1 февраля, 16.00 
- «Молитва Дездемоны: ор-
ган и голос».
Заслуженный артист России 
Александр Титов (орган) и 
заслуженная артистка Рос-
сии Мария Людько (сопрано, 
Санкт-Петербург). В про-
грамме: Бах, Гендель, Мо-
царт, Россини, Верди и т.д.

ДК имени 1 Мая 
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02)

1 февраля, 13.00 
- «Не жалею, не зову, не плачу» 
(концертная программа на-
родного коллектива хора рус-
ской песни ДК имени 1 Мая).
При участии УГОРНИ. Со-
листы: Владимир Самарев и 
Наталья Скобелкина.

Быть живописцем!
День искусства приглашают отпраздновать в Ульяновской областной 
библиотеке для детей и юношества им. С.Т. Аксакова в четверг,  
29 января, с 12.00 до 15.00.

Этот день приурочен к 122-й годовщине со дня рождения Аркадия Пластова 
и носит название «Быть живописцем и никем более!». 

В здании храма книги будет открыта выставка постеров «От шедевра к дет-
ской иллюстрации». Пластов умело использовал фрагменты и сюжеты своих 
полотен в иллюстрациях детских книг. 

Гостями станут фольклорный коллектив ДШИ № 7 «Талина» и мастерская 
«Народные промыслы» областного Дворца творчества детей и молодежи. Го-
сти смогут проявить свои знания и смекалку в квесте «Путешествие по музею  
А.А. Пластова» от сотрудников музея. В течение дня гостям покажут электрон-
ные презентации и фрагменты документального фильма «Пластов».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

29 января, 18.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза».

30 января, 18.00 
- И. Якимов «Северный ветер»  (сказка-
притча).

31 января, 17.00 
- К. Людвиг «Одолжите тенора!» (комедия).

1 февраля, 17.00 
- Н. Птушкина «Пока она умирала» (лирическая 
комедия).

3 февраля, 19.00 
- гастроли Русского национального классиче-
ского балета. П. Чайковский «Спящая краса-
вица».

МаЛая Сцена

30 января, 18.00 
- У. Гипсон «Двое на качелях» (драма).

31 января, 17.00 
- «Маленький человек с большим сердцем» 
(история любви без пафоса и без рифмы по ци-
клу Сергея Гогина «Про маленького человека»).

Димитровградский  
драмтеатр им. А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

30 января, 18.00, 31 января, 17.00 
- премьера. А. Островский «Гроза» (история 
страсти).

1 февраля, 11.00 
- Д. Краснов «Волшебная лампа аладдина» 
(сказка).

1 февраля, 17.00 
- А. Иванов «Одуванчики» (комедия).

 Театр-студия Enfant-Terrible 
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

30 января, 17.00 
- С. Мрожек Hemeralopia (драматургическая 
сюита по пьесам «Серенада» и «Кароль»).

31 января, 17.00 
- П. Вайс «Страсти по Мокинпотту» (нечаянная 
исповедь).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а, 
тел. 8 (84235) 6-77-17)

31 января, 1 февраля 17.00 
- премьера. Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (коме-
дия).

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

29 января, 11.00, 13.30, 1 февраля, 11.00 
- «Кот в сапогах» (сказочная история по моти-
вам сказки Шарля Перро).

31 января, 18.00 
- «Вот живу. Хорошо» (воспоминания о настоя-
щем по рассказам Василия Шукшина).

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

30 января, 18.00 
- А. Пушкин «Пиковая дама».

31 января, 10.30, 13.00 
- Е. Тараховская «По щучьему велению».

1 февраля, 10.30, 13.00 
- «Умка» (трогательная история дружбы маль-
чика и медвежонка Умки по мотивам сказки  
Ю. Яковлева).

Монстры в городе
Выставка «Монстры. Динозавры. Чудови-
ща» разместилась в выставочных залах 
литературного музея «Дом Языковых» 
(ул. Спасская, 22).

Приехала она к нам из Северной столицы и 
пробудет до 10 марта. Экспозиция включает 
в себя более 30 объемных и полноразмерных 
фигур древних животных, чучела современных 
зверей и птиц. Все они вполне реалистичны и 
достоверны. Некоторые из них даже издают 
звуки. Кто же они - эти страшные гости? Это 
древние рыбы из Девонского периода, жившие 
более 400 млн. лет назад, амфибии стегоцефа-

лы, родоначальник динозавров эупаркерия и 
др. Дополняют их растения - от простейших 
древовидных водорослей риниофитов до со-
временных сосен. 

Маленьким посетителям предлагают со-
брать мозаику с изображением древнего 
животного, изготовить сувенирный рисунок, 
разобраться с местом обитания динозавров 
и решить главную загадку: вернутся ли дино-
завры в наш мир.

В год 70-летия  
Победы Ульяновский 
Дом музыки откры-
вает грандиозный 
проект «Седьмая 
Ленинградская». В 
символичную дату 
- 31 января - День 
снятия блокады 
Ленинграда - леген-
дарная симфония 
№ 7 Шостаковича, 
сломившая врага 
в далеком 1942-м, 
прозвучит со сцены 
Большого зала  
Ленинского  
мемориала.

В пять вечера УГАСО «Губернаторский» под 
управлением Дмитрия Руссу исполнит знаме-
нитую симфонию Дмитрия Шостаковича.

В блокадном Ленинграде 9 августа 1942 года 
ее впервые представил Большой симфониче-
ский оркестр Ленинградского радиокомитета 
под управлением Карла Элиасберга. Именно 
этот день определили фашисты как дату всту-
пления в Ленинград. Тогда концерт прошел при 
переполненном зале.

«Какой дьявол может победить народ, спо-
собный создавать музыку, подобную этой», 
- писал американский музыкальный критик о 
Седьмой симфонии.

Перед концертом, в 16.00, в фойе Мемцентра 
вас ожидает выставка «И помнить страшно, и за-

быть нельзя» с демонстрацией книг и журналов 
военной тематики. Здесь же сотрудники Двор-
ца книги проведут интерактивную программу 
«Строки, опаленные войной». Будет работать 
открытый поэтический микрофон «Строки, 
опаленные войной», где можно прочитать стихи 
военных лет, цитаты из писем фронтовиков. 

На интерактивном стенде «Я помню...» можно 
разместить звезду - дань памяти и уважения ве-
теранам. А мастер-класс «Блокадное послание» 
научит создавать книжную закладку в технике 
скрапбукинга.

К слову, для ветеранов ВОВ вход на концерт 
свободный, впрочем, как и для юных членов 
патриотических объединений. Действителен 
абонемент № 1.
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Ученые пришли к выводу, что улучшить настроение может киви. Эксперимент установил,   ►
что регулярное употребление фрукта способствует лечению депрессии и поднимает настроение. 

Пожар в больнице. После его 
ликвидации пожарные доклады-
вают главному врачу: 

- Пожар потушен. В подвале 
обнаружены трое пострадав-
ших. Двоих откачали, третьего 
не удалось. 

Врач падает в глубокий обмо-
рок. Нашатырем его приводят в 
сознание. 

- Мужики! У нас в подвале 
морг!

- Я вчера нашел четыре до-
хлые мухи, - рассказывает Во-
вочка в классе. - Два самца и 
две самки. 

Учитель смотрит скептически 
на ученика: 

- А как ты смог определить 
их пол? 

- Очень просто! Две приклеи-
лись к пиву, а две - к зеркалу!

Жена мужу:
— Дорогой, а что ты мне по-

даришь на 8 Марта?
— Вон видишь за окном «Мер-

седес» черный стоит?
— Да!
— Вот точно такого же цвета 

колготки. 

Студенты спрашивают препо-
давателя:

- Можно, мы на вашу следую-
щую пару не придем?

- Да.
- А вы отмечать не будете?
- Нет, я вообще на работе не 

пью! 

Сын на кухне курит в форточ-
ку. Слышит, в прихожей хлопну-
ла дверь: мать с работы пришла. 
Он сигарету выбросил, освежи-
телем воздуха побрызгал.

Мать заходит, он оправды-
вается:

- Мам, я честно не курил! Это 
от соседей воняет.

- Да кури ты, пей, баб домой 
води - может, хоть женишься, 
наконец, в свои 44 года!

Агент, рекламирующий пы-
лесосы, входит в очередную 
квартиру, демонстративно рас-
сыпает в прихожей принесен-
ный с собой мусор и заявляет 
хозяйке:

- Если мой пылесос не собе-
рет это до последней пылинки, 
я готов все съесть!.. Куда вы, 
мадам?

- За ложкой. У нас третий день 
отключено электричество.

Сообщение в газете:
«Продам автомобильную сиг-

нализацию Starline A9, нерас-
печатанную, в упаковке, недо-
рого!

P.S. Не успел поставить».

НародНый 
аНекдот

Девушка с волынкой
Если в Европе звуками волынки мало кого удивишь - там на улицах 
городов она звучала веками, то в России ее слушают с особым 
интересом. «НГ» пообщалась с Марией Лисицыной, единственной 
в нашем регионе представительницей прекрасного пола, испол-
няющей музыку на этом инструменте. Будучи преподавателем в 
художественной школе, в свободное время она играет в ансамбле 
средневековой музыки Ebrius hircum.

Читайте в следующую среду в номере от 4 февраля
Народный  
кошелек
На чем экономят ульяновцы?  
И как не попасться на уловки 
маркетологов в супермаркетах? 
Юристы и психологи  
поделились советами.
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Без кота и жизнь не та!
Все больше и больше писем 
приходит в редакцию «НГ» с 
фотографиями пушистых и 
умилительных питомцев наших 
читателей. Предлагаем вам 
очередную порцию позитива 
- знакомьтесь, новые звезды 
прекрасного зверинца!

Несмотря на суровый взгляд и впечатляющие 
размеры, тяжеловес Левочка породы мейн-кун - 
необычайно добрый и покладистый кот. Как пишет 
его хозяйка Нина ивановна Шаталова из Ульянов-
ска, замечателен он и тем, что не позволяет ей 
есть то, что он не попробовал сам. А еще Левочка 
без ума от внучки Нины ивановны Анастасии.

Коту-философу Тимоше 9 лет. Не переносит 
на дух чужих котов, в меру спокоен. Дымчатый 
красавец любит играть с маленькими ребятиш-
ками, племянниками своего хозяина Александра 
Додонова. «Думаю, что жизнь у него удалась», 
- пишет про своего кота Александр.

Лежебока Капитон породы турецкий ангор - на-
стоящий хозяин в доме. Как пишет его хозяйка три-
надцатилетняя Даша Панчайкина из р.п. Сурское, 
даже ее папа постоянно спрашивает: «Кто в доме 
хозяин: я или кот?». Капитон устраивается там, 
где ему хочется: на руках, на груди, на паласе, на 
диване в таком вот, как говорит глава семейства, 
«развернутом» виде и громко поет свою «песенку-
мурчалку». А в новогодние праздники кот любил 
прятаться под елкой. «Наш кот Капитон живет у нас 
с весны 2013 года, ему меньше двух лет. Мы все 
его очень любим и балуем», - пишет Даша.

Семейство хвостатых и усатых из Полдома-
сова Ульяновского района Механик и Мурка 
могли бы стать солистами в шоу Куклачева. За 
лакомый кусочек колбасы они готовы испол-
нять любые трюки. Кстати, как рассказывает их 
хозяин Евгений, такую кличку белый с черными 
пятнами кот получил за пристрастие сидеть в 
гараже и наблюдать за ремонтом машин. 

Присылайте фото питомца по адресу:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11. Фото 
можно присылать также на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru. Не забудьте указать в пись-
ме ФИО, ваши контакты, как зовут вашего кота 
или кошку и рассказать пару слов про любимца. 

Левочка

Тимоша

Механик и Мурка

Капитон
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В январе в Павловском районе был открыт филиал спортивно-патриотического клуба  ►
«Пересвет», работающего при Жадовском мужском монастыре.

Отремонтируют на совесть 
Наталия ШИШОВА

В южном кусте Ульяновской 
области капитальный ремонт 
в многоквартирных домах 
коснется двух районов - 
Новоспасского и Радищевского. 
Об этом, в частности, 
говорилось на заседании 
комиссии по развитию 
социальной инфраструктуры, 
жилищно-коммунального 
комплекса и местного 
самоуправления региональной 
общественной палаты. 

Планов громадье
В своем докладе директор Фонда мо-

дернизации ЖКК Ульяновской области 
Антон Климов проинформировал, что из 
100 многоквартирных домов, вошедших в 
программу капитального ремонта в 2014 
году, работы полностью завершены в 37. 
В 42 МКД собственники приняли решение 
о переносе части ремонтных мероприятий 
на весенне-летний период 2015 года, а еще 
в 13 капремонт будет выполнен к 20 февра-
ля - затягивание сроков вызвано тем, что 
конкурсная процедура для этих домов была 
произведена поздно.

- Выявленные нами в прошедшем году 
при проведении капитального ремонта МКД 
проблемы будут устраняться. В частности, 
если ранее контроль за качеством выпол-
ненных работ осуществлялся уже после их 
завершения, теперь он будет производиться 
уже на стадии проведения ремонта. Предпо-
лагается, что все мероприятия капремонта, 
намеченные на 2015 год, будут завершены к 
1 сентября, - отметил Антон Климов.

В планах - проведение в наступившем 
году капремонта в 350 многоквартирных до-
мах, расположенных в Барышском, Карсун-
ском, Новоспасском, Новомалыклинском, 
Сенгилеевском, Радищевском районах, а 
также городах Ульяновске, Новоульяновске 
и Димитровграде. Основной упор будет 
сделан на ремонт кровли, а также систем 
тепло- и водоснабжения.

недочеты отработают
Председатель профильной комиссии 

общественной палаты области Вячеслав 
Ярош и член координационного област-
ного совета собственников жилья, декан 
строительного факультета УлГТУ Виталий 
Тур обратили внимание собравшихся на 
то, что составление дефектных ведомо-
стей зачастую производится недостаточно 
квалифицированными специалистами, а 
это рост проблем. Также представителям 
администрации Ульяновска было реко-
мендовано обратить особое внимание на 
задачи повышения качества проведения 
собраний собственников жилья и подго-
товки документации по их итогам, а также 
проведение ремонта фасадов жилых домов 
и локальных котельных.

Представитель Ульяновского государ-
ственного технического университета Ев-
гений Дементьев также обратил внимание 
участников заседания на важность прове-
дения контроля качества, который должен 
осуществляться не только постфактум, ког-
да работы уже завершены, но и в процессе 
ремонта. По его мнению, при отсутствии 
операционного и приемочного контроля, 
а также технологических карт выполнения 
всех мероприятий желаемый для собствен-
ников эффект достигнут не будет. 

Коллега Дементьева Мансур Замалеев 
рассказал о современных материалах труб 
для систем отопления и их свойствах.

- Наиболее распространены стальные 
трубы. Срок их эксплуатации в среднем 
составляет 25 лет, однако имеются недо-
статки - высокая масса и подверженность 
коррозии. Оцинкованные трубы не ржа-
веют и служат так же долго, при этом их 
монтаж достаточно сложен и трудоемок. С 
недавнего времени используются металло-
пластиковые трубы, средний срок службы 
которых при температуре теплоносителя 
110оС и давлении 20 кгс на кв. см составля-
ет 1,14 года. Полипропиленовые трубы при 
температуре 95оС и давлении 6,6 кгс на кв. 

см служат в среднем 1 год. Понятно, что в 
теплосетях максимальные величины дав-
ления и температуры наблюдаются далеко 
не всегда, а в теплый период нагрузка на 
трубы не осуществляется, однако фактор 
их относительной недолговечности должен 
учитываться при выборе материалов для 
проведения ремонта, - пояснил он.

ряд инициатив
В завершение заседания приглашенные 

на мероприятие граждане озвучили ряд 
частных проблем, замечаний и предло-
жений. Старшая по дому № 124 на улице 
Радищева Рейхана Еремеева попросила 
решить вопрос отсутствия данного МКД в 
списке тех, кто платит за капитальный ре-
монт через РИЦ. Председатель совета дома 
по адресу: улица Островского, 23 Николай 
Борисов отметил необходимость скоррек-
тировать сроки реализации в Ульяновской 
области программы капитального ремонта 
многоквартирных домов, так как вслед-
ствие инфляции средства, собираемые с 
собственников на эти цели, с каждым годом 
будут обесцениваться. 

- Как известно, в случае, если жильцы 
желают перевести средства, предна-
значенные на проведение капремонта, 
из ТСЖ на счет регионального опера-
тора, эта процедура осуществляется в 
месячный срок, а вот обратная занима-
ет два года. Между тем установление 
данных сроков по закону - прерогатива 
областных властей, - добавил Николай 
Борисов.

По итогам заседания члены региональ-
ной палаты рекомендовали представителям 
уполномоченных органов учесть все выска-
занные замечания.

- Особое внимание я призываю уделять 
ремонту фасадов МКД, а также благо-
устройству придомовых территорий: при-
ведению в порядок малых архитектурных 
форм, дорог, зеленых насаждений, - за-
ключил Вячеслав Ярош. 

Контроль за качеством 
работ будет производиться 
уже на стадии проведения 
ремонта.

Основной упор будет  
сделан на ремонт кровли,  
а также систем тепло-  
и водоснабжения.

Горим,  
товарищи!
Иван СОНИН

В региональном управлении МЧС под-
вели «пожарные» итоги прошлого года. 
Озвученные данные оказались неутеши-
тельными.

В конце прошлой недели в Ульяновске 
были подведены итоги работы Госпожнад-
зора и дана оценка пожарной обстановки 
в регионе за прошедший 2014 год. Резуль-
таты оказались как положительными, так и 
не очень. 

По сравнению с 2013 годом число про-
верок, которые проводит ГПН, сократилось 
почти в половину - на 47%. Штрафов за на-
рушение пожарной безопасности на органи-
зации Ульяновской области было наложено в 
2,5 раза меньше. 

Есть от Госпожнадзора и хорошая новость 
для большинства предпринимателей об-
ласти. В 2015 году не запланированы про-
верки малого и среднего бизнеса. Правда, 
это вовсе не означает, что им теперь можно 
расслабиться и устраивать в своих органи-
зациях беспорядок, который может вызвать 
пожар. Просто им самим придется быть со-
знательнее. 

Новостей со знаком минус от управления 
МЧС, пожалуй, будет больше. Так, само 
число пожаров в 2014 году по сравнению с 
2013 годом выросло на 10 %. Если смотреть 
в абсолютных цифрах, то в пожарную службу 
жители нашего региона обратились 1 290 
раз. Выросло и число погибших при пожарах. 
Если в позапрошлом году огненная стихия 
унесла жизни 95 ульяновцев, то в прошлом 
такая участь постигла 98 человек. 

При этом если в организациях ситуация с 
противопожарной обстановкой улучшилась, 
в жилом фонде с этим показателем не так 
все ладно. Подтверждением тому служит 
неутешительная статистика - 75% пожаров 
произошло в минувшем году в жилом фонде. 
Да и с сознательностью наших сограждан 
тоже произошли изменения не в лучшую 
сторону. Число пожаров, причиной которых 
стало неаккуратное обращение с огнем при 
курении, выросло на 50%. 

Однако все-таки главной причиной воз-
гораний в 2014 году были поджоги. Причем 
примерно треть из них пришлась на автомо-
били. В итоге об этой печальной тенденции 
заговорили даже на федеральном уровне. 

Возвращаясь же к работе Госпожнад-
зора, для того чтобы повысить ту самую 
сознательность граждан, к пропаганде 
пожарной безопасности решено привлечь 
самих жителей нашего региона. Для этого 
в региональном управлении МЧС объявили 
конкурс с говорящим названием «Лучший 
пропагандист пожарной безопасности в 
Ульяновской области». Участвовать в нем 
может любой житель региона, которому уже 
исполнилось 18 и который считает, что его 
способ пропаганды наиболее эффективен. 
Проводиться конкурс будет в нескольких 
номинациях - отдельно за пропаганду по-
жарной безопасности среди населения во-
обще, отдельно среди подростков, а также 
две номинации для СМИ - для печатных и 
электронных. Подводить итоги конкурса 
будут 30 апреля. А работы, присланные на 
него к тому времени, уже должны будут по-
мочь нашим жителям понять, что с огнем 
шутить не стоит. 

Главной причиной  
возгораний в 2014 году  
были поджоги, причем  
примерно треть из них  
пришлась на автомобили.
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В Павловском районе прокуратура обратилась в суд, чтобы заставить руководство  ►
нескольких сельских поселений убрать снег и наледи с дорог и тротуаров. 

Как продали  
почту
Иван ПорфИрьев

Павловской прокуратуре пришлось воз-
вращать здание узла связи из частных рук.

На днях прокуратура обнародовала результа-
ты иска, который она подала в суд, чтобы вер-
нуть жителям села Старое Чириково возмож-
ность нормально получать услуги связи. По-
водом для иска стало то, что здание, в котором 
находились отделения почты и «Ростелекома», 
оказались в руках частного собственника. 

Началась эта история почти два года на-
зад - в мае 2013-го. К тому моменту колхоз, 
ранее работавший в Старом Чирикове, успел 
обанкротиться. По логике вещей, все его 
земли должны были перейти в собственность 
муниципалитета. В том числе и тот участок, 
на котором находилось административное 
здание. Однако местные власти эту логику 
вещей нарушили, отдав участок с конторой 
в аренду местному предпринимателю. Ка-
залось бы, и здесь ничего страшного нет. 
Однако в этом же здании еще с далекого 
1984-го - с момента постройки - кроме кол-
хозных органов управления, находились еще 
почта и узел связи. 

Тем временем одной только арендой участ-
ка дело не обошлось. В течение этих двух лет 
руководители администрации района и от-
дела строительства, архитектуры, управления 
ТЭР, ЖКХ, транспорта и дорожной деятель-
ности выдают арендатору сначала градо-
строительный план, а затем разрешение на 
строительство жилого дома и ввод его в экс-
плуатацию. Однако никакого дома бизнесмен 
не строит. Он поступает проще - оформляет 
административное здание как жилое. Вместе 
с находящимися в нем почтой и узлом связи. 
И если по закону аренду с них должен был 
взимать муниципалитет, то теперь деньги за 
использование здания требует с них частник. 
А возможность 400 жителями Старого Чи-
рикова получать полноценные услуги связи 
ставится под угрозу. 

По счастью, в эту ситуацию вовремя 
вмешалась прокуратура. Силовики провели 
проверку соблюдения органами местного 
самоуправления требований земельного 
законодательства и подали иск в суд с тре-
бованием признать незаконными и договор 
аренды, и документы, по которым участок 
переходил в частную собственность. В итоге 
суд полностью согласился с доводами про-
куратуры, и участок вместе со зданием, а 
стало быть, и почтой, и узлом связи были 
возвращены муниципалитету. 

Правда, как оказалось, этот случай с 
имуществом бывшего колхоза был не еди-
ничным. Фирме, которую возглавляет тот же 
человек, что и получил «дом с почтой», было 
передано здание бывшей теплой стоянки, 
которое находится на землях сельхозназна-
чения. По этому поводу прокуратура также 
направила иск в арбитражный суд, который 
сегодня находится на рассмотрении. 

Не обошла стороной рука закона и че-
ловека, из-за которого начались все эти 
проблемы с участками бывшего колхоза. По 
требованию прокуратуры начальник отдела 
строительства, архитектуры, управления ТЭР, 
ЖКХ, транспорта и дорожной деятельности 
администрации Павловского района был 
уволен. Также силовиками было возбуждено 
уголовное дело по ч. 1 ст. 293 УК РФ «Халат-
ность». Так что вполне возможно, что уволен-
ный чиновник будет не первым наказанным 
виновником произошедших событий. 

Игорь УЛИТИН

До того…
…как Радищевский район был сформи-

рован в его нынешнем виде, территория, 
которая сейчас входит в его состав, успела 
«побегать» из региона в регион. Изначально 
же будущий Радищевский район был во-
обще поделен между двумя губерниями. 
Та часть, что находилась севернее реки 
Терешка, была, как и ныне, в Ульяновской, а 
до 1924-го в Симбирской губернии. Южная 
же часть современного Радищевского райо-
на относилась к губернии Саратовской. Так 
бы и не видеть нам на карте современных 
очертаний этого муниципалитета, кабы не 
административная реформа 1928 года.

В том году советские власти решают по-
делить РСФСР на края. И территории как 
Ульяновской, так и Саратовской губерний 

включаются в состав огромного по своей 
площади Средневолжского края. Столица 
его располагается в Самаре. Для жителей 
будущего Радищевского района этот город, 
который через семь лет переименуют в Куй-
бышев, станет сначала краевым, а потом 
областным центром на целых 15 лет.

Историческим же для этой террито-
рии становится 1935 год. Именно тогда 
Средневолжский край, к тому времени уже 
переименованный в Куйбышевский, начи-
нает распадаться на отдельные регионы. 
В самостоятельные выделяются Мордов-
ская АССР, Саратовская и Оренбургская 
области. Да и сам Куйбышевский край 

становится областью. С этого же года на-
чинается история Радищевского района…

Начало славНого пути
Как уже сказано выше, 25 января 1935 

года издается указ, в соответствии с ко-
торым в Куйбышевской области создается 
Радищевский район. Районным центром 
становится тогда еще село Радищево, 
которое до 1918 года было Дворянской 
Терешкой.

Примечательно, что, лишь будучи соз-
данным, Радищевский район сразу же 
стал пограничным. Правда, если сейчас 
он граничит с Самарской областью, то до 
1939 года он находился на границе с… 
Тамбовской областью. Да, с Тамбовской, 
потому что именно в ее состав в течение 
четырех лет входила территория Пензен-
ской области. Причем к Тамбовской же об-
ласти относилась и территория нынешнего 
Николаевского района. А в 1939-м Пенза 
снова становится региональным центром, 
и Радищевский район граничит уже с ней.

Так продолжается до 19 января 1943 
года. В этот день, как мы помним, созда-
ется Ульяновская область. И ей из состава 
области Куйбышевской передается и Ради-
щевский район, который начинает с ней с 
этого дня граничить. Кстати, можно сказать, 
что северная часть района в тот год «верну-
лась на родину».

На земле ульяНовской
В течение 20 лет Радищевский район про-

должает оставаться в своих границах. Сюда 
возвращаются с фронта солдаты, в этих же 
границах начинается бурная послевоенная 
работа. Из Радищевского района люди едут 
на целину и радуются полету Гагарина. Но в 
1963 году какая-то умная голова принимает 
решение, что такое административное обра-
зование должно быть упразднено. Радищев-

ский район вместе с бывшим райцентром 
включают в состав Новоспасского. И у тех 
из жителей современного Радищева, кто 
родился с 1963-го по 1965 год, в свидетель-
ствах о рождении в графе о месте рождения 
написано, что они родились в селе Радищево 
Новоспасского района.

Собственно, в 1965 году Радищевский 
район снова воссоздают. И, как считается, 
на этом его границы больше не меняются. 
Но это не совсем верно. Дело в том, что 
Радищевский район в отличие от прочих 
муниципалитетов области, выходящих к 
Волге, стоит на берегу не Куйбышевского 
водохранилища, созданного в 1955 - 1957 
гг., а Саратовского, которое создавалось в 
1967-1968 годах. А стало быть, часть Ради-
щевского района в эти годы ушла под воду. 
Таким образом, границы муниципалитета 
таки изменились.

А в 1978 году происходит последнее 
крупное преобразование, касающееся ад-
министративного деления. Правда, на гра-
ницы оно не влияет. В этом году Радищево 
перестает быть селом. Ему присваивается 
статус рабочего поселка, в котором оно по 
сегодняшний день и находится. И в этом 
же статусе его жители отметили 80-й день 
рождения своего района, с которым «НГ» и 
поздравляет его жителей!

Большой юбилей

Так бы и не видеть  
нам на карте  
современных очертаний  
Радищевского района,  
кабы не административная 
реформа 1928 года.

До 1939 года район  
находился на границе  
с… Тамбовской областью.

Анна ГрИГорьевА

Есть работа - значит, заметно умень-
шается количество проблем в жизни 
рядовой семьи. Отсутствие работы - 
головная боль для человека, умеющего 
и желающего трудиться. И, конечно, у 
безработных финансы поют грустные 
романсы...

У каждого из жителей Радищевского 
района, как и у всего населения региона, 
своя ситуация, связанная с поисками и 
устройством на работу. Порой сухая стати-
стика дает ясную картину на рынке труда. 
Центр занятости населения Радищевского 
района подвел итоги за 2014 год.

По состоянию на 1 января 2015 года, по 

информации директора ЦЗН Радищевского 
района Л.И. Чембаровой, вот так обстоят 
дела на рынке труда по муниципальному 
образованию «Радищевский район».

Численность экономически активного 
населения составляет 6 940 человек, из них 
зарегистрированных безработных граждан 
33 человека (то есть уровень регистрируе-
мой безработицы 0,48 процента), за соот-
ветствующий период прошлого года было 
36 безработных (0,51 процента).

Кто эти люди, у которых есть проблемы 
с работой? Из 33 радищевцев - 18 жен-
щин (54,5 процента), 12 жителей сельской 
местности (36,3 процента), 7 человек пред-
пенсионного возраста (или 21 процент), 8 
сокращенных (24,2 процента), 3 инвалида 
(9,1 процента).

За предоставлением государственных 

услуг по содействию в поиске подходящей 
работы 397 человек обратились в центр за-
нятости населения. С помощью этой службы 
уже в первые десять дней после обращения 
нашли работу 296 человек, в том числе тру-
доустроились 117 человек  Всего за 2014 г. 
заявлено 729 вакансий, что на 17 вакансий 
больше, чем в 2013-м. 22 человека из числа 
безработных прошли обучение в ЦЗН. Из 
числа безработных граждан, испытывающих 
трудности в поиске работы, 6 инвалидов тру-
доустроены с материальной поддержкой.

С начала года поступили списки от 35 
организаций района на сокращение 162 
человек, обратились 42, признаны безра-
ботными 22, но трудоустроено в 2,4 раза 
больше, чем в 2013 году.

Так что не теряйте надежды: работа 
вас найдет.

Нет работы - есть проблемы

В отданном частнику здании 
еще с далекого 1984-го, 
кроме колхозных органов 
управления, находились  
еще почта и узел связи.

25 января исполнилось 80 лет со дня основания единственного южного района, 
выходящего к Волге.
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В субботу, 31 января, во всех школах Димитровграда пройдут традиционные   ►
вечера встреч выпускников. Начало в 16.00. 

Наталия ЧУМАЧЕНКО

Строящийся в 
Димитровграде 
центр медицинской 
радиологии будет 
спасать тысячи жизней. 
Сейчас, в условиях 
сложной экономической 
ситуации, задача 
по завершению 
его возведения 
приобретает особенную 
стратегическую 
важность для всей 
страны.

Центр федерального 
уровня

Возведение высокотехно-
логичного центра медицин-
ской радиологии федераль-
ного медико-биологического 
агентства (ФМБА) проводит-
ся в рамках формирования в 
Ульяновской области ядерно-
инновационного кластера. 

Общестроительные работы 
по созданию центра выполнены 
на 70%. На сегодня необхо-
димо обеспечить подведение 
наружных инженерных сетей, 
выполнить внутреннюю отделку 

помещений, установить обо-
рудование.

- Центр строится как уникаль-
ное медицинское учреждение, 
которое сможет объединить все 
существующие диагностические 
и лечебные методы медицинской 
радиологии и ядерной медици-
ны, а также позволит создавать, 
апробировать и внедрять новые. 

Его открытие позволит значи-
тельно повысить эффектив-
ность помощи онкологическим 
больным, а также больным с 
сердечно-сосудистой, невроло-
гической, эндокринологической 
патологией в России, - отметил 
зампред правительства - ми-
нистр здравоохранения и соци-
ального развития Ульяновской 
области Павел Дегтярь.

Первый в России высокотех-

нологичный центр медицинской 
радиологии будет включать в 
себя стационар на 312 коек, 
отделение радионуклидной 
диагностики, в том числе центр 
позитронно-эмиссионной то-
мографии, отделение радиону-
клидной терапии и протонный 
центр. Ежегодно центр будет 
способен принять не менее 33 
тысяч пациентов.

надежда  
на инвесторов

На прошлой неделе ход стро-
ительства объекта проконтро-
лировали губернатор Сергей 
Морозов и глава ФМБА Влади-
мир Уйба.

- Мы стремимся к тому, чтобы 
с каждым годом медицинское 
обслуживание населения в ре-
гионе повышалось. Этот объект 
- долгострой по разного рода 
причинам, однако президент 
сказал, что даже в непростых 
экономических условиях фи-
нансирование федеральных 
объектов с высокой степенью 
готовности должно быть завер-
шено, к чему мы и стремимся 
всеми силами. В начале февра-
ля мы снова встретимся с главой 
ФМБА и полномочным предста-
вителем президента в ПФО для 
обсуждения данного вопроса, 
- сказал Сергей Морозов.

Глава ФМБА Владимир Уйба 
отметил, что средств на закупку 
дорогостоящего оборудования 
у агентства пока нет, однако 
есть возможность привлечь 
инвесторов на определенных 
условиях.

- Инвесторы готовы принять 
участие, но при этом мы долж-
ны выполнять план по продаже 
услуги. Если в день положено 
сделать 50 УЗИ или 15 компью-
терных томографий, мы должны 
их сделать. Нужно бороться за 
каждую услугу, иначе оборудо-
вание не приобретем, - отметил 
Владимир Уйба. - Суть инвест-
соглашения заключается в том, 
что погашение средств, кото-
рые инвестор берет в кредит, 
идет из средств ОМС, предо-
ставляемых за оказываемые на 

приобретенном оборудовании 
медицинские услуги.

Первый ПаЦиент
По словам директора клиниче-

ской больницы №172 федераль-
ного медико-биологического 
агентства Юрия Ложкарева, 
по плану строительство хирур-
гического и диагностического 
корпусов центра медицинской 
радиологии в Димитровграде 
завершится к маю 2015 года.

- Выделение денег плани-
руется на третий квартал, за-
канчивать объект планируем 
в четвертом квартале. Кроме 
того, для того чтобы сдать объ-
ект в эксплуатацию, нам нужно 
будет еще пройти и эксперти-
зу, - сказал Юрий Ложкарев. 
- Сдача центра радиологии по 
государственному контракту 
запланирована на 2016 год, а в 
2017 году должны приступить к 
пусконаладочным работам.

Как сказал Владимир Уйба, 
центр сможет принять первого 
пациента к концу 2017 года.

- Объект крайне сложный: ни-
чего подобного не проектиро-
валось ранее в нашей стране, в 
связи с этим возникают задерж-
ки из-за технических проблем, 
связанных с соблюдением норм 
ядерной безопасности, которые 
периодически ужесточаются 
и изменяются. Ежегодно мы 
тратим порядка 34 миллиардов 
рублей на лечение пациентов с 
онкологическими заболевания-
ми. Объем инвестиций в данный 
проект - 19 миллиардов рублей. 
Таким образом, открыв центр, 
мы не только сохраним жизни 
пациентов, но и существен-
но сократим расходы, чтобы 
направить высвободившиеся 
средства на развитие других 
важных направлений отрасли.

Ежегодно центр 
будет способен 
принять не менее 
33 тысяч пациентов.

Сдача центра  
радиологии  
по госконтракту  
запланирована  
на 2016 год.

Первый в России

Федеральные и региональные власти работают  
совместно для улучшения медицинского обслуживания 
димитровградцев.

Кирилл МЕРЦАЛОВ

Димитровградцам раскрыли секрет 
семейного счастья. В городе прошло 
заседание первой сессии региональной 
ассамблеи семей «Возрождение и со-
хранение семейных ценностей». По его 
итогам участники приняли резолюцию.

Вопрос сохранения семьи в наше совре-
менное, полное всяческих соблазнов время 
- один из главных в политике региона. Всеми 
силами и правдами специалисты стараются 
донести до людей простые человеческие 
ценности, которые помогут сделать счаст-
ливыми и самих людей, и их семьи.

На прошлой неделе одно из таких ме-
роприятий прошло в Димитровграде.  
В ассамблее приняли участие председатели 
семейных советов, женских советов, советов 

отцов, ветеранских объединений Димитров-
града, Мелекесского, Чердаклинского, Старо-
майнского, Новомалыклинского районов. Вот 
так, объединив усилия, чиновники обсудили 
взаимодействие органов власти с духовен-
ством и общественными организациями на 
примере конкретных муниципалитетов.

- Духовное, нравственное и патриотиче-
ское богатство семейной жизни - важней-
шее условие успешного воспитания ребен-
ка и в домашних условиях, и в школе, - рас-
сказала заместитель главы администрации 
Димитровграда Ирина Баканова. - Важно, 
чтобы в семье школьник получил максимум 
того, что можно получить, найти, увидеть и 
почувствовать в человеческих отношениях. 
Слово «Отечество» происходит от слова 
«отец», в то же время привычно выражение 
«Родина-мать». Отец и мать - это две со-
ставляющие, которые закладывают основу 
полноценной и счастливой семьи.

А директор Бряндинской средней школы 
Елена Авакова рассказала о выстраивании 
системы совместной работы школы с при-
ходом храма Михаила Архистратига. Она 
же поделилась опытом работы по исполь-
зованию потенциала «Школы народной 
культуры», включающей освоение культур-
ных традиций православия и народности, 
организацию социально значимой деятель-
ности. Еще специалисты обозначили необ-
ходимость работы администрации района с 
общественными организациями семейно-
ориентированной направленности.

- Любые мероприятия, влияющие на 
воспитание подрастающего поколения, 
очень важны в каждом районе, - отметила 
председатель семейного совета Новома-
лыклинского района Евгения Амелина, - и 
ассамблея семей тоже. Все должны пони-
мать, что с детьми надо начинать работать 
уже в детском саду.

За семью и человеческие ценности

Горим,  
товарищи!
Иван СОНИН

В региональном управлении МЧС под-
вели «пожарные» итоги прошлого года. 
Озвученные данные оказались неутеши-
тельными.

В конце прошлой недели в Ульяновске 
были подведены итоги работы Госпожнад-
зора и дана оценка пожарной обстановки 
в регионе за прошедший 2014 год. Резуль-
таты оказались как положительными, так и 
не очень. 

По сравнению с 2013 годом число про-
верок, которые проводит ГПН, сократилось 
почти в половину - на 47%. Штрафов за на-
рушение пожарной безопасности на органи-
зации Ульяновской области было наложено в 
2,5 раза меньше. 

Есть от Госпожнадзора и хорошая новость 
для большинства предпринимателей об-
ласти. В 2015 году не запланированы про-
верки малого и среднего бизнеса. Правда, 
это вовсе не означает, что им теперь можно 
расслабиться и устраивать в своих органи-
зациях беспорядок, который может вызвать 
пожар. Просто им самим придется быть со-
знательнее. 

Новостей со знаком минус от управления 
МЧС, пожалуй, будет больше. Так, само 
число пожаров в 2014 году по сравнению с 
2013 годом выросло на 10 %. Если смотреть 
в абсолютных цифрах, то в пожарную службу 
жители нашего региона обратились 1 290 
раз. Выросло и число погибших при пожарах. 
Если в позапрошлом году огненная стихия 
унесла жизни 95 ульяновцев, то в прошлом 
такая участь постигла 98 человек. 

При этом если в организациях ситуация с 
противопожарной обстановкой улучшилась, 
в жилом фонде с этим показателем не так 
все ладно. Подтверждением тому служит 
неутешительная статистика - 75% пожаров 
произошло в минувшем году в жилом фонде. 
Да и с сознательностью наших сограждан 
тоже произошли изменения не в лучшую 
сторону. Число пожаров, причиной которых 
стало неаккуратное обращение с огнем при 
курении, выросло на 50%. 

Однако все-таки главной причиной воз-
гораний в 2014 году были поджоги. Причем 
примерно треть из них пришлась на автомо-
били. В итоге об этой печальной тенденции 
заговорили даже на федеральном уровне. 

Возвращаясь же к работе Госпожнад-
зора, для того чтобы повысить ту самую 
сознательность граждан, к пропаганде 
пожарной безопасности решено привлечь 
самих жителей нашего региона. Для этого 
в региональном управлении МЧС объявили 
конкурс с говорящим названием «Лучший 
пропагандист пожарной безопасности в 
Ульяновской области». Участвовать в нем 
может любой житель региона, которому уже 
исполнилось 18 и который считает, что его 
способ пропаганды наиболее эффективен. 
Проводиться конкурс будет в нескольких 
номинациях - отдельно за пропаганду по-
жарной безопасности среди населения во-
обще, отдельно среди подростков, а также 
две номинации для СМИ - для печатных и 
электронных. Подводить итоги конкурса 
будут 30 апреля. А работы, присланные на 
него к тому времени, уже должны будут по-
мочь нашим жителям понять, что с огнем 
шутить не стоит. 

Главной причиной  
возгораний в 2014 году  
были поджоги, причем при-
мерно треть из них  
пришлась на автомобили.
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Возможно, одной из площадок фестиваля «Золотая маска» в этом году станет одно   ►
из учреждений культуры Димитровграда. Регион принимает у себя фестиваль уже в третий раз.

Скоро будут Стены
В Новомалыклинском районе полным 
ходом идет строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса.

Совсем скоро взору новомалыклинцев 
предстанет новенький современный ФОК. В 
настоящее время ведутся работы по кирпич-
ной кладке стен первого этажа. Уже смонти-
рован металлический каркас спортивного 
зала. К монтажу плит перекрытия рабочие 
приступят в начале февраля.

На минувшей неделе строительную пло-
щадку посетил директор департамента 
строительства министерства строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области 
Виктор Дуняк. Руководству подрядной 
организации он дал четкое указание - все 
производственные работы выполнять в срок, 
без задержек.

ох уж эти трубы
Ситуация с теплоснабжением в Дими-
тровграде накаляется. За неделю число 
отключений многоквартирных домов от 
тепла и горячей воды из-за порывов на ин-
женерных сетях может доходить до десяти. 

Много проблем по улицам Свирской на не-
четной стороне домов №11 - 31 и Октябрь-
ской (№76, 76а). Здесь вновь и вновь 
обнаруживаются порывы труб теплосети, 
идут восстановительные работы, батареи в 
квартирах весь день остаются холодными. 
Число жалоб в администрацию по этому по-
воду возрастает. Благо за окном небольшой 
мороз, погода позволяет в более-менее 
комфортных условиях проводить ремонт. 
Хотя уже сейчас, как сказал заместитель 
главы администрации Сергей Выжимов, 
надо принимать меры по сохранению тепла 
в подъездах и квартирах домов. Например, 
закрыть окна, двери. Возможно, даже при-
дется использовать тепловые пушки.

Сразу же по окончании отопительного 
сезона все силы управляющих компаний, 
ресурсоснабжающих организаций спе-
циалисты планируют бросить на решение 
проблемы с теплоснабжением этого района. 
Необходимо разобраться, почему здешняя 
теплотрасса, на которой большую часть труб 
произвели всего девять-десять лет назад, 
так часто «рвется».

Еще один неблагополучный по теплоснаб-
жению район города - дома на улице Брат-
ской. Здесь наконец-то установили причину 
разбалансированности сетей теплоснабже-
ния. Главная беда - применение циркуляци-
онных насосов чуть ли не на каждом много-
квартирном доме. Управляющие компании 
готовы отключить и даже демонтировать 
насосы в домах, но и ресурсники должны 
внести свой вклад в решение проблемы, 
повысив как объем теплоносителя в трубах, 
так и его температуру. Как утверждают про-
фессионалы, есть в этой ситуации один по-
ложительный момент: аварийных порывов на 
инженерных сетях, которые также приводят к 
их разбалансированности, почти не бывает. 

МУП «Гортепло» недавно обзавелось аку-
стическим течеискателем, с помощью кото-
рого можно обнаружить места возможных 
порывов без больших земляных раскопок и 
затрат человеческого труда. Такой аппарат 
позволит предотвратить возможные мас-
штабные аварии. Используя течеискатель, 
можно определиться с планами по замене и 
ремонту труб на предстоящий период подго-
товки к следующему отопительному сезону.

Стало тепло и уютно

Большой  
казачий круг

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В регионе создан совет 
по делам казачества. 
Он объединит и 
активизирует работу 
«запорожцев» по 
патриотическому, 
духовно-нравственному 
воспитанию молодежи 
и охране общественного 
правопорядка. 

Стратегия - 
объединитьСя

Сегодня на территории об-
ласти действуют несколько 
казачьих организаций. Среди 
них Симбирское окружное ка-
зачье общество Волжского 
войскового казачьего обще-
ства, Ульяновская региональная 
общественная организация 
«Симбирское казачье земля-
чество», Ульяновская казачья 
общественная организация 
«Станица «Посольская», стани-
чье казачье общество «Станица 
Арская», региональное отде-
ление общероссийской обще-
ственной организации «Союз 
казаков», представительство 
Войскового казачьего общества 
«Всевеликое войско Донское» 
по Ульяновску и Ульяновской об-
ласти. Все они работают продук-
тивно, но разобщенно, поэтому 
главная цель - их объединение. 

- Создание совета по делам 
казачества в области - первый 
шаг к такому объединению. Мне 
представляется, что и реестро-
вые, и нереестровые казаки - 
это взаимодополняющие части 
единого казачества. Я очень 
надеюсь, что, используя потен-
циал гражданского общества, 
Русской православной церкви 
в целях укрепления и развития 
духовно-нравственных основ 
казачества, гармонизации 
межэтнических отношений, 
межрелигиозного и межкон-
фессионального диалога, мы 
вместе сможем выполнить цели 
и задачи Стратегии развития 
государственной политики Рос-
сийской Федерации в отноше-
нии российского казачества до 
2020 года, - отметил губернатор 
Сергей Морозов на встрече с 
атаманами в Димитровграде. 

С созданием совета по де-
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Наталия ШИШОВА

В поселке Дачный Димитровграда 
введена в эксплуатацию новая газовая 
котельная. Этого знаменательного дня 
местные жители ждали не один год.

 - Теплоисточник в поселке Дачный стал 
первым объектом в рамках программы мо-
дернизации системы теплоснабжения города, 
- прокомментировал заместитель председа-
теля правительства - министр строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области Алек-
сандр Букин. - Всей этой котельной управляет 
электроника, поэтому ни одного оператора 
здесь нет. Стоимость оборудования - 23 мил-
лиона рублей. В результате установки новой 
газовой котельной качественными услугами 
теплоснабжения и ГВС теперь обеспечены 

жители семи многоквартирных домов, а также 
детский сад и филиал школы. 

Теперь в домах стало по-настоящему 
тепло и уютно, а в школе и детском саду 
температура в помещении соответствует 

всем санитарным нормам и требованиям.
- Мы очень рады, что ощутили на себе ма-

гическую силу этой мини-котельной. Сейчас 
температура в помещении соответствует 
всем санитарным нормам и требованиям 
- достигает 21-25 градусов тепла. Детишки 
себя чувствуют очень уютно и комфортно, 
за что хочется в первую очередь сказать 
спасибо главе региона, - отметила заве-
дующая детским садом № 55 «Солнышко» 
Светлана Миронова. 

Кроме того, на данный момент завершен 
монтаж, и с 23 января начались пускона-
ладочные работы новой котельной № 6, 
ведется монтаж вспомогательного обору-
дования котельной № 13. Планируется, что 
на следующем этапе модернизация кос-
нется еще семи теплоисточников в городе 
Димитровграде.

лам казачества на территории 
региона формируется единая 
системная работа по привлече-
нию российского казачества к 
участию в охране общественного 
порядка, к созданию молодеж-
ных центров, поддержке и разви-
тию детских военно-спортивных 
лагерей, к укреплению куль-
турных мероприятий в области 
сохранения и развития казачьей 
культуры, развитию казачьего 
фестивального движения.

дружба  
на долгие годы

По словам первого заместите-
ля председателя правительства 
области, Александра Якунина, 
российское казачество, продол-
жая лучшие исторические тра-
диции, несет государственную 
и иную службу во благо региону 
и России, поэтому работу по 
объединению казаков следует 
продолжать. 

- Члены казачьих обществ и 
казачьих общественных орга-
низаций берут на себя соответ-
ствующие обязательства и с до-
стоинством их выполняют, ока-
зывают помощь в организации 
и проведении воспитания моло-
дежи, являются важным звеном 
в укреплении межнациональной 
стабильности в Российской Фе-
дерации, консолидации россий-
ского общества, способствуют 
возрождению, сохранению и 
развитию духовных и культурных 
традиций народов Российской 
Федерации, - отметил Алек-
сандр Якунин. - Единственное, 
чего нам пока не хватает, это 
полного взаимодействия и аб-
солютного понимания всеми, 
что судьба развития казачества 
на территории области зави-
сит от нас. Мы сегодня должны 
весь наработанный опыт раз-
ложить по полочкам, поэтапно, 
по видам деятельности, по тем 

наработкам, которые уже есть, 
и сформировать долгосрочную 
программу развития казачества 
в полноценном виде, чтобы она 
включала в себя образователь-
ный процесс, патриотическое 
воспитание, процесс работы 
на благо общества в части обе-
спечения правопорядка. Соот-
ветственно, подвести под это 
финансовую основу для того, 
чтобы принять необходимые 
нормативные документы, кото-
рые позволяли бы финансиро-
вать все эти виды деятельности 
для функционирования и раз-
вития казачьего сообщества на 
территории области. 

С целью обмена опытом 
в сентябре 2015 года будет 
создан на территории обла-
сти Большой казачий круг, где 
предстоит выработать планы 
по совместной работе на бли-
жайшие годы. 

инициативы 
приветСтвуютСя 

- Мы стараемся вести работу 
совместно, где это возможно в 
соответствии с нормативными 
требованиями. Где реестр не 
нужен - там ребята создают 
самостоятельно казачьи на-
родные коллективы, которые 
активно участвуют в фестивалях. 
Работа в этом направлении у нас 
ведется, - отметил атаман Сим-
бирского окружного казачьего 
общества Волжского войскового 
казачьего общества Сергей Де-
дюев. - Есть и ряд предложений, 
среди которых создание на базе 
губернаторского кадетского 
корпуса юнкерского училища. 
Ребятам по окончании учебного 
заведения присваивался бы 
казачий чин, на что мы имеем 
право в соответствии со 154-м 
Законом, плюс к этому молодой 
человек имел бы уже и граждан-
скую специальность. 

Уже в феврале соответству-
ющий вопрос с рядом других 
казаки обсудят на профильном 
заседании совета, который 
будет носить межрегиональный 
характер. 

На территории  
области действуют 
несколько казачьих 
организаций.
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В рамках празднования 80-летия Вешкаймского района губернатор наградил генерал-полковника   ►
Виктора Чечеватова знаком «За заслуги перед Ульяновской областью».

«Светлячок», 
свети!
Алена ГОНДЫЛЕВА

В Кузоватовском районе завершается 
капитальный ремонт детского сада. На 
реконструкцию здания потрачено более 
40 миллионов рублей.

Детский сад под теплым названием «Свет-
лячок» - один из основных дошкольных об-
разовательных учреждений Кузоватовского 
района. Его посещают 140 воспитанников из 
разных сел и деревень.

Садик был построен в 1972 году и с тех 
пор ни разу капитально не ремонтировался. 
Здание сильно обветшало, со временем 
в негодность пришла крыша. Помимо от-
сутствия пожарных эвакуационных выходов 
на втором этаже возникла необходимость в 
усилении фундамента, стен, замене кровли. 
Сейчас дошкольное учреждение полностью 
преобразилось. Буквально за четыре месяца 
здесь выполнили капитальный ремонт и даже 
благоустроили прилегающую территорию.

- Это завершающий этап, - рассказала на-
чальник управления образования районной 
администрации Светлана Ивашина. - Сейчас 
идет комплектование групп оборудованием, 
в том числе игровым. В настоящее время 
закончена внутренняя отделка помещений, 
завезены мебель, оборудование и необходи-
мый инвентарь для групп, кухни, кабинетов, 
подсобных помещений, музыкального и 
спортивного залов, установлена сантехни-
ка. В ближайшие дни закончим расстановку 
мебели и уберемся в кабинетах.

Глава администрации Кузоватовского 
района Александр Вильчик осмотрел по-
мещения детского сада и остался доволен 
увиденным. С нетерпением ждут открытия 
дошкольного учреждения как родители с 
детьми, так и воспитатели.

- Мы очень довольны тем, что наш детский 
сад попал под такой капитальный ремонт, 
- делится впечатлениями старший воспи-
татель детского сада «Светлячок» Светлана 
Кузьмина. - Теперь для наших воспитанников 
здесь созданы замечательные условия, по 
которым все очень соскучились. Мы хотим 
уже поскорее приступить к работе.

Помимо обязательной составляющей ре-
монта в здании появились некоторые ноу-хау 
- полы с подогревом, лампы, реагирующие на 
движение. Пищеблок также полностью пере-
оборудован. Современный пароконвектомат, 
установленный здесь, позволит приготовить 
множество полезных блюд для детей с макси-
мальным сохранением витаминов.

Особое внимание уделено вопросам 
безопасности малышни. Для каждой группы в 
садике построены отдельные пожарные эва-
куационные выходы, установлены новая по-
жарная сигнализация и пожарный гидрант. 

Реализация проекта и капитальный ре-
монт стали возможны благодаря программе 
модернизации дошкольного образования, 
инициированной по майским указам пре-
зидента страны, партии «Единая Россия» 
при поддержке губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова. 

- Огромные вложения, которые были сде-
ланы в этот детский сад, очень эффективны, 
- рассказала Светлана Ивашина. - Дошколь-
ное образовательное учреждение практиче-
ски стало новым. Думаем, что это принесет 
еще больший виток развития дошкольного 
образования на радость родителям и всем 
жителям Кузоватовского района.

Антилидеры
Выборы нового главы Веш-

каймского района проходили в 
прошлый четверг в селе Ермо-
ловка. Единогласным решени-
ем местных депутатов на этот 
пост был выбран Ряхим Камаев 
- человек, уже более 25 лет воз-
главляющий местный колхоз 
имени Калинина.

Присутствовавший на це-
ремонии выборов губернатор 
Сергей Морозов охарактери-
зовал Ряхима Ибрагимовича 
как человека, знающего слово 
и дело. А дел новому главе 
предстоит сделать немало. 
Все те проблемы, с которыми 
предстоит столкнуться ново-
му руководству района, были 
озвучены Сергеем Морозовым 
здесь же сразу после цере-
монии вступления Камаева в 
новую должность.

- Вас можно назвать почти 
лидерами по темпам снижения 
развития, - огласил неприятный 
факт глава региона.

Что касается предприятий 
района, то 50% из них на сегод-
ня работают в убыток. Объем 

отгруженных товаров собствен-
ного производства по отноше-
нию к 2013 году снизился на 
18%. Сократился и оборот круп-
ных и средних предприятий, 
причем по всем экономическим 
показателям. Снижение соста-
вило около 10%. Учитывая, что 
экономика сейчас и без того 
находится в сложных услови-
ях, такие итоги года явно не 
радуют.

В «передовиках» Вешкайм-
ский район и по долгам по зар-
плате. Местные организации 

задолжали своим сотрудникам 
порядка полумиллиона рублей. 
Отсюда и не самая лучшая на-
полняемость районного бюд-
жета, а стало быть, копятся и 
проблемы в социальной сфере. 
Они также были озвучены гла-
вой региона:

- Объем ветхого и аварийного 
жилищного фонда за 2014 год 
резко вырос почти в два раза. И 
сегодня составляет около 12,3 
тысячи квадратных метров.

Выросла за 2014 год в Веш-
каймском районе и смертность. 
Пока в области она была самой 
низкой за последнюю четверть 
века, в этом муниципалите-
те рост смертности составил 
9,9%. А вместе с ней выросла 
и естественная убыль, которая 
составила 105 человек.

Муниципалитет к тому же 
не участвует практически ни в 
одной региональной программе 
- ни в культурной, ни в спортив-
ной, ни в аграрной.

изменить ситуАцию  
в корне

Причины того, что Вешкайм-
ский район опустился из лиде-

ров в аутсайдеры, руководство 
области видит в том, что в по-
следний год наблюдалась рас-
согласованность в действиях 
местной власти. Вместо того 
чтобы думать о судьбе вве-
ренного им муниципалитета, 

по словам Сергея Морозова, 
районные управленцы погряз-
ли в разборках между собой. 
Основной их деятельностью, по 
сути, стали письма с жалобами 
на своих оппонентов в выше-
стоящие органы.

Новые руководители Веш-
каймского района должны из-
менить ситуацию в корне. Пер-
воочередной задачей и перед 
местными депутатами, и перед 
чиновниками будет создание 
единой команды, которая ра-
ботала бы на благо муниципа-
литета.

- Эта команда должна быть 
объединена любовью к родной 
земле! - подчеркнул глава ре-
гиона.

Чтобы хотя бы частично ре-
шить те проблемы, которые 
накопили предшественники 
новых руководителей, им при-
дется сократить администра-
тивные расходы. У прежнего 
руководства они были чрез-
мерно раздуты - большая часть 
непосредственных доходов 
района, которые составляют 
порядка 57 миллионов, шла на 
обеспечение административ-
ных нужд.

Предложено и больше брать 
пример с регионального пра-
вительства. Например, перед 
тем, как главе района и гла-
ве администрации подписать 
какой-либо документ, его нужно 
обсудить с общественностью и 
со специалистами. Также вы-
сказана инициатива за каждым 
сельским поселением закре-
пить кураторов из руководства 
района по аналогии с област-
ным правительством в отноше-
нии районов.

Всем выйти из аутсайдеров
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Объем ветхого и 
аварийного жилья  
в районе за 2014 год 
вырос почти  
в два раза.

Большая часть  
непосредственных 
доходов района, 
которые составляют 
порядка 57 миллио-
нов, шла на обеспе-
чение администра-
тивных нужд.

Из ветхого жилья начали переселять.

Иван ПОРФИРЬЕВ

По итогам 2013 года Вешкаймский район вошел 
в пятерку лучших муниципалитетов области по 
своему развитию. Казалось бы, расти и расти. 
Однако 2014 год показал, что процветания у 
муниципалитета нет. За год он откатился  
на 11 позиций и в итоге занял только 16-е место 
среди 21 сельского района области. Проблем 
накопилось предостаточно, и новому главе 
Вешкаймского района Ряхиму Камаеву предстоит 
изрядно потрудиться, чтобы их решить.

Игорь УЛИТИН

В селе Бекетовка Вешкаймского района 
открылась новая пожарная часть.

Весенняя пора для жителей нашего 
региона вместе с запахами оттаивающей 
земли и цветущих растений наполняется 
и запахом дыма горящей травы. Горит она, 
бывает, так часто, что пожарные не успева-
ют потушить одно возгорание и мчатся на 
другой вызов. Причем виновниками этого 
являются сами же жители, поджигающие 
сухой травостой. Подобным образом дела 
обстоят практически везде, в том числе и в 
Вешкаймском районе.

Однако у пожарных из центра этого муни-
ципалитета в прошлый четверг появилась 
подмога, которая сделает их работу не 
такой жаркой. В селе Бекетовка открыта 
новая пожарная часть.

Пятнадцать человек во главе с началь-
ником части Владимиром Ткачевым будут 
беречь от огня Бекетовское сельское по-
селение, в котором проживают около 4 000 
человек. Работать им предстоит на двух 
пожарных «ЗИЛах», которые стали основной 
техникой пожаротушения этой части. С их 
помощью бекетовским пожарным предстоит 
тушить возгорания относительно небольшой 
сложности. В том числе и те самые весенние 
пожары, на которые, по словам Владимира 
Ткачева, им придется выезжать практически 
каждый день. Со сложными же пожарами, 
как и прежде, продолжат бороться огнебор-
цы из Вешкаймы, у которых для этого есть 
соответствующее оборудование.

Жаркие парни
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За 2014 год в Барышском районе было создано почти 500 рабочих мест.   ►
Изначально планировалось создать лишь 429, план был перевыполнен. 

Иван СОНИН

Вешкаймский район станет 
местом ежегодного сбора 
школьных лесничеств. Этот сектор 
промышленности представлен 
здесь Шарловским леспромхозом 
и Вешкаймским лесхозом. Первый 
из них на прошлой неделе 
посетил глава региона и провел 
там совещание, посвященное 
развитию лесной отрасли 
муниципалитета.

КаК войти в поселоК
Если смотреть в масштабах области, то 

лесная отрасль имеет для региона немалое 
значение. По официальным данным, в ней 
трудоустроены около 7 000 человек. По 
численности это сравнимо с автозаводом. 
Однако, согласно приведенным главой ре-
гиона цифрам, если автозавод за прошлый 
год заплатил налогов около 600 миллионов 
рублей, то от лесной промышленности эта 
цифра недотянула и до 200. Как говорится, 
надо что-то делать.

- И резервы есть, и, самое главное, пер-
спективы развития тоже есть, - отметил 
губернатор Сергей Морозов.

На совещании руководство шарловского 
предприятия обозначило в первую очередь 
проблемы, касающиеся самого поселка 
Шарлово: изношенный водопровод, нет 
помещения для банка. А вот руководство 
лесхоза говорило уже о своих собственных 
проблемах. Причем таких, которые грозят 
закрытием предприятию.

Заключаются они в том, что исторически 
производственная база лесхоза находится 
на территории защитных лесов, которые в 
состав поселка Вешкайма не входят. Когда 
в 1940 году предприятие создавалось, а 
потом не один десяток лет расширялось, 
по этому поводу не возникало никаких во-
просов. Но со временем законодательство 

изменилось, и сейчас, по словам руковод-
ства предприятия, прокуратура требует 
остановить производство на территории 
леса. Основание тому - требование Лесно-
го кодекса в редакции 2007 года. Однако 
закрыть лесхоз - значит остановить гра-
дообразующее предприятие Вешкаймы 
и оставить без работы не один десяток 
человек.

По словам главы администрации Веш-
каймского района Татьяны Стельмах, ра-
бота по решению этой проблемы уже идет. 
Для того чтобы лесхоз продолжал работать, 
решено внести изменения в генплан район-
ного центра. В соответствии с ними земли, 
на которых располагается предприятие, 
относились бы к рабочему поселку. И, как 
говорит Татьяна Николаевна, подвижки в 
этом направлении уже есть. Хотя внести 
изменения в генплан - дело непростое. Но 
все же выполнимое.

о юных лесниКах
Кроме работы предприятий, развитие 

которых само собой разумеется, Веш-
каймский район решено сделать и местом 
сбора школьных лесничеств. По словам 
Татьяны Стельмах, в муниципалитете есть и 
место, и возможности для проведения, как 
минимум, летнего сбора юных лесников. 

Но глава региона высказал предложение 
проводить два слета школьных лесничеств 
- зимний и летний. Причем собираться они 
начнут, скорее всего, уже с этого года.

В первую очередь школьникам должны 
будут донести, что если уж они взялись 
работать с лесом, то это нужно продолжать 
в течение всей жизни. И для этого вовсе не 
обязательно идти учиться в университеты. 
Можно стать и взрослым лесником или 
пойти работать в лесхоз или леспромхоз. 

Кроме создания школьных лесничеств было 
высказано предложение и насчет того, что-
бы на территории Вешкаймского района 
собирались и лесопромышленники со всей 
области. Они могли бы проводить здесь 
своего рода выставку-продажу. Планиру-
ется, что принимать участие в них будут и 
оба вешкаймских предприятия, которым 
есть что показать.

Иван ПОРФИРЬЕВ

В минувший четверг у учеников вы-
пускных классов вешкаймских школ 
была возможность пообщаться с пред-
ставителями разных вузов региона. Но 
выступавший перед ними губернатор 
подчеркнул, что само высшее образова-
ние не должно являться самоцелью как 
для выпусников, так и для их родителей.

Ознакомиться с учебными заведения-
ми будущие вешкаймские выпускники 
могли в рамках акции «Жить и работать в 
Ульяновской области». Школьники изучи-
ли возможности практически всех вузов 
региона. Кроме вузов о перспективах раз-
вития вешкаймским школьникам расска-
зали и крупнейшие работодатели региона. 
Их целью было наглядно показать маль-
чишкам и девчонкам, что необязательно 
быть экономистом или юристом, чтобы 
иметь престижную профессию и достой-
ную зарплату. Можно быть, к примеру, 
инженером и работать на крупном пред-
приятии. Тогда твоя зарплата будет в разы 
больше, чем у менеджера среднего звена.  
В этом же направлении вел свой разговор 

и глава региона, который также успел вы-
ступить перед вешкаймскими учениками. В 
частности, глава региона обратил внимание 
на то, что выпускники вполне могут получить 
образование на территории Ульяновской 
области. Причем именно области, а не об-
ластного центра. Потому что если в самой 
Вешкайме нет учебного заведения, таковые 
имеются в соседних районах. Даже за выс-
шим образованием вовсе необязательно 
ехать в Ульяновск. Филиал классического 
университета имеется в соседней Инзе.

В то же время глава региона подчеркнул, 
что и само высшее образование не должно 
являться самоцелью как для выпусников, 
так и для их родителей. Ведь никто не го-
ворит, что человек, окончивший техникум 
или колледж, не сможет в дальнейшем 
найти себя в жизни. Напротив, современ-
ные реалии говорят об обратном - старшее 
поколение рабочих и тружеников села 
планомерно уходит на пенсию. Все острее 
встает необходимость прихода им на сме-
ну молодых кадров. Поэтому чем дальше, 
тем нужнее будут региональной экономике 
токари, слесари, фрезеровщики, учитывая 
при этом, что в регион приходят все боль-
ше инвесторов, строящих промышленные 
предприятия.

Неменьшая потребность стоит и в обе-
спечении рабочими руками сельхозпред-
приятий. Так же, как заводам нужны токари, 
сельскому хозяйству нужны трактористы, 
агрономы, ветеринары. К тому же, и это 
было подчеркнуто в речи главы района, для 
тех, кто решит остаться в селе и продол-
жить свою работу, имеются меры дополни-
тельной поддержки.

Было видно, что эти слова произвели на 
выпускников впечатление. Не исключено, 
что те из них, кто еще вчера хотел быть 
гуманитарием, задумаются и решат стать 
слесарями.

Лесной дорогой
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Вуз не самоцель
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Для того чтобы лесхоз  
продолжал работать,  
решено внести изменения  
в генплан районного центра.

Вешкаймский район  
решено сделать и местом 
сбора школьных лесничеств.

Школьникам дали возможность  
выбрать.

В лесной отрасли региона работают около 7 000 человек.

Горим,  
товарищи!
Иван СОНИН

В региональном управлении МЧС под-
вели «пожарные» итоги прошлого года. 
Озвученные данные оказались неутеши-
тельными.

В конце прошлой недели в Ульяновске 
были подведены итоги работы Госпожнад-
зора и дана оценка пожарной обстановки 
в регионе за прошедший 2014 год. Резуль-
таты оказались как положительными, так и 
не очень. 

По сравнению с 2013 годом число про-
верок, которые проводит ГПН, сократилось 
почти в половину - на 47%. Штрафов за на-
рушение пожарной безопасности на органи-
зации Ульяновской области было наложено в 
2,5 раза меньше. 

Есть от Госпожнадзора и хорошая новость 
для большинства предпринимателей об-
ласти. В 2015 году не запланированы про-
верки малого и среднего бизнеса. Правда, 
это вовсе не означает, что им теперь можно 
расслабиться и устраивать в своих органи-
зациях беспорядок, который может вызвать 
пожар. Просто им самим придется быть со-
знательнее. 

Новостей со знаком минус от управления 
МЧС, пожалуй, будет больше. Так, само 
число пожаров в 2014 году по сравнению с 
2013 годом выросло на 10 %. Если смотреть 
в абсолютных цифрах, то в пожарную службу 
жители нашего региона обратились 1 290 
раз. Выросло и число погибших при пожарах. 
Если в позапрошлом году огненная стихия 
унесла жизни 95 ульяновцев, то в прошлом 
такая участь постигла 98 человек. 

При этом если в организациях ситуация с 
противопожарной обстановкой улучшилась, 
в жилом фонде с этим показателем не так 
все ладно. Подтверждением тому служит 
неутешительная статистика - 75% пожаров 
произошло в минувшем году в жилом фонде. 
Да и с сознательностью наших сограждан 
тоже произошли изменения не в лучшую 
сторону. Число пожаров, причиной которых 
стало неаккуратное обращение с огнем при 
курении, выросло на 50%. 

Однако все-таки главной причиной воз-
гораний в 2014 году были поджоги. Причем 
примерно треть из них пришлась на автомо-
били. В итоге об этой печальной тенденции 
заговорили даже на федеральном уровне. 

Возвращаясь же к работе Госпожнад-
зора, для того чтобы повысить ту самую 
сознательность граждан, к пропаганде 
пожарной безопасности решено привлечь 
самих жителей нашего региона. Для этого 
в региональном управлении МЧС объявили 
конкурс с говорящим названием «Лучший 
пропагандист пожарной безопасности в 
Ульяновской области». Участвовать в нем 
может любой житель региона, которому уже 
исполнилось 18 и который считает, что его 
способ пропаганды наиболее эффективен. 
Проводиться конкурс будет в нескольких 
номинациях - отдельно за пропаганду по-
жарной безопасности среди населения во-
обще, отдельно среди подростков, а также 
две номинации для СМИ - для печатных и 
электронных. Подводить итоги конкурса 
будут 30 апреля. А работы, присланные на 
него к тому времени, уже должны будут по-
мочь нашим жителям понять, что с огнем 
шутить не стоит. 

Главной причиной  
возгораний в 2014 году  
были поджоги, причем  
примерно треть из них  
пришлась на автомобили.
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